
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

СТЕНОГРАММА
28-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

17 марта 2020 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 17.03.2020 Время: 10:05:07- 11:37:30 

Председательствующий:
Сокол С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 41
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельно
сти Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

9. Ведерников А.В.заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собра
ния Иркутской области

12. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

3. Андреев А.А.
4. Бакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.

7. Битаров А.С.
8. Бренюк С.А.

10. Вепрев А.А.
11. Габов Р.Ф.

13. Егорова Л.И.

14. Красношта- 
нов А.А.

15. Крыво- 
вязый И.В.

16. Кудрявцева Г.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области



17. Курбайлов М.М
18. Левченко А.С.
19. Лобков А.В.

20. Любенков Г.А.

21. Маслов А.С.
22. Носенко О.Н.

23. Обухов А.В.
24. Перетолчин В.В

25. Петрук С.М.
26. Побойкин В.Л.

27. Попов О.Н.
28. Романов А.В.
29. Сагдеев Т.Р.

30. Сарсенбаев Е.С.
31. Синцова И.А.

32. Сокол С.М.
33. Сумароков И.А.
34. Труфанов Н.С.

35. Тютрин Д. Г.
36. Франтенко С.С.

37. Хайдуков В.В.

38. Чекотова Н.А.
39. Шевченко С.П.

40. Шершнев Д.П.
41. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о при
родопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодатель
ного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической по
литике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области и 
заместитель председателя комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 4
1. Бриток Д.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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2. Гаськов А.Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

3. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Сумароков П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 14
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата

Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области
исполняющий обязанности полномочного представителя Гу
бернатора Иркутской области в Законодательном Собрании Ир
кутской области
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 

6. Корниенко Г.И. заместитель начальника ГУ МВД России по Иркутской области
- начальник полиции
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель начальника Управления министерства юстиции по 
Иркутской области
начальник Восточно-Сибирского ЛУ МВД России на транспор
те, полковник полиции

10. Морохоева И.П. председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области

2. Басов М.В.

3. Буянов Р.В.

4. Дмитриев И.В.
5. Игнатенко В.В.

7. Ленынина И.В.

8. Меринов М.Н.

9. Моисеев Д.П.

11. Петров А.А.

12. Рыжкович В.А.

13. Семенова С.Н.
14. Шергин Р.Ю.

заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания 
Иркутской области
заместитель начальника управления информационной политики 
и связям со средствами массовой информации 
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
заместитель прокурора Иркутской области

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:05:08. Речь 3 мин 33 с.

...депутатов, можно начинать. Сегодня на нашей сессии при
сутствует член Совета Федерации Федерального Собрания Рос
сийской Федерации Сергей Фатеевич Брилка, главный федераль
ный инспектор в Иркутской области аппарата полномочного пред
ставителя Президента Российской Федерации в СФО Андрей Ми
хайлович Абрусевич, заместитель прокурора Иркутской области 
Роман Юрьевич Шергин, заместитель начальника Главного управ
ления МВД России по Иркутской области Геннадий Иванович 
Корниенко (мы его сегодня услышим), начальник Восточно-



РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/1)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

Сибирского линейного управления МВД России на транспорте 
Денис Петрович Моисеев (тоже будем рады видеть Вас на три
буне), председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
Илья Владимирович Дмитриев, заместитель начальника Управле
ния Министерства юстиции по Иркутской области Михаил Нико
лаевич Меринов, председатель Контрольно-счетной палаты Ир
кутской области Ирина Петровна Морохоева, Уполномоченный по 
правам человека в Иркутской области Виктор Васильевич Игна
тенко, исполняющий обязанности полномочного представителя 
Губернатора Иркутской области в Законодательном Собрании Ир
кутской области Роман Викторович Буянов, исполняющие обязан
ности заместителя Председателя Правительства Иркутской обла
сти, Президент Союза "Торгово-промышленная палата Восточной 
Сибири" Алексей Ивановйч Соболь, члены Общественного Совета 
при Законодательном Собрании Иркутской области и другие при
глашенные.

Коллеги, у нас на данный момент 39 депутатов. Кворум для 
работы имеется. 28-я сессия Законодательного Собрания Иркут
ской области объявляется открытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Спасибо. Для ведения заседания нам с вами необходимо из
брать рабочие органы. Секретариат предлагается избрать в количе
стве 3-х человек. Есть другие предложения? Других предложений 
нет. Тогда голосуем.

Избрать секретариат в составе трех человек

Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  38. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:40. Речь 0 мин 30 с. 

Принято.
Персонально предлагается в состав секретариата: Виталий 

Владимирович Перетолчин, Светлана Владимировна Петрук, Ва
лерий Валерьевич Хайдуков. Есть другие предложения или само
отводы? Тогда голосуем за персональный состав.

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
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(п.0/2)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/3)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/4)

ВЫСТУПИЛИ:

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:10. Речь 0 мин 27 с. 

Принято. Спасибо.
Прошу секретариат занять свои места.
Счетную комиссию предлагается также избрать в количестве 

трех человек, если нет других предложений. Других предложений 
не поступает. Голосуем.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  36. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:37. Речь 0 мин 44 с. 

Принимается.
Персонально предлагается: Андрей Семенович Маслов, 

Александр Алексеевич Вепрев, Лариса Игоревна Егорова. (Не 
слышно). Лариса Игоревна, все нормально? Не против? (Смеется). 
Хорошо. Если нет других предложений, голосуем за персональный 
состав счетной комиссии.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Время: 10:10:22
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  37. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:22. Речь 0 мин 31 с.
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Принято. Спасибо. Рабочие органы, коллеги, у нас с вами 
избраны. По сложившейся традиции, прежде чем приступить к об
суждению повестки, выполним традиционно приятную миссию.

РЫЖКОВИЧ В.А. -  заместитель начальника управления инфор
мационной политики и связям со средствами массовой информа
ции

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:10:53. Речь 5 мин 15 сек

За значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркут
ской области Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области награждается Басманов Борис Ееннадьевич - 
главный врач государственного автономного учреждения здраво
охранения «Ангарская городская больница скорой медицинской 
помощи». (Аплодисменты).

БАСМАНОВ Б.Г.
Глубокоуважаемые коллеги, очень тронут оценкой своего 

труда. Я на трибуну вышел, чтобы поблагодарить депутатов Зако
нодательного Собрания за активную поддержку проектов, которые 
реализуются на территории больницы скорой медицинской помо
щи. В 18 году, в 19 году мы один проект уже создали, и он успеш
но работает. Это организация первого государственного центра 
гемодиализа на территории Иркутской области. И 20 год и 19 год 
они характерны тем, что в рамках национального проекта "Здраво
охранение" мы создаем на базе больницы скорой медицинской по
мощи региональный сосудистый центр. Мне очень приятно нахо
диться в этом зале, большинство из вас я очень хорошо знаю по 
первому созыву Законодательного Собрания. Мы работали над 
объединенным субъектом Российской Федерации, создавали Устав 
Иркутской области. Я очень горд тем, что в Уставе есть и моя по
правка, касающаяся вопросов охраны здоровья. Спасибо вам 
огромное. В надежде на взаимное сотрудничество. (Аплодисмен
ты).

РЫЖКОВИЧ В.А.
За достижения в организации благотворительной и попечи

тельской деятельности, значительный вклад в развитие искусства и 
культуры в Иркутской области Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Иркутской области награждается Салацкая Диана 
Анатольевна -  руководитель «Некоммерческого партнерства по 
содействию развития искусства Дианы Салацкой». (Аплодисмен
ты). (Не слышно). (Аплодисменты).

За активную общественно-политическую деятельность в Ир
кутской области Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Иркутской области награждается Федосеев Николай Аркадьевич.
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ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/5)

ВЫСТУПИЛИ:

(Аплодисменты).

ФЕДОСЕЕВ Н.А.
Уважаемые депутаты, уважаемый председатель, я вас благо

дарю за ту высокую оценку моего скромного труда. И в эти тре
вожные для мира и для нашей страны я бы хотел вас попросить, 
чтобы вы усилили контроль за возведением объектов здравоохра
нения у нас в области. В Китае, вот в Ухане, за 10 дней построили 
больницу на 1000 коек. В моем родном Качугском районе 4-й год 
идет приготовление документов для строительства. И поэтому вот, 
товарищи, надо, наверное, усилить контроль за этим делом. В этом 
в курсе и товарищ Брилка, и депутат Законодательного Собрания 
от северных территорий в курсе. Там поликлиника с 26 года нахо
дится в ужасном состоянии. Поэтому, товарищи, я бы попросил 
вот в это наше тревожное время усилить контроль за возведением 
объектов социальной сферы здравоохранения. Спасибо большое 
вам. (Аплодисменты).

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:08. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо. Спасибо, Николай Аркадьевич.

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ СЕССИИ

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:15. Речь 0 мин 13 с

Коллеги, переходим к рассмотрению проекта повестки. Про
ект повестки, как всегда, у нас рассмотрен на заседании коллегии. 
Предлагаю принять проект повестки дня сессии за основу.

Принять проект повестки за основу

Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  37. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:28. Речь 0 мин 32 с
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Принято.
Есть ли у кого-нибудь из вас замечания, дополнения и пред

ложения по повестке?
Так, я пока предложений не слышу, но я знаю, что... Да, по

жалуйста.

АНДРЕЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 10:16:59. Речь 0 мин 21 сек

Сергей Михайлович, в секретариате лежит парламентский 
запрос группы депутатов -  представителей разных фракций, по
этому... (это касаемо темы коронавируса в Иркутской области) по
этому прошу в начале повестки дня рассмотреть данный депутат
ский запрос, чтобы уже к концу дня или в обед миндрав смог под
готовить нам развернутый ответ.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:20. Речь 0 мин 9 сек

Хорошо. Тогда, может быть, Вы зачитаете запрос, который 
Вы написали. Ну, можно Вас попросить, Вы же писали?

АНДРЕЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:17:30. Речь 0 мин 40 сек

У меня нет списка всех депутатов, он находится в секретари
ате. "Временно исполняющему обязанности Губернатора Иркут
ской области Кобзеву Игорю Ивановичу. Уважаемый Игорь Ива
нович, в связи с неблагоприятной ситуацией в мире, связанной с 
распространением коронавируса, просим предоставить следую
щую информацию: об организации мероприятий по предупрежде
нию завоза и распространения коронавируса в Иркутской области; 
об организации мероприятий с привлечением СМИ по информи
рованию населения о готовности медицинских организаций и о 
наличии расходных материалов для определения коронавируса".

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:09. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Андрей Анатольевич. У меня тоже нет... А сколько 
там депутатов?
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ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  заместитель председателя комитета по зако
нодательству о природопользовании, экологии и сельском хозяй
стве Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:18:15. Речь 0 мин 19 сек

В секретариат поступил подобный парламентский запрос, 
который был зачитан. Подписались (сейчас скажу, 4, 5, 6, 7 ,8, 9, 
10...) 18 депутатов.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:34. Речь 0 мин 21 с

Хорошо. Андрей Анатольевич, я понимаю, что мы хотим по
лучить эту информацию в течение дня, да? Хорошо. Тогда я пред
лагаю поставить включение этого вопроса в повестку сессии на 
голосование. При этом, чтобы его тогда рассмотреть и принять 
первым вопросом, если не возражаете, да? Александр Семенович.

БИТАРОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 10:18:55. Речь 0 мин 43 сек

Я думаю, что этот вопрос, безусловно, интересует всех. Но, 
давайте скажем так, насколько корректно здесь обращение к ис
полняющему обязанности Еубернатора Иркутской области? Мне 
кажется, достаточно вызвать сюда министра и, я думаю, что мы 
получим однозначно положительное решение, чтобы она нам рас
сказала по этой теме. Если это принимается в виде депутатского 
запроса, ну, мы с вами понимаем, что запускается целый комплекс 
мероприятий, ставится на контроль, поручается комитету и так да
лее. Есть ли смысл? Несмотря на важность, безусловно, этой темы.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:38. Речь 0 мин 15 с

Смысл этого запроса в том, чтобы получить сегодня инфор
мацию о том, что происходит. Да, правильно я понимаю? Давайте 
мы проголосуем два варианта, которые предложил Александр Се
менович и Андрей Анатольевич. Пожалуйста, Алексей Алексан
дрович.

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законода
тельного Собрания Иркутской области
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ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:19:53. Речь 0 мин 13 сек

Сергей Михайлович, я хотел отметить, что парламентский 
запрос рассматривается вне повестки дня, поэтому голосование 
специально по его рассмотрению не требуется, а вот по утвержде
нию парламентского запроса и направлению, да.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:06. Речь 0 мин 1 сек

Еще раз.

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:20:08. Речь 0 мин 15 сек

В повестку не включается. Он идет, рассматривается вне по
вестки дня.

Хорошо. Но мы его можем, если уж его рассматривать, то 
сейчас его рассмотреть.

ПЕТРОВ А.А.
Да-да. Мы не приступили к рассмотрению повестки еще, по

этому да.

СОКОЛ С.М.
Роман Викторович, пожалуйста.

БУЯНОВ Р.В. -  исполняющий обязанности полномочного пред
ставителя Губернатора Иркутской области в Законодательном Со
брании Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:20:23. Речь 0 мин 49 сек

Уважаемые депутаты, на самом деле у меня предложение 
следующее: сегодня исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области будет докладчиком по одному из 
вопросов уже включенным в повестку сессии. Поэтому с вашего 
разрешения, если будет принято решение, я дам ей поручение под
готовить эту информацию, и при своем докладе вот те вопросы от
разить отдельным блоком. Поскольку, если будет принят парла
ментский запрос, то парламентский запрос формально по процеду
ре делопроизводства сначала должен поступить временно испол
няющему обязанности Губернатора, он должен конкретно персо
нально кому-либо поручить. И я боюсь, что сегодня мы просто 
формально этот вопрос вот из-за этой процедуры не сможем рас-
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смотреть. А если нужна информация, никаких вопросов, информа
ция будет.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/6)

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:12. Речь 0 мин 2 сек

Андрей Анатольевич, что мы делаем?

АНДРЕЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:21:15. Речь 0 мин 18 сек

То, что парламентский запрос, вы говорите, это затягивается, 
я хотел бы напомнить, что коронавирус -  это пандемия, это тоже 
не разовая история. Поэтому, к сожалению, хотелось бы, не хоте
лось, мы надолго займемся этим вопросом, поэтому я предлагаю 
принять. Рассмотреть, получить информацию.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:33. Речь 0 мин 23 с

Хороню, значит, у нас два предложения. Одно предложение - 
утвердить запрос, а второе предложение - попросить министра, да, 
исполняющего обязанности министра здравоохранения в своем 
докладе уделить там часть информации о том, о чем, собственно, 
по сути запрошено вот в этом документе. Да? Когда мы голосуем 
на эту тему, Алексей Александрович, сейчас прямо?

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:21:56. Речь 0 мин 16 сек

По поводу утверждения парламентского запроса мы может 
проголосовать сейчас.

СОКОЛ С.М.
Голосуем, коллеги. Кто за то, чтобы получить эту информа

цию, утвердив парламентский запрос, который поступил в секре
тариат?

Принять решение
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа
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Для решения: 23
За -  29. Против -  2. Воздержались -  4. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:12. Речь 0 мин 44 с 

Запрос принят.
Наверное, тогда нет смысла голосовать по второму предло

жению, просто попросим, чтобы... запрос запросом, а чтобы Ледя- 
ева нам рассказала подробно, ответила по сути всего того, что 
здесь запрошено. Хорошо? Договорились. Спасибо. Других пред
ложений нет? Других предложений нет. Тогда предлагаю голосо
вать за повестку дня сессии с учетом предложений.

ГОЛОСОВА- Принять повестку в целом 
ЛИ: Время: 10:22:56
(п.0/7) Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  39. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:56. Речь 0 мин 18 с 

Спасибо, повестка дня сессии утверждена.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ:

1. Проект постановления «О досрочном прекращении полномочий представителя 
общественности в квалификационной коллегии судей Иркутской области Бельковой 
Е.Г.».
2. Проект постановления «О досрочном прекращении полномочий представителя 
общественности в квалификационной коллегии судей Иркутской области Ивановой 
Л.М.».
3. Проект постановления «О досрочном прекращении полномочий представителя 
общественности в квалификационной коллегии судей Иркутской области Пахаруко- 
ва А.А.».
4. Проект постановления «О досрочном прекращении полномочий представителя 
общественности в квалификационной коллегии судей Иркутской области Смирнова 
В.А.».
5. Проект постановления «О досрочном прекращении полномочий представителя 
общественности в квалификационной коллегии судей Иркутской области Смирно



вой И.Г.».
6. Проект постановления «О досрочном прекращении полномочий представителя 
общественности в квалификационной коллегии судей Иркутской области Степанен
ко Д.А.».
7. Проект постановления «О досрочном прекращении полномочий представителя 
общественности в квалификационной коллегии судей Иркутской области Фойгель 
Е.И.».
8. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Белобородова Владимира Иннокентьевича».
9. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Швецовой Натальи Иннокентьевны».
10. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Кирсановой Ольги Михайловны».
11. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Агафонова Сергея Викторовича».
12. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Дмитриевой Ирины Владимировны».
13. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Устюговой Ирины Юрьевны».
14. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Дамбуевой Виктории Николаевны».
15. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Дорошиной Валентины Лукичны».
16. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Каптюковой Ольги Алексеевны».
17. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Ветрова Александра Константиновича».
18. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Милицыной Анны Анатольевны».
19. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Полищук Галины Алексеевны».
20. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Хаджиновой Натальи Николаевны».
21. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Попова Александра Константиновича».
22. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Кудрявцевой Галины Григорьевны».
23. Проект постановления «Об отчете начальника Главного управления Министер
ства внутренних дел Российской Федерации по Иркутской области Калищука А.Е.»
24. О специальном докладе Уполномоченного по правам человека в Иркутской об
ласти «О проблемах соблюдения прав детей-сирот, детей, оставшихся без попечения 
родителей, и лиц из их числа на обеспечение жилыми помещениями в Иркутской 
области».
25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-475 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки в Иркутской 
области граждан, нуждающихся в древесине для собственных нужд, и о внесении



изменений в статью 2 Закона Иркутской области «О порядке и нормативах заготов
ки гражданами древесины для собственных нужд в Иркутской области» и статью 2 
Закона Иркутской области «Об исключительных случаях заготовки древесины на 
основании договоров купли-продажи лесных насаждений в Иркутской области» (2-е 
чтение).
26. Проект постановления «О внесении изменения в постановление Законодательно
го Собрания Иркутской области от 28.09.2011 № 35/50-3C «Об установлении штат
ной численности Контрольно-счетной палаты Иркутской области».
27. Проект закона Иркутской области № ПЗ-585 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 4 Закона Иркутской области «О Правительстве Иркутской области» (2-е чте
ние).
28. Проект закона Иркутской области № ПЗ-659 «О внесении изменения в часть 2 
статьи 2 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах регулирования адми
нистративной ответственности в области благоустройства территорий муниципаль
ных образований Иркутской области» (1-е чтение).
29. Проект закона Иркутской области № ПЗ-660 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О должностных лицах органов местного самоуправления му
ниципальных образований Иркутской области, уполномоченных составлять прото
колы об административных правонарушениях, предусмотренных частью 2 статьи 
14.6, частями 1, 2, 2.1, 3 статьи 14.16, частями 1 - 3  статьи 14.17, статьей 14.17.1, 
статьей 14.19, частью 4 статьи 15.12, частью 6 статьи 19.4, частью 22 статьи 19.5 и 
статьей 19.6 Кодекса Российской Федерации об административных правонарушени
ях» (1-е чтение).
30. Проект закона Иркутской области № ПЗ-658 «О внесении изменений в статьи 10 
и 11 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах государственной граждан
ской службы Иркутской области» (1-е чтение).
31. Проект закона Иркутской области № ПЗ-661 «О внесении изменений в статью 10 
Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах образования в Иркутской обла
сти» (1-е чтение).
32. Проект закона Иркутской области № ПЗ-648 «О внесении изменений в часть 1 
статьи 2 Закона Иркутской области «О ежемесячной денежной выплате в Иркутской 
области семьям в случае рождения, усыновления (удочерения) третьего или после
дующих детей» (1-е чтение).
33. Проект закона Иркутской области № ПЗ-652 «О внесении изменения в часть 2 
статьи 10 Закона Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддерж
ки семей, имеющих детей, в Иркутской области» (1-е чтение).
34. Проект закона Иркутской области № ПЗ-653 «О внесении изменений в статью 10 
Закона Иркутской области «О социальной поддержке отдельных групп населения в 
оказании медицинской помощи в Иркутской области» (1-е чтение).
35. Информация о работе депутатов Законодательного Собрания Иркутской области 
третьего созыва за период с 19.09.2018 по 31.12.2019.
36. Отчет о деятельности комиссии по Регламенту, депутатской этике, информаци
онной политике и связям с общественными объединениями Законодательного Со
брания Иркутской области за 2019 год.
37. Отчет о деятельности комитета по собственности и экономической политике За
конодательного Собрания Иркутской области за 2019 год.
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38. Отчет о деятельности комитета по законодательству о природопользовании, эко
логии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области за 2019 
год.
39. Отчет о деятельности комиссии по контрольной деятельности Законодательного 
Собрания Иркутской области за 2019 год.
40. Информация об исполнении комитетом по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области протокольного поручения 
от 29.01.2020 № 8 26-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области в 
рамках Муниципального часа «Об организации бесплатного питания и доставки к 
месту учебы школьников в муниципальных образованиях Иркутской области» (без 
доклада).
41. Информация о финансово-хозяйственной деятельности АО «Искра».
42. Правительственный час «Организация проведения капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах, расположенных на территории Иркутской 
области».
43. Ежегодное послание временно исполняющего обязанности Губернатора Иркут
ской области о положении дел в Иркутской области в 2019 году и основных направ
лениях областной государственной политики на 2020 год.

ПОВЕСТКА ДНЯ ЗАСЕДАНИЯ:

1. Проект постановления «О досрочном прекращении полномочий представителя 
общественности в квалификационной коллегии судей Иркутской области Бельковой 
Е.Г.».
2. Проект постановления «О досрочном прекращении полномочий представителя 
общественности в квалификационной коллегии судей Иркутской области Ивановой 
Л.М.».
3. Проект постановления «О досрочном прекращении полномочий представителя 
общественности в квалификационной коллегии судей Иркутской области Пахаруко- 
ва А.А.».
4. Проект постановления «О досрочном прекращении полномочий представителя 
общественности в квалификационной коллегии судей Иркутской области Смирнова 
В.А.».
5. Проект постановления «О досрочном прекращении полномочий представителя 
общественности в квалификационной коллегии судей Иркутской области Смирно
вой И.Г.».
6. Проект постановления «О досрочном прекращении полномочий представителя 
общественности в квалификационной коллегии судей Иркутской области Степанен
ко Д.А.».
7. Проект постановления «О досрочном прекращении полномочий представителя 
общественности в квалификационной коллегии судей Иркутской области Фойгель 
Е.И.».
8. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Белобородова Владимира Иннокентьевича».
9. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Швецовой Натальи Иннокентьевны».
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10. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Кирсановой Ольги Михайловны».
11. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Агафонова Сергея Викторовича».
12. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Дмитриевой Ирины Владимировны».
13. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Устюговой Ирины Юрьевны».
14. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Дамбуевой Виктории Николаевны».
15. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Дорошиной Валентины Лукичны».
16. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Каптюковой Ольги Алексеевны».
17. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Ветрова Александра Константиновича».
18. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Милицыной Анны Анатольевны».
19. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Полищук Галины Алексеевны».
20. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Хаджиновой Натальи Николаевны».
21. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Попова Александра Константиновича».
22. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Кудрявцевой Галины Григорьевны».
23. Проект постановления «Об отчете начальника Главного управления Министер
ства внутренних дел Российской Федерации по Иркутской области Калищука 
А.Е.».
43. Об избрании председателя Законодательного Собрания Иркутской области.
24. О специальном докладе Уполномоченного по правам человека в Иркутской об
ласти "О проблемах соблюдения прав детей-сирот, детей, оставшихся без попечения 
родителей, и лиц из их числа на обеспечение жилыми помещениями в Иркутской 
области".
25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-475 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки в Иркутской 
области граждан, нуждающихся в древесине для собственных нужд, и о внесении 
изменений в статью 2 Закона Иркутской области «О порядке и нормативах заготов
ки гражданами древесины для собственных нужд в Иркутской области» и статью 2 
Закона Иркутской области «Об исключительных случаях заготовки древесины на 
основании договоров купли-продажи лесных насаждений в Иркутской области» (2-е 
чтение).
26. Проект постановления «О внесении изменения в постановление Законодательно
го Собрания Иркутской области от 28.09.2011 № 35/50-3C «Об установлении штат
ной численности Контрольно-счетной палаты Иркутской области».
27. Проект закона Иркутской области № ПЗ-585 «О внесении изменения в часть 1
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статьи 4 Закона Иркутской области «О Правительстве Иркутской области» (2-е чте
ние).
28. Проект закона Иркутской области № ПЗ-659 «О внесении изменения в часть 2 
статьи 2 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах регулирования адми
нистративной ответственности в области благоустройства территорий муниципаль
ных образований Иркутской области» (1-е чтение).
29. Проект закона Иркутской области № ПЗ-660 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О должностных лицах органов местного самоуправления му
ниципальных образований Иркутской области, уполномоченных составлять прото
колы об административных правонарушениях, предусмотренных частью 2 статьи 
14.6, частями 1, 2, 2.1, 3 статьи 14.16, частями 1 - 3  статьи 14.17, статьей 14.17.1, 
статьей 14.19, частью 4 статьи 15.12, частью 6 статьи 19.4, частью 22 статьи 19.5 и 
статьей 19.6 Кодекса Российской Федерации об административных правонарушени
ях» (1-е чтение).
30. Проект закона Иркутской области № ПЗ-658 «О внесении изменений в статьи 10 
и 11 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах государственной граждан
ской службы Иркутской области» (1-е чтение).
31. Проект закона Иркутской области № ПЗ-661 «О внесении изменений в статью 10 
Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах образования в Иркутской обла
сти» (1-е чтение).
32. Проект закона Иркутской области № ПЗ-648 «О внесении изменений в часть 1 
статьи 2 Закона Иркутской области «О ежемесячной денежной выплате в Иркутской 
области семьям в случае рождения, усыновления (удочерения) третьего или после
дующих детей» (1-е чтение).
33. Проект закона Иркутской области № ПЗ-652 «О внесении изменения в часть 2 
статьи 10 Закона Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддерж
ки семей, имеющих детей, в Иркутской области» (1-е чтение).
34. Проект закона Иркутской области № ПЗ-653 «О внесении изменений в статью 10 
Закона Иркутской области «О социальной поддержке отдельных групп населения в 
оказании медицинской помощи в Иркутской области» (1-е чтение).
35. Информация о работе депутатов Законодательного Собрания Иркутской области 
третьего созыва за период с 19.09.2018 по 31.12.2019.
36. Отчет о деятельности комиссии по Регламенту, депутатской этике, информаци
онной политике и связям с общественными объединениями Законодательного Со
брания Иркутской области за 2019 год.
37. Отчет о деятельности комитета по собственности и экономической политике За
конодательного Собрания Иркутской области за 2019 год.
38. Отчет о деятельности комитета по законодательству о природопользовании, эко
логии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области за 2019 
год.

,39. Отчет о деятельности комиссии по контрольной деятельности Законодательного 
Собрания Иркутской области за 2019 год.
40. Информация об исполнении комитетом по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области протокольного поручения 
от 29.01.2020 № 8 26-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области в 
рамках Муниципального часа «Об организации бесплатного питания и доставки к
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месту учебы школьников в муниципальных образованиях Иркутской области» (без 
доклада).
41. Информация о финансово-хозяйственной деятельности АО «Искра».
42. Ежегодное послание временно исполняющего обязанности Губернатора Иркут
ской области о положении дел в Иркутской области в 2019 году и основных направ
лениях областной государственной политики на 2020 год.

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ДОСРОЧНОМ ПРЕКРАЩЕНИИ ПОЛНО
МОЧИЙ ПРЕДСТАВИТЕЛЯ ОБЩЕСТВЕННОСТИ В КВАЛИФИКАЦИОН
НОЙ КОЛЛЕГИИ СУДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ БЕЛЬКОВОЙ Е.Г.»

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:14. Речь 0 мин 17 с

Виктор Леонидович, пожалуйста, Ваш первый вопрос. Проект 
постановления "О досрочном прекращении полномочий представи
теля общественности в квалификационной коллегии судей Иркут
ской области Бельковой Елены Геннадьевны".

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:23:31. Речь 0 мин 38 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. В Законодательное Собра
ние Иркутской области поступили представления заместителя пред
седателя квалификационной коллегии судей Иркутской области о 
досрочном прекращении полномочий представителей общественно
сти в квалификационной коллегии судей Иркутской области.

Рассмотрев представление о досрочном прекращении полно
мочий представителя общественности в квалификационной колле
гии судей Бельковой Елены Геннадьевны по инициативе самого 
представителя, комитет рекомендует принять проект постановле
ния. Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:09. Речь 0 мин 6 сек

Есть возражения, коллеги? Возражений не вижу. Голосуем.

ПОСТАНО- Принять постановление «О досрочном прекращении полномочий 
ВИЛИ: представителя общественности в квалификационной коллегии су

дей Иркутской области Бельковой Е.Г.»

18



ГОЛОСОВА
ЛИ:
(пЛ/8)

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:15. Речь 0 мин 15 сек 

Принято.

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ДОСРОЧНОМ ПРЕКРАЩЕНИИ ПОЛНО
МОЧИЙ ПРЕДСТАВИТЕЛЯ ОБЩЕСТВЕННОСТИ В КВАЛИФИКАЦИОН
НОЙ КОЛЛЕГИИ СУДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ИВАНОВОЙ Л.М.»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:24:30. Речь 0 мин 17 сек

Рассмотрев представление о досрочном прекращении полно
мочий представителя общественности в квалификационной колле
гии судей Ивановой Людмилы Михайловны по инициативе самого 
представителя, комитет рекомендует принять проект постановле
ния.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:47. Речь 0 мин 2 сек 

Возражения есть? Голосуем.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Принять постановление «О досрочном прекращении полномочий 
представителя общественности в квалификационной коллегии су
дей Иркутской области Ивановой Л.М.»

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/9)

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:49. Речь 0 мин 15 сек
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Принято.

3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ДОСРОЧНОМ ПРЕКРАЩЕНИИ ПОЛНО
МОЧИЙ ПРЕДСТАВИТЕЛЯ ОБЩЕСТВЕННОСТИ В КВАЛИФИКАЦИОН
НОЙ КОЛЛЕГИИ СУДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПАХАРУКОВА А.А.»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:25:04. Речь 0 мин 16 сек

Комитет рассмотрел представление о досрочном прекращении 
полномочий представителя общественности в квалификационной 
коллегии судей Пахарукова Александра Анатольевича по инициа
тиве самого представителя. Решение комитета: рекомендовать при
нять проект постановления.

СОКОЛ С. М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:20. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Принять постановление «О досрочном прекращении полномочий 
представителя общественности в квалификационной коллегии су
дей Иркутской области Пахарукова А.А.»

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/10)

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:21. Речь 0 мин 13 сек 

Принято.

4. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ДОСРОЧНОМ ПРЕКРАЩЕНИИ ПОЛНО
МОЧИЙ ПРЕДСТАВИТЕЛЯ ОБЩЕСТВЕННОСТИ В КВАЛИФИКАЦИОН
НОЙ КОЛЛЕГИИ СУДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СМИРНОВА В.А.»

ВЫСТУПИ- ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
ЛИ: государственном строительстве области и местном самоуправлении
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Рассмотрев представление о досрочном прекращении полно
мочий представителя общественности в квалификационной колле
гии судей Смирнова Виктора Александровича по инициативе само
го представителя, комитет рекомендует принять проект постанов
ления.

СОКОЛ с.м.
Спасибо. Ирина Петровна. (Не слышно). Случайно, Ирина 

Петровна, нажали?

МОРОХОЕВА И.П. -  председатель Контрольно-счетной палаты 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 10:25:49. Речь 0 мин 6 сек 

Случайно.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:55. Речь 0 мин 6 сек 

Хорошо. Вопросов нет? Голосуем.

ПОСТ АНО- Принять постановление «О досрочном прекращении полномочий
ВИЛИ: представителя общественности в квалификационной коллегии су

дей Иркутской области Смирнова В.А.»

ГОЛОСОВА- Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
ЛИ: Вид голосования: Открытое
(п.4/11) Решение принимается большинством от избранного числа

Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:01. Речь 0 мин 14 сек 

Принято.

5. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ДОСРОЧНОМ ПРЕКРАЩЕНИИ ПОЛНО
МОЧИЙ ПРЕДСТАВИТЕЛЯ ОБЩЕСТВЕННОСТИ В КВАЛИФИКАЦИОН
НОЙ КОЛЛЕГИИ СУДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СМИРНОВОЙ И.Г.»

ВЫСТУПИ- ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
ЛИ: государственном строительстве области и местном самоуправлении

Законодательного Собрания Иркутской области
ДОКЛАД: Время: 10:25:34. Речь 0 мин 15 сек

21



По итогам рассмотрения представления о досрочном прекра
щении полномочий представителя общественности в квалификаци
онной коллегии судей Смирновой Ирины Георгиевны по инициати
ве самого представителя комитет рекомендует принять проект по
становления.

Законодательного Собрания Иркутской области
ДОКЛАД: Время: 10:26:15. Речь 0 мин 16 сек

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:31. Речь 0 мин 1 сек

Есть возражения? Голосуем.

ПОСТАНО- Принять постановление «О досрочном прекращении полномочий 
ВИЛИ: представителя общественности в квалификационной коллегии су

дей Иркутской области Смирновой И.Г.»

ГОЛОСОВА- Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
ЛИ: Вид голосования: Открытое
(п.5/12) Решение принимается большинством от избранного числа

Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:32. Речь 0 мин 18 сек

Принято.

6. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ДОСРОЧНОМ ПРЕКРАЩЕНИИ ПОЛНО
МОЧИЙ ПРЕДСТАВИТЕЛЯ ОБЩЕСТВЕННОСТИ В КВАЛИФИКАЦИОН
НОЙ КОЛЛЕГИИ СУДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СТЕПАНЕНКО Д.А.»

ВЫСТУПИ- ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
ЛИ: государственном строительстве области и местном самоуправлении

Законодательного Собрания Иркутской области
ДОКЛАД: Время: 10:26:50. Речь 0 мин 11 сек

Рассмотрев представление о досрочном прекращении полно
мочий представителя общественности в квалификационной колле
гии судей Степаненко Дианы Аркадьевны по инициативе самого 
представителя, комитет рекомендует принять проект постановле
ния. Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:01. Речь 0 мин 2 сек 

Возражений нет? Голосуем.

Принять постановление «О досрочном прекращении полномочий 
представителя общественности в квалификационной коллегии су
дей Иркутской области Степаненко Д.А.»

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/13)

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:03. Речь 0 мин 13 сек 

Принято.

7. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ДОСРОЧНОМ ПРЕКРАЩЕНИИ ПОЛНО
МОЧИЙ ПРЕДСТАВИТЕЛЯ ОБЩЕСТВЕННОСТИ В КВАЛИФИКАЦИОН
НОЙ КОЛЛЕГИИ СУДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ФОЙГЕЛЬ Е.И.»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:27:17. Речь 0 мин 14 сек

Рассмотрев представление о досрочном прекращении полно
мочий представителя общественности в квалификационной колле
гии судей Фойгель Елены Игоревны по инициативе самого предста
вителя, комитет рекомендует принять проект постановления.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:31. Речь 0 мин 3 сек 

Возражений нет ни у кого. Пожалуйста, голосуем.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Принять постановление «О досрочном прекращении полномочий 
представителя общественности в квалификационной коллегии су
дей Иркутской области Фойгель Е.И.»

ГОЛОСОВА- Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.



ЛИ:
(п.7/14)

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:34. Речь 0 мин 15 сек 

Принято.
Спасибо, Виктор Леонидович.

8. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ БЕЛОБОРО
ДОВА ВЛАДИМИРА ИННОКЕНТЬЕВИЧА»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:49. Речь 0 мин 15 сек

Лариса Игоревна, пожалуйста, просим Вас на трибуну. Во
прос 8-й: проект постановления «О награждении Почетной грамо
той Законодательного Собрания Иркутской области Белобородова 
Владимира Иннокентьевича».

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:28:04. Речь 0 мин 30 сек

Вопрос № 8: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Белобородова Владимира 
Иннокентьевича.

Предлагаем поддержать ходатайство Иркутского региональ
ного отделения Общероссийской общественной организации вете
ранов «Российский союз ветеранов», решение профильного комите
та и комиссии и наградить Белобородова Владимира Иннокентьеви
ча за активную общественно-политическую деятельность в Иркут
ской области Почетной грамотой Законодательного Собрания. Про
сим поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:35. Речь 0 мин 2 сек 

Возражения есть, коллеги? Голосуем.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Белобородова В.И.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/15)

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:37. Речь 0 мин 13 сек 

Принято.

9. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМО
ТОЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ШВЕ
ЦОВОЙ НАТАЛЬИ ИННОКЕНТЬЕВНЫ»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:28:50. Речь 0 мин 21 сек

Вопрос № 9: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Швецовой Натальи Инно
кентьевны.

Предлагаем поддержать ходатайство администрации Каза- 
чинско-Ленского муниципального района, решение профильного 
комитета и комиссии и наградить Швецову Наталью Иннокентьевну 
за активную общественно-политическую деятельность в Иркутской 
области Почетной грамотой Законодательного Собрания. Просим 
поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:11. Речь 0 мин 4 сек

Возражений не вижу, коллеги. Пожалуйста, голосуем.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Швецову Н.И.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/16)

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:15. Речь 0 мин 13 сек 

Принято.

10. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМО
ТОЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КИРСА
НОВОЙ ОЛЬГИ МИХАЙЛОВНЫ»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 

объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:29:28. Речь 0 мин 22 сек

Вопрос № 10: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Кирсановой Ольги Михай
ловны.

Предлагаем поддержать ходатайство депутата Законодатель
ного Собрания Иркутской области Гаськова Александра Юрьевича, 
решение профильного комитета и комиссии и наградить Кирсанову 
Ольгу Михайловну за значительный вклад в развитие здравоохра
нения в Иркутской области Почетной грамотой Законодательного 
Собрания. Просим поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:50. Речь 0 мин 3 сек

Возражений нет. Голосуем.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Кирсанову О.М.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.10/17)

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:53. Речь 0 мин 14 сек

26



Принято.

11. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ АГАФОНОВА 
СЕРГЕЯ ВИКТОРОВИЧА»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:30:07. Речь 0 мин 19 сек

Вопрос № 11: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Агафонова Сергея Викторо
вича - доцента кафедры технического сервиса и общеинженерных 
дисциплин федерального государственного бюджетного образова
тельного учреждения «Иркутский государственный аграрный уни
верситет имени А.А. Ежевского».

Предлагаем поддержать ходатайство.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:26. Речь 0 мин 5 сек

Возражений нет. Голосуем, коллеги.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Агафонова С.В.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.11/18)

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:31. Речь 0 мин 12 сек 

Принято.

12. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМО
ТОЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ДМИТ
РИЕВОЙ ИРИНЫ ВЛАДИМИРОВНЫ»

ВЫСТУПИ- ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат- 
ЛИ: ской этике, информационной политике и связям с общественными
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объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:30:43. Речь 0 мин 28 сек

Вопрос № 12: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Дмитриевой Ирины Влади
мировны - учителя физики муниципального общеобразовательного 
учреждения «Гимназия имени В.А. Надькина» г. Саянска.

Предлагаем поддержать ходатайство муниципального обще
образовательного учреждения «Гимназия имени В.А. Надькина», 
решение профильного комитета и комиссии и наградить Дмитриеву 
Ирину Владимировну за значительный вклад в развитие образова
ния в Иркутской области Почетной грамотой Законодательного Со
брания. Просим поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:11. Речь 0 мин 3 сек

Вопросов нет. Голосуем.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Дмитриеву И.В.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 12/19)

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:14. Речь 0 мин 13 сек 

Принято.

13. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЕРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ УСТЮГОВОЙ 
ИРИНЫ ЮРЬЕВНЫ»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:31:27. Речь 0 мин 27 сек

Вопрос № 13: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Устюговой Ирины Юрьевны 
- заведующей муниципальным бюджетным дошкольным образова-
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тельным учреждением детский сад «Алёнушка» с. Бажир Зал арий
ского района.

Предлагаем поддержать ходатайство администрации муници
пального образования «Заларинский район», решение профильного 
комитета и комиссии и наградить Устюгову Ирину Юрьевну за зна
чительный вклад в развитие образования в Иркутской области По
четной грамотой Законодательного Собрания. Просим поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:54. Речь 0 мин 3 сек 

Возражений нет. Голосуем.

ПОСТАНО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ВИЛИ: ской области Устюгову И.Ю.

ГОЛОСОВА- Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
ЛИ: Вид голосования: Открытое
(п. 13/20) Решение принимается большинством от избранного числа 

Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:57. Речь 0 мин 13 сек

Принято.

14. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ДАМБУЕВОЙ 
ВИКТОРИИ НИКОЛАЕВНЫ»

ВЫСТУПИ- ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат- 
ЛИ: ской этике, информационной политике и связям с общественными

объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:32:10. Речь 0 мин 33 сек

Вопрос № 14: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Дамбуевой Виктории Нико
лаевны - начальника отделения по делам несовершеннолетних Во
сточно-Сибирского линейного управления Министерства внутрен
них дел Российской Федерации на транспорте.

Предлагаем поддержать ходатайство Восточно-Сибирского 
линейного управления Министерства внутренних дел Российской 
Федерации на транспорте, решение профильного комитета и комис-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

сии и наградить Дамбуеву Викторию Николаевну за достижения в 
сфере охраны общественной безопасности и правопорядка на тер
ритории Иркутской области Почетной грамотой Законодательного 
Собрания. Просим поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:43. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросов нет. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Дамбуеву В.Н.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 14/21)

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:46. Речь 0 мин 21 сек 

Принято.

15. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ДОРОШИНОЙ 
ВАЛЕНТИНЫ ЛУКИЧНЫ»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:33:07. Речь 0 мин 30 сек

Вопрос № 15: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Дорошиной Валентины Лу- 
кичны.

Предлагаем поддержать ходатайство депутата Законодатель
ного Собрания Иркутской области Сумарокова Павла Ильича, ре
шение профильного комитета и комиссии и наградить Дорошину 
Валентину Лукичну за существенный вклад в развитие законода
тельства Иркутской области, за развитие парламентаризма и укреп
ление межпарламентских связей в Иркутской области, за инициати
ву и успехи в развитии местного самоуправления в Иркутской обла
сти Почетной грамотой Законодательного Собрания. Просим под-
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держать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Дорошину В.Л.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 15/22)

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:40. Речь 0 мин 13 сек 

Принято.

16. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КАПТЮКО- 
ВОЙ ОЛЬГИ АЛЕКСЕЕВНЫ»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:33:53. Речь 0 мин 25 сек

Вопрос № 16: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Каптюковой Ольги Алексе
евны - главы Харайгунского муниципального образования Зимин- 
ского района.

Предлагаем поддержать ходатайство администрации Зимин- 
ского районного муниципального образования, решение профиль
ного комитета и комиссии и наградить Каптюкову Ольгу Алексеев
ну за инициативу и успехи в развитии местного самоуправления в 
Иркутской области Почетной грамотой Законодательного Собра
ния. Просим поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:18. Речь 0 мин 3 сек

Возражений нет. Голосуем.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Каптюкову О.А.



ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 16/23)

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:21. Речь 0 мин 15 сек 

Принято.

17. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМО
ТОЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ВЕТРО
ВА АЛЕКСАНДРА КОНСТАНТИНОВИЧА»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:34:36. Речь 0 мин 24 сек

Вопрос № 17: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Ветрова Александра Кон
стантиновича - индивидуального предпринимателя.

Предлагаем поддержать ходатайство администрации Хому
товского муниципального образования, решение профильного ко
митета и комиссии и наградить Ветрова Александра Константино
вича за значительный вклад в социальное развитие в Иркутской об
ласти, инициативу и успехи в развитии местного самоуправления в 
Иркутской области Почетной грамотой Законодательного Собра
ния. Просим поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:00. Речь 0 мин 3 сек

Возражений нет. Голосуем, коллеги.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Ветрова А.К.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 17/24)

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято



ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:03. Речь 0 мин 13 сек 

Принято.

19. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПОЛИЩУК ГА
ЛИНЫ АЛЕКСЕЕВНЫ»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Вопрос № 19: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Полищук Галины Алексеев
ны.

Предлагаем поддержать ходатайство Чунской районной об
щественной организации ветеранов (пенсионеров) войны, труда, 
Вооруженных Сил и правоохранительных органов, решение про
фильного комитета и комиссии и наградить Полищук Галину Алек
сеевну за активную общественно-политическую деятельность в Ир
кутской области Почетной грамотой Законодательного Собрания. 
Просим поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:41. Речь 0 мин 2 сек 

Возражений нет. Голосуем.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:35:25. Речь 0 мин 16 сек

ПОСТАНО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ВИЛИ: ской области Полищук Г.А.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 19/25)

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:43. Речь 0 мин 14 сек

Принято.



20. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ХА ДЖИНОВ ОЙ 
НАТАЛЬИ НИКОЛАЕВНЫ»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:35:57. Речь 0 мин 26 сек

Вопрос № 20: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Хаджиновой Натальи Нико
лаевны - председателя Контрольно-счетной палаты муниципального 
образования «Качугский район».

Предлагаем поддержать ходатайство Думы муниципального 
образования «Качугский район», решение профильного комитета и 
комиссии и наградить Хаджинову Наталью Николаевну за инициа
тиву и успехи в развитии местного самоуправления в Иркутской 
области Почетной грамотой Законодательного Собрания. Просим 
поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:23. Речь 0 мин 1 сек

Возражений нет. Голосуем.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Хаджинову Н.Н.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/26)

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:24. Речь 0 мин 13 сек 

Принято.

21. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПОПОВА АЛЕК
САНДРА КОНСТАНТИНОВИЧА»

ВЫСТУПИ- ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат- 
ЛИ: ской этике, информационной политике и связям с общественными
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объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:36:38. Речь 0 мин 21 сек

Вопрос № 21: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Попова Александра Кон
стантиновича.

Предлагаем поддержать ходатайство Иркутской региональной 
общественной организации - движения «Ветераны комсомола», ре
шение профильного комитета и комиссии и наградить Попова 
Александра Константиновича за активную общественно- 
политическую деятельность в Иркутской области Почетной грамо
той Законодательного Собрания. Просим поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:59. Речь 0 мин 2 сек

Возражений нет. Голосуем.

ПОСТАНО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ВИЛИ: ской области Попова А.К.

ГОЛОСОВА- Присутствие -4 1 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.
ЛИ: Вид голосования: Открытое
(п.21/27) Решение принимается большинством от избранного числа 

Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  6. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:01. Речь 0 мин 21 сек

Принято.
Пожалуйста.

22. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КУДРЯВЦЕВОЙ 
ГАЛИНЫ ГРИГОРЬЕВНЫ»

ВЫСТУПИ- ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат- 
ЛИ: ской этике, информационной политике и связям с общественными

объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:37:24. Речь 0 мин 22 сек

Вопрос № 22: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Кудрявцевой Галины Григо
рьевны - главного редактора журнала «Планета детства. Иркутск».
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Предлагаем поддержать ходатайство Общественной органи
зации «Иркутский областной совет женщин», решение профильного 
комитета и комиссии и наградить Кудрявцеву Галину Григорьевну 
за активную общественно-политическую деятельность в Иркутской 
области Почетной грамотой Законодательного Собрания. Просим 
поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:46. Речь 0 мин 1 сек 

Возражений нет. Голосуем.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Кудрявцеву Г.Г.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.22/28)

Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:47. Речь 0 мин 40 сек 

Принято.

ЕГОРОВА Л.И.
Пропустила. Одну секунду. Пропустила вопрос № 18. Да-да.

18. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ МИЛИЦЫ
НОЙ АННЫ АНАТОЛЬЕВНЫ»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:38:30. Речь 0 мин 28 сек

Вопрос № 18: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Милицыной Анны Анатоль
евны - директора государственного автономного учреждения «Ир
кутский областной многофункциональный центр предоставления 
государственных и муниципальных услуг».

Предлагаем поддержать ходатайство Думы муниципального 
образования «Захальское», решение профильного комитета и ко-
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миссии и наградить Милицыну Анну Анатольевну за успехи в ре
шении вопросов социально-экономического развития Иркутской 
области Почетной грамотой Законодательного Собрания. Просим 
поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:58. Речь 0 мин 4 сек 

Возражения есть, коллеги? Голосуем.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Милицыну А.А.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 18/29)

Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:01. Речь 0 мин 13 сек 

Спасибо, Лариса Игоревна.

23. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЧЕТЕ НАЧАЛЬНИКА ГЛАВНОГО 
УПРАВЛЕНИЯ МИНИСТЕРСТВА ВНУТРЕННИХ ДЕЛ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕ
РАЦИИ ПО ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КАЛЖЦУКА А.Е.»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:15. Речь 0 мин 23 сек

Коллеги, переходим к 23-му вопросу: отчет начальника Глав
ного управления Министерства внутренних дел Российской Феде
рации по Иркутской области. Докладывает Геннадий Иванович 
Корниенко - заместитель начальника Главного управления МВД 
России по Иркутской области, начальник полиции, генерал-майор 
полиции. Андрей Евстафьевич Калищук, к сожалению, приболел. 
Пожалуйста, слушаем Вас, Геннадий Иванович.

КОРНИЕНКО Г.И. -  заместитель начальника ГУ МВД России по 
Иркутской области - начальник полиции

ДОКЛАД: Время: 10:39:37. Речь 27 мин 51 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, това-
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рищи приглашенные, прошедший год для всей Иркутской области 
был сложным и ответственным.

В рамках возложенных на органы внутренних дел полномо
чий Главным управлением МВД России по Иркутской области пер
востепенное внимание уделялось выполнению задач, поставленных 
Президентом Российской Федерации, Министром внутренних дел, 
руководством региона.

В реализации своих управленческих функций Главное управ
ление приняло участие в разработке 11 нормативных правовых ак
тов органов исполнительной власти региона. Внесены предложения 
в областное законодательство, касающиеся установления ограниче
ний в сфере розничной продажи алкогольной продукции, переме
щения транспортных средств на специализированные стоянки.

С правоохранительными органами и органами исполнитель
ной власти региона разработано и подписано более десятка управ
ленческих документов, направленных на повышение качества меж
ведомственного взаимодействия.

В условиях ограниченных кадровых ресурсов и сокращения 
расходов федерального бюджета продолжена работа по оптимиза
ции оргштатного построения органов внутренних дел. Проведено 
более 50 оргштатных мероприятий.

За счет внутреннего перераспределения увеличена числен
ность подразделений дознания на 13 единиц, охраны общественного 
порядка, миграционной службе самостоятельно добавили порядка 
10 единиц и... По указанию Министерства внутренних дел с участи
ем министерства внутренних дел 21 единицу добавили.

Значительное внимание уделялось формированию и развитию 
кадрового потенциала. В прошедшем году впервые за несколько лет 
количество принятых на службу сотрудников вдвое превысило чис
ло уволенных. Некомплект сократился на 230 сотрудников. Это у 
нас 5 %, для сравнения с прошлым годом - это... У нас снижение, в 
прошлом году был некомплект - 7 %

В то же время сохраняются проблемы комплектования север
ных территорий, в которых некомплект превышает среднеобласт
ной показатель в два и более раз: это Бодайбо, Усть-Кут, Железно- 
горск-Илимский.

Отмечается значительный некомплект в ведущих службах, 
что отражается на нагрузочных показателях. Это следственное от
деление - некомплект 82 единицы, подразделение дознание - 18 
единиц; участковые уполномоченные - 66 единиц.

За истекший год в органы внутренних дел поступило около 
1,5 млн заявлений и обращений граждан.

В результате рассмотрения: возбуждено 39 тыс. уголовных 
дел, 46,5 тыс. дел об административных правонарушениях, вынесе
но 128 тыс. постановлений об отказе в возбуждении уголовного де
ла.
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Наряду с этим, в рамках реализации Указов Президента Рос
сийской Федерации продолжено развитие ведомственного сегмента 
по предоставлению государственных услуг.

Органами внутренних дел области оказано 2,5 млн государ
ственных услуг. Самые востребованные - это традиционно по линии 
миграции, свыше 2 млн, государственной автомобильной инспек
ции - свыше 374,3 тыс.

Достигнут необходимый уровень удовлетворенности каче
ством предоставления услуг. Однако нарушения сроков их оказания 
еще имеет место быть. Нами выявлено 122 таких факта, по каждому 
проведена служебная проверка

В территориальных органах обеспечены должные условия для 
приема граждан. В прошедшем году на эти цели было потрачено 
свыше 3,5 млн рублей.

Несколько слов остановлюсь на оперативной обстановке.
Безусловным приоритетом нашей службы является обеспече

ние безопасности граждан, защита их прав и законных интересов.
Уровень преступности составил 190 тыс. преступлений на 10 

тыс. населения, что соответствует 14 месту в России. Хочу сказать, 
что 5 лет назад это было 4 место.

Зарегистрировано 46 тыс. преступлений, в том числе 11 200 - 
тяжких и особо тяжких преступлений. В структуре преступности 
преобладают: кражи имущества граждан - свыше 19 000. Раскрыва
емость составила у нас чуть меньше 36 тыс., 35,9 %. Хочу отметить, 
что раскрываемость по России составляет чуть больше 35 %. Вто
рым приоритетным направлением - это мошенничества - 3 500 заре
гистрировано. Это больше чем в прошлом году. Раскрываемость со
ставила свыше 30 %. Результаты, если обратиться к российским по
казателям среднестатистическим, - 26,9 %. Незаконные рубки - 2 
100 преступлений, а также такие общественно-опасные деяния, как 
убийства - 250 (снижение у нас составило на 10 %, в абсолютных 
цифрах - 278 в прошлом году); умышленное причинение тяжкого 
вреда здоровью - 800 преступлений; разбоев - 185; грабежи - 1 250 
преступлений; квартирные кражи - 985 преступлений.

Органами внутренних дел во взаимодействии с коллегами из 
других правоохранительных органов раскрыто более 23 тыс. пре
ступлений, это 14-е место в Российской Федерации. Раскрывае
мость составила свыше 51 %.

Следователями и дознавателями расследовано и направлено в 
суд более 15 тыс. уголовных дел.

Установлено более 20 тыс. преступников, среди которых бо
лее 200 убийц, 4,5 тыс. воров и мошенников, 1 200 наркоманов и 
сбытчиков наркотиков, 500 грабителей.

Пресечена деятельность 24-х организованных преступных 
групп, одной банды и 3-х сообществ, общей численностью свыше 
130 человек.
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В 2019 году 29 преступников уже приговорены к реальным 
срокам наказания, в общей сложности он превышает свыше 148 лет.

Восстановлены права 24 тыс. граждан потерпевших. По уго
ловным делам возмещен ущерб на сумму 8,5 млрд рублей.

Значительное отвлечение личного состава от повседневной 
работы, в том числе и в период паводковой ситуации, а также со
кращение штатной численности отдельных подразделений обусло
вило увеличением нагрузочных показателей. Нагрузка по раскры
тым преступлениям на одного оперуполномоченного уголовного 
розыска составляет 11,4 (Россия - 8,6); на сотрудника экономиче
ской безопасности - 3 (Россия - 2,3), участкового уполномоченного 
полиции - 7,7 % (Россия - 5,8).

Участковыми уполномоченными полиции рассмотрено более 
240 тыс. заявлений и обращений граждан. В результате к админи
стративной ответственности привлечено 42,5 тыс. человек.

Выявлено 5 тыс. преступлений профилактической направлен
ности, по которым установлено более 3 тыс. лиц. Сократилось ко
личество преступлений в жилом секторе, а также совершенных на 
бытовой почве, в том числе тяжких и особо тяжких преступлений 
на 8 %.

Для профилактики рецидивной преступности в полной мере 
задействуется институт административного надзора. Всего в про
шлом году на учете состояло 2 300 человек. За несоблюдение уста
новленных судом ограничений и обязанностей к административной 
ответственности привлечены 1,5 тыс. поднадзорных, к уголовной 
ответственности - 130 человек.

В поле зрения субъектов профилактики правонарушений 
находились дети из так называемых «групп риска». В частности, 
оказавшиеся в социально опасном положении, в конфликте с зако
ном. Подразделения по делам несовершеннолетних в прошлом году 
проводили работу в отношении свыше 8 тыс. трудных подростков. 
В итоге каждый третий из них был снят с учета в связи с исправле
нием.

В отчетном периоде на родителей и законных представителей, 
не исполняющих обязанности по воспитанию и содержанию детей 
оформлено почти 14 тыс. административных протоколов. Изучены 
условия проживания детей в 15 тыс. семьях, 83 опекуна привлечены 
к административной ответственности.

В результате принятых мер ситуация с подростковой пре
ступностью значительно улучшилась.

Улучшилась ситуация с преступлениями, совершенными в со
стоянии алкогольного опьянения. Сотрудниками полиции продол
жается работа по сокращению незаконного оборота спиртосодер
жащей продукции. Выявлено 157 преступлений, из незаконного 
оборота изъято более 250 тонн алкогольной и спиртосодержащей 
жидкости.
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Сотрудниками полиции области выявлено 731000 админи
стративных правонарушений, в том числе в сфере охраны обще
ственного порядка 57 тыс.; по линии безопасности дорожного дви
жения 613 тыс.; по линии незаконного оборота наркотиков - 2 тыс.; 
в сфере миграции - 58 тыс. Наложены штрафы на общую сумму 902 
млн рублей, взыскано 796 млн рублей. Процент взыскаемости уве
личился с 88 % в прошлом году до 88,3 % в предыдущем году.

От деятельности органов внутренних дел в бюджеты всех 
уровней поступило более 1,6 млрд рублей, в том числе в областной 
- почти 700 млн рублей; в бюджеты муниципальных образований - 
более 87 млн рублей.

Удалось повысить уровень безопасности в общественных ме
стах, в том числе на улицах. Сократилось как общее количество со
вершенных преступлений, так и категорий преступлений тяжких и 
особо тяжких.

Ежедневно в области на охрану общественного порядка за
ступает 670 сотрудников наружных нарядов. Дополнительно при
влекаются работники частных охранных организаций, представите
ли народных дружин, военнослужащие Управления Росгвардии.

В прошедшем году комплексными силами полиции за совер
шение уличных преступлений установлено свыше 2,5 тыс. лиц, вы
явлено 25 тыс. административных правонарушений, задержано 35 
лиц, находящихся в федеральном розыске.

С участием представителей общественных формирований за
держано 2,5 тыс. правонарушителей.

Наряду с этим сводный отряд сотрудников полиции области 
достойно выполнил задачи по охране правопорядка: это Зимней 
Универсиады молодежи в г. Красноярске.

Не допущено происшествий в период проведения междуна
родного ралли-марафона «Шелковый путь», в котором приняли 
участие более 5 тыс. человек, в том числе 750 иностранных граждан 
из 38 стран мира.

Более 5 тыс. сотрудников обеспечивали правопорядок в пери
од подготовки и проведения выборов депутатов Государственной 
Думы Федерального Собрания Российской Федерации и местных 
выборов. Успешно реализуются задачи, поставленные Министер
ством внутренних дел и в Северо-Кавказском регионе.

Принято участие в ликвидации последствий стихийного бед
ствия, унесшего жизни 26 человек и оставившего без жилья тысячи 
граждан Приангарья.

С июля по сентябрь группировка сил и средств Главного 
управления на затопленных территориях насчитывала 900 сотруд
ников и 150 единиц техники.

Оперативно восстановлено и выдано более 3 тыс. утраченных 
документов. Установлено 46 лиц, находящихся в розыске.

Выявлено 326 фактов необоснованного перевода денежных
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средств. Возвращено в бюджет свыше 27 млн рублей.
В пожароопасный период в профилактической работе еже

дневно участвовало свыше 100 сотрудников полиции.
Обеспечена безопасность и правопорядок при проведении 4,5 

тыс. массовых общественно-политических и спортивных мероприя
тий, в том числе международного и государственного уровня с уча
стием свыше 3 млн человек. Сократилось до 298 количество про
тестных акций, в которых приняло участие 10 тыс. человек, это 
снижение на 31 %. Пресечено 4 несогласованных публичных меро
приятия, за нарушения законодательства к административной от
ветственности привлечено 7 человек.

Обеспечению охраны правопорядка в регионе призвана ока
зывать помощь реализация программ профилактики. В рамках 4 
государственных программ реализуется 6 подпрограмм. «Профи
лактика преступлений и иных правонарушений» - в 2019 году пла
нировалось 11,6 млн руб. Выделено и освоено 6,6 млн руб., иными 
словами 56,7 %. К сожалению, на проведение пропагандистских ме
роприятий по профилактике детского дорожно-транспортного 
травматизма в рамках этой подпрограммы затрачено всего 1,6 % от 
общего финансирования (1,3 млн руб. из 84 выделенных).

Наряду с этим аналогичные программы были приняты во всех 
42-х муниципальных образованиях. Однако реализованы в полном 
объеме лишь в 26 -  это Ангарский городской округ, Иркутск, Са- 
янск, Свирск, Баяндай, Бохан, Железногорск, Мамско-Чуйский, 
Осинский, Тайшетский, Тулунский, Усть-Удинский, Черемховский, 
Чунский, Эхирит-Булагатский районы. Низкий процент освоения 
отмечен в пяти муниципальных образованиях -  это Аларский, Ту- 
лун, Казачинско-Ленский район, Куйтунский район. Незначитель
ные средства заложены в программы профилактики в Куйтунском 
районе и Тайшетском.

Безопасность дорожного движения -  отдельно хотел бы оста
новиться.

Это одно из стратегически важных направлений, которое яв
ляется снижением аварийности на дорогах области. Основная зада
ча в сфере безопасности дорожного движения на ближайшие 4 года 
определена указом Президента Российской Федерации № 204 от 
2018 года «О национальных целях и стратегических задачах разви
тия Российской Федерации на период до 2024 года» и предусматри
вает сокращение смертности населения от дорожно-транспортных 
происшествий до уровня, не превышающего 4-х погибших на 100 
тыс. населения.

Применительно к Иркутской области к 2024 году необходимо 
добиться снижения количества граждан, погибших в результате 
ДТП, в 3,5 раза.

Основным инструментом достижения поставленных задач яв
ляется национальный проект «Безопасные и качественные дороги»,
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общий объем финансирования -  8,3 млрд руб., которым предусмот
рены ежегодные прогнозные показатели социального риска.

В прошедшем году не допущен рост числа ДТП, раненых в 
них сократилось на 2 %, однако прогнозных показателей социаль
ного риска достичь не удалось, погибло 360 человек, хотя прогноз
ный показатель был 327.

Иркутская область среди регионов Российской Федерации по 
социальному риску заняла 61 место. На этом фоне наш регион 
находится на 3-й строчке после Красноярского края и Томской об
ласти по выявлению водителей, повторно севших за руль в нетрез
вом состоянии. Это обстоятельство свидетельствует о недостаточ
ной пропагандистской работе по формированию в обществе нетер
пимого отношения к нарушителям правил дорожного движения.

В настоящее время в информационном пространстве области 
отсутствует массированная пропаганда безопасности дорожного 
движения.

Необходимо отметить, что мероприятия по реконструкции и 
обустройству автомобильных дорог не дают немедленного эффекта 
по снижению уровня аварийности. Одним из решений оперативно 
повлиять на аварийность является установка комплексов автомати
ческой фиксации нарушений.

Существующая сегодня система фото-, видео-фиксации 
включает в себя 100 рубежей контроля, из которых 36 требует заме
ны и 12 требуют изменения дислокации. Для примера, в соседней 
Республике Бурятия -  210 таких рубежей, в Кемеровской области -  
245.

Отдельно остановлюсь на миграционных процессах.
Серьезное внимание уделялось повышению эффективности 

государственного регулирования миграционных процессов в рамках 
реализации Концепции, рассчитанной до 2025 года.

В 2019 году в Иркутской области поставлено на миграцион
ный учет свыше 580 тыс. иностранных граждан, что больше на 80 
тыс., чем в предыдущем 2018 году. По данному показателю субъект 
занимает первое место в Сибирском федеральном округе и 6-е в 
России.

Основными целями пребывания в регионе остается туризм 
(более 320 тыс. граждан) и трудовая деятельность (около 220 тыс.). 
Свыше 12 тыс. иностранных студентов прибыли для получения об
разования, выбрали иркутские вузы.

Большинство иностранных мигрантов прибывают из: Китая 
(236 тыс.), Узбекистана (128 тыс.), Таджикистана (42 тыс.). На чет
верть увеличился поток туристов из США, Южной Кореи и стран 
Евросоюза.

При этом порядка 280 тыс. иностранных граждан пересекли 
государственную границу через пункт пропуска «Аэропорт- 
Иркутск».
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Стабильно привлекательным остается регион для трудовых 
мигрантов. За получением патентов на работу обратилось свыше 34 
тыс. граждан ближнего зарубежья. В первую очередь, это Узбеки
стан -  75 %, Таджикистан -  20 %, Украина -  3,5 %. Выдано более 
2,5 тыс. разрешений на работу гражданам из визовых государств. 
Сумма доходов, поступивших в бюджет Иркутской области от вы
дачи патентов, составила свыше 1 млрд 300 млн рублей.

Депортированы из страны 100 иностранных граждан, ранее 
совершивших преступления.

В условиях демографического оттока населения, в целях ис
полнения положений Концепции государственной миграционной 
политики Российской Федерации принято более 2 700 решений о 
выдаче разрешений на временное проживание и порядка 2-х тыс. 
решений о выдаче вида на жительство. Приобрели гражданство 
России в истекшем периоде свыше 2,7 тыс. человек.

В результате совместной работы с министерством труда и за
нятости Иркутской области по реализации государственной про
граммы добровольного переселения 856 соотечественников выбра
ли Приангарье территорией для проживания. Это такие граждане 
как 39 % -  граждане Казахстана, 16,5 % - граждане Украины и 18 % 
-  граждане Таджикистана.

Несколько слов скажу о ситуации, связанной с незаконным 
оборотом наркотиков. Серьезную угрозу для государства и обще
ства, несмотря на некоторые позитивные тенденции, по-прежнему 
представляет незаконный оборот наркотиков.

За последние годы, начиная с 2016 года, уровень наркоситуа
ции в регионе снизился на 20 %, количество умерших от передози
ровки уменьшилось втрое (с 200 до 66 в предыдущем году), а заре
гистрированных наркопотребителей на 21 % снизился. В то же вре
мя это 20-е место в России и 4-е в СФО.

Дополнительные сложности связаны с распространением 
психотропных веществ, не включенных в перечень наркотических. 
Принятый в марте текущего года Закон об ограничении продажи 
бестабачной никотиносодержащей продукции

Позволит ужесточить контроль и способствовать оздоровле
нию ситуации среди несовершеннолетних (в 2019 году у нас таких 4 
отравления; в 27 субъектах уже существуют подобные ограниче
ния). В 2019 году сотрудниками органов внутренних дел задоку
ментировано свыше 2 тыс. преступлений, в том числе 1 100 фактов 
сбыта. Изъято более 800 кг наркотиков, это соответствует 5-му ме
сту по рейтингу в Российской Федерации и 1 -му в Сибирском феде
ральном округе.

Несколько слов остановлюсь на экономике.
Как и прежде органы внутренних дел вносят существенный 

вклад в укрепление экономической безопасности региона. На их до
лю приходится 94,5 тысячи преступлений от числа выявленных
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всеми правоохранительными органами.
Органами внутренних дел пресечено более 1,5 тыс. экономи

ческих и коррупционных преступлений, из которых каждое второе - 
это тяжкое преступление, каждое пятое -  это преступление, связан
ное в крупном и особо крупном размере, за совершение которых 
установлено 700 лиц.

Пресечена деятельность 57 преступных групп, связанных с 
расходованием бюджетных средств, ущерб по которым составил 
более 137 млн рублей.

По налоговым преступлениям возмещено в бюджет около 1 
млрд рублей, а в ходе оперативного сопровождения совместных с 
Управлением Федеральной налоговой службы проверок, взыскана 
недоимка по налогам на общую сумму 800 млн рублей.

Всего в консолидированный бюджет Российской Федерации 
возмещено более миллиард 700 млн рублей, из них в бюджет обла
сти 900 млн рублей.

Пресечена деятельность организованной преступной группы в 
составе 15 участников, которыми через счета 200 подконтрольных 
юридических лиц выведено в теневой оборот и обналичено свыше 
1 млрд рублей.

Во взаимодействии с Центральным Банком России пресечена 
противоправная деятельность председателя правления регионально
го банка «ВостСибТранскомБанк», похитившего свыше 45 млн руб
лей, что привело, в том числе и к отзыву лицензии.

Во взаимодействии со Следственным комитетом выявлено 53 
факта взяточничества, из них 17 - в крупном размере. Средний раз
мер взятки по возбужденным уголовным делам в 2019 году увели
чился в 2,5 раза и составил 302 тыс. рублей.

Отдельного внимания заслуживает лесная сфера.
Пресечение преступлений в лесопромышленном комплексе 

является контрольным направлением служебной деятельности. В 
результате проведенного комплекса организационных и практиче
ских мероприятий удалось остановить рост числа совершенных не
законных рубок леса. В прошлом году их количество в сравнении с 
2018 годом сократилось на 500 фактов, а в сравнении с 2017 годом, 
это более чем на 1100. Ущерб от незаконной лесозаготовительной 
деятельности в сравнении с 2018 годом сокращен более чем в два 
раза: с 5 млрд до 2 млрд рублей.

Данные подтверждаются и снимками космических аппаратов 
в ходе дистанционного зондирования земли: число рубок, выявлен
ных космическим мониторингом, сократилось на 50 % (с 1000 в 
2018 году до 541 в 2019), при этом количество лесничеств, на тер
ритории которых осуществляется государственная инвентаризация 
лесов, по сравнению с 2017 годом возросло на 25 %. В ходе служеб
ной деятельности пресечена деятельность 14 организованных пре
ступных групп общей численностью свыше 50 участника, за орга
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низацию преступного сообщества и участия в нем предъявлено об
винение 11 лицам. Всего к уголовной ответственности привлечено 
более 500 лиц, 82 в прошлом году были осуждены к реальным сро
кам лишения свободы. Для решения вопроса необходимо на зако
нодательном уровне закрепить ответственность арендаторов, до
пускающих преступления в лесах, взятых в пользование.

Несколько слов остановлюсь на социальных гарантиях.
Отвечу на вопрос депутата Анатолия Васильевича Обухова, 

касающегося социальных гарантий сотрудников органов внутрен
них дел, в том числе и получения ими жилья. Не скрою, что это на 
сегодняшний день одна из больных тем, связанной с социальными 
гарантиями сотрудников.

На сегодняшний день состоят на учете на улучшение жилищ
ных условий и получение единовременной социальной выплаты для 
приобретения жилья -  2 668 сотрудников, а также пенсионеров ор
ганов внутренних дел. В 2019 году из федерального бюджета полу
чили единовременную социальную выплату 23 лица, которые нахо
дятся у нас в очереди на сумму 90 млн рублей, и один жилищный 
сертификат на сумму 2,6 млн рублей. Выдача сертификатов опреде
ляется Министерством внутренних дел России.

Кроме того, тем не менее в областном центре по улице Бау
мана сдан в эксплуатацию жилой дом. Новое ведомственное жилье 
получили 93 семьи сотрудников органов внутренних дел. В июле 
этого уже 2020 года планируется сдача 2-й очереди на 108 квартир.

В настоящее время общий фонд служебного жилья сотрудни
ков органов внутренних дел включает: 2 жилых дома в г. Иркутске 
(по ул. Баумана и ул. Киренской) на 136 квартир; 31 квартиру - это в 
9 муниципальных образований; 2 общежития в г. Иркутске.

Вместе с тем органами местного самоуправления не выпол
няются в полном объеме требования Федерального закона 247-ФЗ, в 
частности о предоставлении жилых помещений для проживания 
участковых на обслуживаемой территории.

Одной из причин высокого некомплекта (еще раз напомню, 
это 8,5 %, или 75 единиц, один из самых больших некомплект по 
службам) участковых уполномоченных полиции является отсут
ствие жилья.

Непосредственно с населением работают 750 участковых, из 
них 380 имеют собственное жилье, 16 - служебное и 8 - арендуют. 
Нуждаются в жилье минимум 32 участковых уполномоченных.

В 2019 году для участковых уполномоченных муниципалите
том выделена одна квартира в г. Бодайбо. С 2011 года всего выде
лено 7 квартир (Усть-Кут, Качу г, Бодайбо, Усолье-Сибирское и Же
лезногорск).

Остановлюсь на доверии граждан.
Возвращаясь к вопросам оперативно-служебной деятельно

сти, одним из главных результатов истекшего периода считаю по
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вышение уровня доверия граждан к полиции, их уверенности в сво
ей защищенности. Подтверждением этому являются проведенные 
социологические опросы. Качество работы полиции Иркутской об
ласти оценивают положительно 77 % респондентов, в прошлом году 
было 74 %, если три года назад посмотреть, было чуть больше 70 %.

Считают себя защищенными 74 % опрошенных жителей При- 
ангарья, прошлый год было 70 %, если коснуться 5 лет назад и ра
нее, то и чуть более 50 %.

Высокая оценка деятельности наших сотрудников дана руко
водством страны, Министерством внутренних дел, руководством 
региона. За личный вклад при проведении мероприятий по обеспе
чению общественной безопасности, при ликвидации паводковой си
туации поощрено 400 сотрудников органов внутренних дел. Пред
ставлены к государственной награде за спасение жизни 10 человек, 
в том числе 4-х несовершеннолетних. Правами Министра внутрен
них дел поощрены 142 сотрудника. Два сотрудника получили госу
дарственную награду «За отличие в охране общественного поряд
ка». Ведомственными наградами отмечено свыше 1,5 тыс. и сотруд
ников. Правами полномочного представителя Президента Россий
ской Федерации в СФО, Губернатором области, Законодательным 
Собранием и иных ведомств региона -  свыше 100 человек. Правами 
начальника Главного управления свыше 4 тыс., в том числе 370 со
трудников -  это поощрение за раскрытое конкретное преступление. 
Это стимул для эффективного исполнения возложенных обязанно
стей.

Уважаемые коллеги, большое спасибо за внимание. Готов от
ветить на поставленные вопросы.

СОКОЛ С. М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11.07:29. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо большое, Геннадий Иванович. Коллеги, какие вопро
сы по работе Главного управления МВД по Иркутской области? 
Тимур Ринатович, пожалуйста.

САГДЕЕВ Т.Р. -  председатель комиссии по контрольной деятель
ности Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 11:07:39. Речь 0 мин 24 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, уважаемый Сергей Михай
лович. Геннадий Иванович, у меня такой вопрос. Я не знаю, Вы 
владеете ситуацией, сможете предоставить. Я как раз представляю 
нижнеудинскую территорию в Законодательном Собрании. Когда 
будет строиться новое здание полиции в городе Нижнеудинске?
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КОРНИЕНКО Г.И. -  заместитель начальника ГУ МВД России по 
Иркутской области - начальник полиции

ОТВЕТ: Время: 11:08:04. Речь 0 мин 53 сек

В городе Нижнеудинске, Вы насколько знаете, то первый 
этап, связанный с паводковой ситуацией когда был, то есть сотруд
ники полиции остались в этом же здании, выделено свыше 2 млн 
рублей на реконструкцию данного здания. То есть на сегодняшний 
день сотрудники полиции могут там нести службу. Они и несут. Что 
касается построения нового здания, то Правительством Российской 
Федерации заложена в бюджет сумма, которую я сейчас не готов 
озвучить, в виду того, что она требует уточнения. И по прибытию в 
том числе и руководства Главного управления МВД России этот 
вопрос озвучивался, то есть планируют, что в 21 году уже будет по
строено новое здание. Если нужно, я отдельно, в виде как Вы офор
мите депутатским запросом, и я (вместе говорят, непонятно). В те
чение двух лет здание будет построено.

САГДЕЕВ Т.Р.
Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:08:57. Речь 0 мин 22 сек

Коллеги, пожалуйста, какие еще вопросы. Я попрошу, Алек
сандр Викторович, Вас вести сессию, передаю Вам права председа
тельствующего .

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:09:18. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопрос, Дмитрий Геннадьевич.

ТЮТРИН Д.Г. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 11:09:23. Речь 0 мин 27 сек

Спасибо, Александр Викторович. Геннадий Иванович, в про
должение короткий вопрос. Город Ангарск в отдел полиции № 2 
было несколько обращений граждан о совсем ветхом состоянии 
данного помещения. Просьба взять на контроль и по возможности 
провести там ремонт. Спасибо.
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КОРНИЕНКО Г.И. -  заместитель начальника ГУ МВД России по 
Иркутской области -  начальник полиции

ОТВЕТ: Время: 11:09:51. Речь 0 мин 17 сек

Спасибо за вопрос. Я отвечу, если есть возможность, то, дей
ствительно, плановая работа ведется, все зависит от финансирова
ния, но тем не менее мы знаем о данной проблеме и постараемся, в 
том числе Ваше предложение, буквально в ближайшее время рас
смотреть и отдельно Вам ответить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:10:08. Речь 0 мин 49 сек

Пожалуйста, еще вопросы к Геннадию Ивановичу. Вопросов 
нет? Спасибо большое.

Следующее слово предоставляется Моисееву Денису Петро
вичу -  начальнику Восточно-Сибирского линейного управления 
МВД России на транспорте. Прошу Вас на трибуну.

МОИСЕЕВ Д.П. -  начальник Восточно-Сибирского ЛУ МВД Рос
сии на транспорте, полковник полиции

СОДОКЛАД: Время: 11:10:57. Речь 19 мин 17 сек

Уважаемые депутаты, уважаемый председатель, Восточно- 
Сибирское линейное управление МВД России на транспорте реали
зует полномочия по обеспечению защиты жизни, здоровья, прав и 
свобод граждан, противодействию преступности и обеспечению 
общественной безопасности на объектах транспортного комплекса 
четырех субъектов Российской Федерации - Иркутской области, 
Республики Бурятия, Забайкальского края и Республики Саха (Яку
тия).

В зоне ответственности управления более 5 тыс. километров 
железнодорожных магистралей, 1600 станций, остановочных пунк
тов и пассажирских платформ; практически 9 тыс. километров вод
ных путей с 84 объектами водного транспорта; около 41 тысячи ки
лометров воздушных линий и 11 аэропортов, 3 из которых имеют 
статус международных.

Правопорядок на объектах железнодорожного, водного и воз
душного транспорта Иркутской области обеспечивается силами 4-х 
линейных отделов, подчиненных Управлению, с участками обслу
живания на территории 37 муниципальных образований области. 
Общая штатная численность отделов составляет 885 сотрудников.

В минувшем году линейными подразделениями принято и 
разрешено порядка 13 тыс. заявлений и сообщений о преступлени
ях, правонарушениях и происшествиях, совершенных на объектах
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транспорта региона.
Зарегистрировано 1254 преступления, 30 % из которых связа

но с незаконным оборотом наркотиков, 20 % носят экономический 
характер, 15 % совершены в сфере грузовых перевозок и 12,5 % 
направлены против собственности, в том числе граждан, пребыва
ющих на обслуживаемых объектах транспортной инфраструктуры.

Около 70 % преступлений раскрыто, к уголовной ответствен
ности привлечено 785 лиц.

Реализуя меры, предусмотренные постановлением Законода
тельного Собрания по итогам отчета за предыдущий период, управ
лением в 2019 году были сконцентрированы усилия на выявлении 
лиц, причастных к поставкам и сбыту наркотических средств и пси
хотропных веществ на территории Иркутской области. В результате 
задокументировано 122 факта сбыта наркотиков, из незаконного 
оборота изъято порядка 50 кг наркотических средств, психотропных 
и сильнодействующих веществ.

Активизирована работа в сфере декриминализации лесопро
мышленного комплекса. Во взаимодействии с подразделениями 
Главного управления МВД России по Иркутской области, Иркут
ской таможни, Управлений Федеральной службы безопасности и 
Росгвардии Иркутской области выявлено 86 нарушений закона в 
данной отрасли, по всем фактам возбуждены уголовные дела.

Более половины таких преступлений (48) связаны с контра
бандой леса и лесоматериалов общим объемом более 70 тыс. кубо
метров.

В ходе расследования данных уголовных дел установлены 
дополнительные составы преступной деятельности граждан, свя
занной в незаконной порубкой лесных насаждений на территории 
области, причиненный ущерб от которой составил порядка 10 млн 
рублей.

Зарегистрировано 29 преступлений, предусматривающих уго
ловную ответственность за уклонение от обязанностей по репатриа
ции валютной выручки, полученной в результате продажи лесопро
мышленной продукции.

В целях содействия сохранению биологического разнообразия 
озера Байкал организовано и проведено 523 рейдовых мероприятия, 
в ходе которых выявлено более сотни административных правона
рушений, в том числе правил охоты, рыболовства и других видов 
пользования объектами животного мира; зарегистрировано 30 пре
ступлений, предусмотренных статьей 256 Уголовного кодекса Рос
сийской Федерации. У браконьеров изъято около 2 км сетей, 28 
плавсредств, рыбы общей стоимостью более 3 млн рублей.

Все уголовные дела, предусмотренные 256 Уголовного кодек
са Российской Федерации, раскрыты и направлены в суд.

Таким образом, задачи, определенные депутатским корпусом 
перед транспортной полицией Восточной Сибири в прошлом году,
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предлагаю в общем считать выполненными.
Далее, в соответствии с директивными требованиями МВД 

России укреплены оперативные позиции в обеспечении экономиче
ской безопасности.

Значительно увеличился общий массив поставленных на учет 
преступлений данной категории, практически 40 % которого соста
вили инициативно выявленные преступления, совершенные в круп
ном и особо крупном размере.

Возмещено около 80 % причиненного ущерба.
Сохранена наступательность в пресечении коррупционных 

деяний -  за 12 месяцев 2019 года на обслуживаемых объектах в Ир
кутской области задокументировано 118 таких преступлений, что 
практически вдвое больше, чем в 2018 году; пресечено 39 фактов 
взяточничества, в том числе получение крупных денежных сумм 
должностными лицами транспортных предприятий за незаконное 
оказание услуг с использованием своего служебного положения.

Качественно повышена эффективность противодействия ор
ганизованной преступности. Установлена причастность членов 
ОГиПС к совершению 27 преступлений, 7 из которых в отношении 
должностных лиц и работников коммерческой организации, реали
зовывавших на территории области контрафактное моторное масло, 
в том числе и государственные, муниципальные учреждения; 20 - в 
отношении членов преступных групп, причастных к незаконному 
обороту наркотиков в регионе. 5 лиц, входящих в организованную 
группу, сбывавшую поддельные ГСМ, уже осуждены, приговорены 
к лишению свободы с выплатой значительных денежных штрафов.

В зоне ответственности на территории области установлен 31 
факт незаконного оборота оружия. У преступников изъято, в том 
числе 20 единиц огнестрельного оружия и более 400 единиц бое
припасов, которые могли быть использованы при совершении более 
тяжких преступлений.

Последовательно наращивались контрмеры преступлениям, 
совершенным с использованием IT технологий. На учет в истекшем 
году поставлено 245 преступлений данной категории. Как правило, 
это деяния экономического характера, также связанные с незакон
ным оборотом наркотиков, и преступления, направленные против 
собственности граждан.

Обоснованно прогнозируя увеличение такого рода преступле
ний на обслуживаемых объектах, в управлении созданы специали
зированные подразделения. Принимая во внимание специфику их 
деятельности, сделан упор на профессиональную подготовку со
трудников, имеются положительные результаты. Так, в результате 
осуществленных оперативно-розыскных мероприятий установлены 
8 лиц, похитивших с использованием информационных технологий 
денежные средства жителей области на общую сумму более 400 
тыс. рублей.
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На объектах железнодорожного и воздушного транспорта об
ласти пресечено 180 противозаконных деяний в сфере обеспечения 
сохранности перевозимых грузов.

Результативно проведена работа по совершенствованию каче
ства предварительного следствия, соблюдению учетно
регистрационной дисциплины, в том числе при приеме и рассмот
рении заявлений и сообщений о преступлениях, правонарушениях и 
происшествиях, совершенных на объектах транспорта региона.

В полном объеме соблюдены установленные требования к ка
честву предоставленных управлением государственных услуг, об
щее число которых по сравнению с 2018 годом возросло более, чем 
на 60 % .

Сотрудниками транспортной полиции Восточной Сибири 
пресечено более 19 тыс. административных правонарушений, около 
40 % из них напрямую влияющих на общественный порядок и об
щественную безопасность, таких как потребление алкогольной про
дукции, появление в общественных местах в состоянии опьянения, 
мелкое хулиганство, нарушения в сфере незаконного оборота 
наркотических средств и оружия.

Укрепление административной практики по линии незаконно
го оборота наркотиков и антиалкогольного законодательства по
служило основой для существенного сокращения массива преступ
лений, совершенных в зоне ответственности лицами в состоянии 
опьянения.

Повышение результативности работы по пресечению неза
конной миграции способствовало снижению числа преступлений, 
совершенных иностранными гражданами и недопущению преступ
ных посягательств в отношении последних.

В первоочередном порядке решались вопросы обеспечения 
транспортной безопасности.

Функционирующими в линейных отделах комиссиями по вы
даче заключений о возможности (либо невозможности) допуска лиц 
к выполнению работ, непосредственно связанных с ее обеспечени
ем, проведены 2510 проверок, выданы заключения о невозможности 
допуска 19 лиц к проведению мероприятий, непосредственно влия
ющих на транспортную безопасность.

В целях обеспечения личной и имущественной безопасности 
пассажиров по участкам обслуживания в Иркутской области сопро
вождено 7600 поездов, при этом больше внимания уделено маршру
там пригородного сообщения.

На криминогенных участках в поездах проводилась оператив
ная работа сотрудниками уголовного розыска. В сопровождаемых 
поездах пресечено более 4 000 административных нарушений, ини
циативно выявлено 52 преступления.

Особое внимание уделено обеспечению безопасности при 
следовании в зоне ответственности организованных детских групп,
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происшествий с несовершеннолетними в период поездки не допу
щено. Стоит отметить, что данная работа получила высокую оценку 
со стороны областного министерства соцразвития, ежегодно орга
низующего следование детей Иркутской области для участия в мас
совых мероприятиях, в том числе за пределы региона.

Ежесуточно сотрудниками патрульно-постовой службы пере
крывается 40 постов и маршрутов патрулирования на объектах же
лезнодорожного, воздушного и водного транспорта области.

Транспортными полицейскими отработано более 3 тыс. за
просов в отношении перемещающихся лиц, проходящих по учетам 
иных правоохранительных органов региона; задержано 97 человек, 
находящихся в розыске, 75 из которых скрывались от органов до
знания, следствия и суда.

На объектах воздушного транспорта области сотрудниками 
спецподразделений по охране общественного порядка пресечена 
101 попытка незаконного провоза предметов и веществ, в связи с 
нарушением правил перевозки у граждан изъято 268 боеприпасов, 6 
единиц холодного оружия, 758 граммов золота и более полутора 
килограммов наркотических веществ, 78 так называемых «воздуш
ных хулиганов», в том числе находящихся в состоянии алкогольно
го и наркотического опьянения, не допущены на борт самолета либо 
отстранены от дальнейшего следования воздушным транспортом, 
что исключило возможность возникновения чрезвычайных ситуа
ций на борту авиалайнеров более чем на 70 рейсах.

Каждый из озвученных показателей оперативно-служебной 
деятельности имеет динамику качественного прироста, что свиде
тельствует об активизации работы транспортной полиции Восточ
ной Сибири в целом.

Важнейшей составляющей в решении задач профилактики 
оставались предупреждение правонарушений среди несовершенно
летних, защита жизни, здоровья и законных интересов наших несо
вершеннолетних граждан.

В течение года из зоны повышенной опасности изъято 1190 
детей и подростков, бесцельно пребывающих на объектах транс
порта, находящихся в состоянии безнадзорности или социально 
опасном положении. В каждом случае приняты соответствующие 
меры реагирования, в том числе к родителям несовершеннолетних, 
должным образом не исполняющих свои обязанности, решен во
прос о помещении 26 нуждающихся несовершеннолетних в госу
дарственные детские учреждения. Во взаимодействии с ОМВД по 
Чунскому району установлен и доказан факт жестокого отношения 
к детям гражданки Зверевой, которая осуждена за совершение пре
ступления по статье 156 Уголовного кодекса Российской Федера
ции.

В целях недопущения травмирования граждан железнодо
рожным транспортом ежедневно осуществляются пешие эстафеты и
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рейдовые мероприятия на опасных участках дороги, в ходе которых 
упрежден проход по железнодорожным путям в неустановленных 
местах порядка 3 000 граждан, в том числе 255 несовершеннолет
них, приняты соответствующие меры.

Проведен значительный комплекс мероприятий по пропаган
де безопасного поведения на объектах транспорта, в том числе во 
взаимодействии с транспортными предприятиями 200 вокзалов и 
станций оснащены наглядными информационными материалами, 
также на всех вокзальных комплексах области осуществляется 
трансляция голосовых сообщений предупредительной тематики.

К сожалению, принятые меры не позволили полностью ис
ключить смертность граждан на железной дороге. В 2019 году 
травмировано 59 жителей Иркутской области, из них 44 со смер
тельным исходом; пострадало 9 детей, 6 из которых погибли. Ос
новной причиной сложившейся ситуации, по-прежнему, остается 
несоблюдение гражданами правил личной безопасности при нахож
дении в зоне повышенной опасности, в том числе проход по желез
нодорожным путям в непредназначенных для этого местах. Небла
гоприятная в данном направлении обстановка сложилась на участ
ках ответственности Управления, расположенных на территории 
городов Братска, Усолье-Сибирское, а также Усольского, Тулунско- 
го, Черемховского, Усть-Кутского районов области.

Отмечу, что свою деятельность транспортная полиция Во
сточной Сибири осуществляет в условиях значительного увеличе
ния в зоне ответственности пассажиропотока (+ 50 % к аналогично
му периоду) и грузооборота (+ 5,1 %).

С целью недопущения негативного влияния указанных харак
теристик на эффективность решения возложенных задач, выработа
ны и реализованы меры по усилению позиций управления в обеспе
чении правопорядка на объектах транспорта.

Для рационального использования имеющегося кадрового по
тенциала осуществлено 12 специализированных организационно
штатных мероприятий. Изысканы возможности по укреплению 
подразделений, задействованных непосредственно на объектах 
транспорта с массовым пребыванием граждан: отделы, отделения и 
группы по охране общественного порядка, исполнению админи
стративного законодательства, специализированные подразделения 
в перевозочном и технологическом секторах.

Значимым ресурсом в обеспечении безопасного функциони
рования транспортного комплекса региона стала скоординирован
ная работа с государственными и иными правоохранительными ор
ганами Иркутской области, руководством транспортных предприя
тий.

Взаимопонимание и конструктивный диалог с Правитель
ством Иркутской области послужили основой ежегодного участия 
управления в достижении целей государственной программы реги
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она «Обеспечение комплексных мер противодействия чрезвычай
ным ситуациям природного и техногенного характера, построение и 
развитие аппаратно-программного комплекса «Безопасный город», 
в том числе на 2019 -  2024 годы. Организация взаимодействия с 
муниципалитетами позволила обеспечить включение линейных от
делов в 7 программ правоохранительной направленности, действу
ющих на районном уровне, из них 4 с привлечением финансирова
ния.

На постоянной основе осуществляется координация деятель
ности нарядов патрульно-постовой службы и оперативных служб 
управления с коллегами из Главного управления МВД по Иркут
ской области, совместные оперативно-розыскные мероприятия с 
подразделениями Управления Федеральной службы безопасности и 
Иркутской таможни, привлечение к охране общественного порядка 
в зоне ответственности сил и средств Росгвардии Иркутской обла
сти.

Выстроено взаимодействие с Восточно-Сибирским террито
риальным отделом государственного авиационного надзора и Во
сточно-Сибирским управлением государственного речного надзора, 
уполномоченных осуществлять контроль за соблюдением требова
ний Воздушного и Водного кодексов Российской Федерации.

Содействие управлению на объектах железнодорожного 
транспорта оказывают 2 ведомственные охраны ВСЖД и 6 частных 
охранных организаций.

Подчиненными управлению линейными отделами выстроено 
взаимодействие с объединениями казачества в городах Иркутске и 
Тулу не.

В охране общественного порядка на обслуживаемых объектах 
принимают участие члены 9 народных дружин, функционирующих 
в 8 муниципальных образованиях области.

Совместные мероприятия осуществляются с подразделением 
транспортной безопасности вновь созданными на станции Ангарск. 
Федеральной пассажирский компанией заключен договор с подраз
делением транспортной безопасности, осуществляющим сопровож
дение пассажирских поездов.

При участии взаимодействующих ведомств в 2019 году орга
низовано и в зоне оперативного обслуживания проведено 25 опера
тивно-профилактических операций и мероприятий.

Значительный объем совместных мероприятий осуществлен в 
целях совершенствования подготовки к действиям при возникнове
нии чрезвычайных обстоятельств, в том числе на вокзальных ком
плексах областного центра и на севере области с заинтересованны
ми ведомствами на практике отработаны действия по устранению 
последствий ЧО и ЧС, минимизации их влияния на деятельность 
объектов транспорта.

В целом, Восточно-Сибирское линейное управление на
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транспорте с поставленными задачами справилось.
В зоне ответственности не допущено актов терроризма, экс

тремизма, массовых нарушений правопорядка.
В структуре преступности на объектах транспорта региона 

сократилось доля преступлений, совершенных против собственно
сти, против здоровья населения, не допущено увеличения тяжких, 
особо тяжких преступлений против личности.

Об укреплении доверия жителей области к транспортной по
лиции свидетельствует увеличение числа поступивших в управле
ние писем от граждан, содержащих благодарность сотрудникам 
линподразделений

Хотелось бы отметить, что сотрудники управления приходят 
на помощь гражданам не только находясь на службе. Так, напри
мер, заместитель начальника линейного отделения полиции на 
станции Гидростроитель старший лейтенант полиции Столяров в 
период очередного отпуска спас жизнь трех человек, тонувших в 
Братском водохранилище, за что удостоен ведомственной награды.

Комплексная оценка деятельности управления, определенная 
Центральным аппаратом МВД России по итогам 2019 года, имеет 
высокое значение среди органов внутренних дел на транспорте Рос
сийской Федерации.

Вместе с тем, проблемные вопросы в деятельности транс
портной полиции имеются, мы их отчетливо видим, понимаем, ка
ким образом корректировать нашу работу.

С учетом данных вопросов, а также прогнозов развития кри
минологической обстановки в зоне обслуживания, задач, постав
ленных Президентом Российской Федерации и Министерством 
внутренних дел Российской Федерации, определен перечень прио
ритетных направлений деятельности Восточно-Сибирского линей
ного управления на 2020 год, начата их реализация.

Оперативно обеспечивается реагирование на складывающую
ся оперативную обстановку, в том числе связанную с мерами по 
предупреждению проникновения на территорию области коронави- 
русной инфекции.

Разработан и в период с 31 января текущего года реализуется 
четкий алгоритм действий сотрудников транспортной полиции при 
получении информации о следовании пассажиров с подозрением на 
заболевание, в том числе в части сбора сведений о гражданах, кон
тактировавших с предполагаемыми инфицированными; определен 
порядок взаимодействия с управлением Роспотребнадзора по Ир
кутской области и иными заинтересованными ведомствами.

Вопросы проведения данных мероприятий включены в ин
структаж нарядов служб, заступающих на дежурство; в целях недо
пущения вероятности заражения сотрудники оснащены одноразо
выми медицинскими масками и резиновыми перчатками.

Осуществляется ежесуточный мониторинг количества лиц,
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прибывших в Российскую Федерацию из КНР железнодорожным и 
воздушным транспортом, а также из стран, имеющих очаговую по- 
раженность данной инфекцией.

Уважаемые депутаты Законодательного Собрания, в своем 
выступлении я постарался отразить информацию на поступившие 
от вас в адрес управления вопросы. Смею заверить депутатский 
корпус в готовности и способности транспортной полиции Восточ
ной Сибири и в дальнейшем эффективно выполнять поставленные 
задачи, в том числе на объектах транспортной инфраструктуры Ир
кутской области.

Предлагаю в постановление Законодательного Собрания ре
комендовать Восточно-Сибирскому линейному управлению на 
транспорте сконцентрировать усилия на повышении эффективности 
профилактической деятельности, направленной на предотвращение 
преступлений против жизни и здоровья, а также собственности 
граждан в период их пребывания на объектах железнодорожного, 
водного и воздушного транспорта, укреплении в данном направле
нии взаимодействия с муниципальными образованиями и обще
ственными объединениями области. Также во взаимодействии с 
контрольно-надзорными, иными правоохранительными органами 
региона продолжить проведение комплекса мероприятий, направ
ленных на содействие сохранению биологического разнообразия 
озера Байкал, совершенствовать формы и методы выявления и рас
крытия экологических преступлений. И обеспечить в рамках компе
тенции контроль за деятельностью пунктов приема и отгрузки дре
весины, расположенных на объектах железнодорожного транспорта, 
с целью выявления документирования незаконных действий, свя
занных с хранением, перевозкой, перемещением через государ
ственную границу и сбытом лесоматериалов.

Доклад закончил. Благодарю за внимание. Готов ответить на 
вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:30:14. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Денис Петрович. К Вам вопросы депутатов. Пожа
луйста, Виктор Юрьевич.

ШПАКОВ В.Ю. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 11:30:21. Речь 0 мин 37 сек

Денис Петрович, учитывая, что я как железнодорожник, зам
начальника дороги Восточно-Сибирской, нам приходится тесно с 
вами общаться, но вопрос не по железнодорожной тематике, а Вы в
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слайдах сегодня отразили изъятие плавательных средств у браконь
еров и так далее. Есть ли механизм (я уже как депутат задаю во
прос), чтобы на уровень муниципальных образований передавать 
эти плавательные средства, ну, для, возможно, всевозможных видов 
деятельности, потому что есть такие обращения? Или все-таки они 
возвращаются назад тем, у кого вы их изымали, эти средства? Спа
сибо.

МОИСЕЕВ Д.П. -  начальник Восточно-Сибирского ЛУ МВД Рос
сии на транспорте, полковник полиции

ОТВЕТ: Время: 11:30:59. Речь 0 мин 27 сек

Спасибо за вопрос. Механизм он определен, существует в 
случае возбуждения уголовных дел либо дела об административном 
правонарушении по решению суда данное плавсредство может быть 
отдано в ту или иную сторону, то есть может быть как возвращено 
владельцу, так и передано в доход государству. Если оно передано в 
доход государству, соответственно, механизм обыкновенный - через 
Росимущество, реализация уже по потребности.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:31:25. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо. Пожалуйста, вопрос депутата Попова Олега Нико
лаевича.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 11:31:30. Речь 0 мин 34 сек

Денис Петрович, очень хочется надеется, что меры профилак
тики среди личного состава проводятся, и ни один сотрудник, де
журящий на вокзалах, аэропортах, никак не заболеет этой заразой, 
которая ходит сейчас по миру. Но у меня продолжение вопрос про 
браконьеров. Вот Вы сказали, рыбы на 3 млн изымается. Вот если 
лодками-то все понятно, куда, что происходит с этой рыбой? Это же 
скоропорт.

МОИСЕЕВ Д.П. -  начальник Восточно-Сибирского ЛУ МВД Рос
сии на транспорте, полковник полиции

ОТВЕТ: Время: 11:32:04. Речь 0 мин 33 сек

Рыба хранится опять же до решения суда, до направления 
там... Если это опять же возбуждено уголовное дело, значит, до 
приговора суда, если это дело об административном правонаруше
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нии, то, соответственно, до решения органа, который вправе... в 
чьей юрисдикции принимать данное решение, затем она уничтожа
ется, не реализуется. Она не может быть туда направлена, так как 
она не сертифицирована и не прошла, соответственно, все санитар
но-эпидемиологические процедуры.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:32:37. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Пожалуйста, вопрос Франтенко.

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по законо
дательству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской области и 

ВОПРОС: Время: 11:32:39. Речь 0 мин 11 сек

Уточняющий вопрос. Просто по предыдущему, по катерам. А 
сколько таких дел конкретно было заведено и передано, если есть 
такая практика?

МОИСЕЕВ Д.П. -  начальник Восточно-Сибирского ЛУ МВД Рос
сии на транспорте, полковник полиции

ОТВЕТ: Время: 11:32:51. Речь 0 мин 34 сек

Дело об административных правонарушениях, я могу сейчас 
дать неточную информацию, то есть если необходима точная, ис
черпывающая информация, то, пожалуйста, через вопрос я готов 
ответить, а так порядка 30 плавательных средств. Администрации 
не передано ни одного. В этом вопросе мы как бы готовы взаимо
действовать, то есть предоставлять информацию представителям 
администрации в ином порядке.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:33:25. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо. Пожалуйста, следующий вопрос, Сарсенбаев Евге
ний Сейтович.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 11:33:29. Речь 0 мин 20 сек

Денис Петрович, скажите, пожалуйста, на сегодняшний день 
как налажено взаимодействие с миндравом, с таможней в части
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противодействия коронавирусу? Есть ли обеспеченность теплови
зорами, еще чем-то, какими-то средствами? Спасибо.

МОИСЕЕВ Д.П. -  начальник Восточно-Сибирского ЛУ МВД Рос
сии на транспорте, полковник полиции

ОТВЕТ: Время: 11:33:48. Речь 1 мин 33 сек

Спасибо за вопрос. Да, действительно, порядок определен, 
причем порядок жесткий, жестко регламентирован на совещании 
постоянно действующего оперативного штаба при исполняющем 
обязанности Губернатора региона. Взаимодействие и с минзравом 
региональным, и с таможней, и, соответственно, с погранпостом 
"Байкал", оно налажено, сотрудники обеспечены необходимыми 
первоначальными вещами, такими как маски, перчатки. В запасе 
имеются одноразовые противочумные костюмы в случае угрозы 
обнаружения признаков вируса. Работаем в четком во взаимодей
ствии. У нас, по крайней мере, как показала практика, данный меха
низм работает, работает без сбоев. Это при встрече 304 граждан из 
Китая, когда наши борта еще летали и забирали в том числе и 
наших граждан из КНР. То есть приходилось работать с большим 
массивом пассажиров, но все было обеспечено, и в здании аэровок
зала, учитывая опять же уровень взаимодействия и с главком по 
Иркутской области, и с минздравом, и с Роспотребнадзором, они не 
задерживались, то есть они оперативно проходили коридор, тамо
женный коридор, погранконтроль, и были водворены уже в (непо
нятно). Механизм действует.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:35:22. Речь 0 мин 25 сек

Спасибо. Пожалуйста, еще вопросы депутатов. Вопросов нет. 
Спасибо, Денис Петрович. Присаживайтесь, пожалуйста.

Уважаемые коллеги, предлагается проголосовать за проект 
постановления за основу... А! Виктор Леонидович, пожалуйста, Вам 
слово.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:35:46. Речь 0 мин 44 сек

Уважаемые коллеги, информационно-аналитические записки 
Главного Управления МВД России по Иркутской области и Во
сточно-Сибирского линейного управления МВД на транспорте на 
заседаниях постоянных комитетов и комиссий Законодательного
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/30)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/31)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Собрания предварительно были рассмотрены. Соответствующие 
решения поступили в профильный комитет. Предлагаю принять 
проект постановления за основу и с учетом озвученных в последнем 
выступлении тезисов включить в проект постановления рекоменда
ции в адрес линейного управления и принять окончательно поста
новление.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:36:30. Речь 0 мин 9 сек 

Пожалуйста, голосуем. Голосуем за основу, да-да.

Принять проект постановления за основу

Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:36:39. Речь 0 мин 23 сек 

Решение принято.
На голосование ставится в окончательной редакции с учетом 

предложений, которые высказал Моисеев Денис Петрович. Прошу 
проголосовать.

Принять постановление
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:37:02. Речь 0 мин 28 сек 

Решение принято.
Спасибо Геннадию Ивановичу и Денису Петровичу, что при

няли участие, спасибо за подробные доклады.
Уважаемые коллеги, по повестке дня перерыв 15 минут.

61



Часть 2 заседания. Дата: 17.03.2020 Время: 11:57:50 -  12:04:00

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Ир

кутской области

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 41
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут

ской области
3. Андреев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Вакуров Е.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Безродных О.В. заместитель председателя комитета по социально-культурному

законодательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

6. Белов А.С. заместитель председателя комиссии по контрольной деятельно
сти Законодательного Собрания Иркутской области

7. Битаров А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
8. Бренюк С.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
9. Ведерников А.В.заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут

ской области
10. Вепрев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
11. Габов Р.Ф. председатель комитета по законодательству о природопользо

вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собра
ния Иркутской области

12. Гаськов А.Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

13. Дикусарова Н.И.председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области

14. Егорова Л.И. председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

15. Красношта- депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
нов А.А.

16. Крыво- депутат Законодательного Собрания Иркутской области
вязый И.В.

17. Кудрявцева Г.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
18. Курбайлов М.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
19. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
20. Лобков А.В. заместитель председателя комитета по здравоохранению и со

циальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
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21. Любенков Г.А. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области

22. Маслов А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
23. Носенко О.Н. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут

ской области
24. Обухов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
25. Перетолчин В.В. заместитель председателя комитета по законодательству о при

родопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодатель
ного Собрания Иркутской области

26. Петрук С.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
27. Побойкин В.Л. председатель комитета по законодательству о государственном

строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

28. Попов О.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
29. Сагдеев Т.Р. председатель комиссии по контрольной деятельности Законода

тельного Собрания Иркутской области
30. Сарсенбаев Е.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
31. Синцова И.А. председатель комитета по социально-культурному законода

тельству Законодательного Собрания Иркутской области
32. Сокол С.М. председатель Законодательного Собрания Иркутской области
33. Сумароков И.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
34. Труфанов Н.С. председатель комитета по собственности и экономической по

литике Законодательного Собрания Иркутской области
35. Тютрин Д.Г. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
36. Франтенко С. С. заместитель председателя комитета по законодательству о госу

дарственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области и

37. Хайдуков В. В. заместитель председателя комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

38. Чекотова Н. А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
39. Шевченко С. П. заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской

этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области

40. Шершнев Д.П. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
41. Шпаков В.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 4
1. Бриток Д.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Романов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Сумароков П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 10
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата
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2. Басов М.В.

3. Буянов Р.В.

4. Дмитриев И.В.
5. Леньшина И.В.

6. Меринов М.Н.

7. Морохоева И.П
8. Петров А.А.

9. Семенова С.Н. 
10. Шергин Р.Ю.

Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области
исполняющий обязанности полномочного представителя Гу
бернатора Иркутской области в Законодательном Собрании Ир
кутской области
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель начальника Управления министерства юстиции по 
Иркутской области
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания 
Иркутской области
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
заместитель прокурора Иркутской области

О РАЗНОМ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  заместитель председателя Законодатель
ного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:57:50. Речь 0 мин 43 с

Уважаемые коллеги, прошу зарегистрироваться. В зале 
присутствует 31 депутат. Продолжаем заседание 28-й сессии За
конодательного Собрания.

Слово попросил Сокол Сергей Михайлович.

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:58:53. Речь 3 мин 10 сек

Коллеги! Ну, так в жизни бывает и так складываются об
стоятельства, подробности, как говорится, потом предлагаю об
судить сегодня вечером, в неформальной обстановке здесь же у 
нас.

Я слагаю полномочия спикера Законодательного Собрания 
Иркутской области. Я вам очень благодарен за совместную рабо
ту, для меня это один из самых интересных этапов в моей жизни, 
и я горжусь тем, что работал вместе с вами. Работал - это такая 
формулировка не очень правильная, потому что я буду продол
жать работать. Я, судя по всему, если мне вручат мандат в пятни
цу Центризбирком, стану депутатом Государственной Думы Рос
сийской Федерации, вместе с Сергеем Фатеевичем продолжу тра
дицию тесного взаимодействия с Законодательным Собранием, 
будем решать вопросы в Москве. Эти вопросы мы хорошо знаем.
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Будем работать и в Совете Федерации, и в Государственной Ду
ме. Уверен, что у нас все получится. Я не уезжаю из Иркутской 
области, я отсюда буду ездить на работу в Государственную Ду
му. У меня семья остается здесь, дом здесь, поэтому все, что ка
сается нашей совместной работы, это тоже все будет основано на 
том, что я нахожусь здесь. Мандат, который мне коллеги собира
ются передавать, вообще из избирательного округа Саратов, Вол
гоград, Пенза. Избирался я от Красноярского края, в списке тре
тьим номером после Челенгарова и Шойгу, но все интересы у ме
ня здесь. Поэтому работать я буду здесь, и в общем там уже и с 
руководством Госдумы, и фракцией эти вопросы обговаривал. 
Поэтому не прощаюсь, и низкий вам поклон за то, что вы меня 
поддержали, начинающего спикера, и позволили мне достойно 
отработать здесь вместе с вами. Мне кажется, что мы многое с 
вами сделали, и все это прежде всего благодаря вам. Спасибо вам 
огромное. (Аплодисменты).

Ну, и для того чтобы мы все-таки не оставались без руко
водства Законодательного Собрания, я предлагаю поставить в по
вестку дня сессии, и видимо, чтобы не затягивать, чтобы логи
стически успеть нам счетной комиссией подготовить все проце
дуры по тайному голосованию, наверное, сразу после перерыва, 
да, тогда на два часа, если вы, коллеги, не возражаете. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:02:03. Речь 1 мин 9 
сек

Сергей Михайлович, я вынужден уточнить Ваше предло
жение, что Вы предлагаете поставить в повестку дня. Пожалуй
ста, сформулируйте свое предложение.

СОКОЛ С.М.
Я предлагаю поставить в повестку дня выборы спикера За

конодательного Собрания нового на два часа. А если вы про мои 
депутатские полномочия, то я так сразу не сдамся, я готов их от
дать после того, как мы закончим сессию.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо за уточнение. Ну, что уважаемые коллеги, давайте 

попробуем изобразить радость и поздравить нашего соратника.

СОКОЛ С.М.
А поздравлять пока не с чем.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
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С новым назначением. И ставится вопрос, который предла
гает Сергей Михайлович, на голосование. Вопрос ставится на го
лосование. Вопрос о включении в повестку дня выборов предсе
дателя Законодательного Собрания Иркутской области тайным 
голосованием. Прошу проголосовать.

РЕШИЛИ: Принять решение

ГОЛОСОВАЛИ: Присутствие -41 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.
(п.0/32) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  33. Против -  5. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  заместитель председателя Законодатель
ного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:03:11. Речь 0 мин 48 с 

Решение принято.
Тогда в соответствии с тем, как предлагает Сергей Михай

лович, объявляется перерыв до двух часов для возможности кон
сультаций фракций по выдвижению кандидатов на эту долж
ность. Но перед тем уйти на перерыв счетную комиссию прошу 
приступить к работе. Все, спасибо. Перерыв до двух часов.

Часть 3 заседания. Дата: 17.03.2020 Время: 14:35:09 -  14:46:49

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Ир

кутской области

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 43
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.

3. Андреев А.А.
4. Вакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.

7. Битаров А.С.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
заместитель председателя комиссии по контрольной деятель
ности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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8. Бренюк С.А.
9. Бриток Д.Н.

10. Ведерников А.В.

11. Вепрев А.А.
12. Габов Р.Ф.

13. Гаськов А.Ю.

14. Дикусарова Н.И.

15. Егорова Л.И.

16. Красношта- 
нов А.А.

17. Крывовязый И.В.
18. Кудрявцева Г.Ф.
19. Курбайлов М.М.
20. Левченко А.С.
21. Лобков А.В.

22. Любенков Г.А.

23. Маслов А.С.
24. Носенко О.Н.

25. Обухов А.В.
26. Перетолчин В.В.

27. Петрук С.М.
28. Побойкин В.Л.

29. Попов О.Н.
30. Романов А.В.
31. Сагдеев Т.Р.

32. Сарсенбаев Е.С.
33. Синцова И.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области
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34. Сокол С.М.
35. Сумароков И.А.
36. Тру фанов Н.С.

37. Тютрин Д.Г.
38. Франтенко С.С.

39. Хайду ков В.В.

40. Чекотова Н.А.
41. Шевченко С.П.

42. Шершнев Д.П.
43. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической по
литике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области и 
заместитель председателя комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 2
1. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Сумароков П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 11
1. Абрусевич А.М.

2. Басов М.В.

3. Буянов Р.В.

4. Дмитриев И.В.
5. Игнатенко В.В.
6. Ленынина И.В.

7. Меринов М.Н.

8. Морохоева И.П.
9. Петров А.А.

10. Семенова С.Н.
11. Шергин Р.Ю.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппара
та Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области
исполняющий обязанности полномочного представителя Гу
бернатора Иркутской области в Законодательном Собрании 
Иркутской области
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель начальника Управления министерства юстиции по 
Иркутской области
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собра
ния Иркутской области
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
заместитель прокурора Иркутской области

43. ОБ ИЗБРАНИИ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:35:10. Речь 0 мин 44 с

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.44/33)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

Прошу занять свои места и зарегистрироваться. В зале при
сутствует 39 депутатов, кворум имеется, продолжаем работу. При
ступаем к рассмотрению вопроса об избрании председателя Зако
нодательного Собрания Иркутской области. Слово предоставляет
ся председателю счетной комиссии. Пожалуйста. Депутат Вепрев 
Александр Алексеевич. А, извините, пожалуйста, Олег Николае
вич, Ваше предложение.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 14:35:54. Речь 0 мин 31 сек

Коллеги, вопрос очень серьезный. У меня есть предложение 
увеличить количественный состав счетной комиссии и добавить 
туда, чтобы комиссия была представлена всеми фракциями и доба
вить туда депутата Любенкова и Безродных.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Другие предложения будут? Прошу поставить вопрос на го

лосование. Г олосуем.
Значит, количественный состав 2, то есть 5 человек, изме

нить с трех до пяти. Г олосуем.

Принять решение

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  34. Против -  2. Воздержались -  2. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:36:24. Речь 0 мин 23 с

Решение принято. Теперь голосуем за предложенные канди
датуры.

Прошу проголосовать.

Принять решение
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
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(п.44/34) Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  39. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:36:48. Речь 2 мин 38 с

Александр Алексеевич, в связи с новыми обстоятельствами 
Вам нужно время на...? (Не слышно). Да, все, тогда... Тогда прошу 
счетную комиссию продолжить работу.

Так, тогда пока готовит счетная комиссия протокол № 1 да
вайте пойдем дальше. Напоминаю, что в соответствии с Законом 
Иркутской области ЗО-оз "О Законодательном Собрании" и Регла
ментом Законодательного Собрания председатель Законодательно
го Собрания избирается на заседании Законодательного Собрания 
тайным голосованием из числа депутатов Законодательного Со
брания, давших согласие баллотироваться на должность председа
теля Законодательного Собрания и осуществлять свою деятель
ность в Законодательном Собрании Иркутской области на профес
сиональной основе. Кандидат считается избранным на должность 
председателя Законодательного Собрания, если в результате голо
сования он получил более половины голосов от установленного 
Уставом Иркутской области числа. В соответствии с законодатель
ством кандидатуры на должность председателя Законодательного 
Собрания могут выдвигаться депутатами Законодательного Со
брания, в том числе в порядке самовыдвижения и депутатскими 
фракциями.

Предлагаю начать процедуру выдвижения кандидатур. Ува
жаемые коллеги, прошу ваши предложения. Пожалуйста, Кузьма 
Романович.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 14:39:26. Речь 0 мин 39 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, в 
перерыве состоялось заседание фракции партии «Единая Россия», 
на котором обсуждался вопрос о выдвижении кандидатуры на 
должность председателя Законодательного Собрания. Принято 
решение: руководствуясь частью 2 статьи 1 Регламента Законода
тельного Собрания, выдвинуть на должность председателя Зако
нодательного Собрания Иркутской области заместителя председа
теля Законодательного Собрания, члена фракции партии «Единая
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Россия» Ведерникова Александра Викторовича. Просьба поддер
жать. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:40:06. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Кузьма Романович. Пожалуйста, Левченко Андрей 
Сергеевич.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 14:40:07. Речь 0 мин 27 сек

Необходимо с трибуны или с места можно?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Как Вам удобней, Андрей Сергеевич.

ЛЕВЧЕНКО А.С.
Тоже состоялось у нас в 12 часов заседание фракции КПРФ. 

Решением фракции КПРФ выдвинута на должность спикера Зако
нодательного Собрания Иркутской области кандидатура замести
теля руководителя фракции Андреева Андрея Анатольевича.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:40:34. Речь 0 мин 54 с

Спасибо, Андрей Сергеевич. Какие будут еще предложения? 
Поскольку только что состоялись консультации предлагаемых 
кандидатов от фракции "Единая Россия" и от фракции КПРФ со 
всеми политическими, со всеми фракциями политических партий в 
Законодательном Собрании, предлагаю на ваше решение вопрос: 
будем ли мы предоставлять слово кандидатам или будем дальше 
двигаться по... Андрей Анатольевич, Ваше мнение какое?

АНДРЕЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 14:41:28. Речь 0 мин 15 сек

У меня вопрос, наверное, по ведению все-таки. Учитывая, 
что Вы номинант на данную должность, может быть, данные во
просы передать кому-либо из не участвующих в конкурсе спике
ров. Ну, более правильно это было бы.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.44/35)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:41:43. Речь 0 мин 14 с

Предлагаю за этот вопрос проголосовать. Изменить предсе
дательствующего.

Принять решение
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  19. Против -  8. Воздержались -  4. Не голосовали -11 .
Не принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:41:57. Речь 0 мин 32 с

Андрей Анатольевич, решение не принято. Видимо, все-таки 
большинство депутатов полагает, что никакого давления на сво
бодное волеизъявление в режиме тайного голосования председа
тельствующий в заседании оказать просто не в силах. Пожалуйста, 
Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 14:42:30. Речь 0 мин 28 сек

Уважаемые коллеги, уважаемый Александр Викторович, я 
думаю, что сегодня нас слушают жители Иркутской области, наши 
избиратели, поэтому, конечно, надо предоставить слово кандида
там в председатели Законодательного Собрания, постольку по
скольку это выступление, оно будет, конечно, очень внимательно 
рассмотрено всеми избирателями и не только членами фракции 
Законодательного Собрания.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:42:58. Речь 0 мин 15 с

Андрей Анатольевич, было Ваше предложение ограничить
ся. Вы прокомментируйте позицию своего товарища по фракции?

АНДРЕЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области
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ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:43:13. Речь 0 мин 43 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.44/36)

ВЫСТУПИЛИ:

... как говорил в свое время Иван Петрович Рыбкин - предсе
датель первой современной Государственной Думы: "Воля депута
та -  закон". Так что каждый кандидат, каждый депутат имеет пра
во высказывать свою точку зрения. Но я хотел бы отметить, что, 
Сергей Фатеевич не даст соврать, впервые, наверное, современной 
истории Заксобрания кандидаты на должность председателя про
вели консультации со всеми фракциями, имели возможность пред
ставить свои программы, ответить на вопросы. Поэтому, если, ко
нечно, у кого-то еще остались дополнительные вопросы, мы все с 
вами достаточно хорошо знакомы за это время, то, конечно, мы 
ответим, полагаю так.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:43:56. Речь 0 мин 28 с

Тем не менее прозвучало предложение Антона Васильевича 
Романова. И как председательствующий в заседании: Вы настаива
ете на том, что... я должен спросить депутата: настаивает ли он на 
голосовании за свое предложение? (Не слышно). Да. Уважаемые 
депутаты, ставим на голосование предложение депутата Романова.

Принять решение
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  16. Против -  14. Воздержались -  1. Не голосовали -11 .
Не принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:44:24. Речь 1 мин 42 с

Антон Васильевич, решение не принято. Видимо, это обу
словлено тем, что большая повестка дня. 3 часа сейчас происходи
ли консультации во фракциях. Правильно было уже отмечено, что 
это впервые за несколько последних лет кандидаты на должность 
председателя Законодательного Собрания инициативно высказали 
свое желание встретиться со всеми депутатскими фракциями в За
конодательном Собрании Иркутской области. Поэтому 3 минуты и 
будем продолжать дальше. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  заместитель председателя комитета по зако
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нодательству о природопользовании, экологии и сельском хозяй
стве Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:46:06. Речь 0 мин 24 сек

В секретариат поступило два согласия. В соответствии со 
статьей 12 Закона Иркутской области "О Законодательном Собра
нии" согласие баллотироваться на должность председателя Зако
нодательного Собрания и осуществлять свою деятельность в Зако
нодательном Собрании на профессиональной постоянной основе 
от Ведерникова Александра Викторовича и Андреева Андрея Ана
тольевича.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:46:30. Речь 0 мин 19 с

Спасибо, Виталий Владимирович. Уважаемые коллеги, 
предлагаю объявить перерыв на 10 минут. Давайте на 10 минут, 
значит, встречаемся обратно без пяти три. Объявляется перерыв.

Часть 4 заседания. Дата: 17.03.2020 Время: 14:58:10 -  15:02:19 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Ир

кутской области

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 43
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут

ской области
3. Андреев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Вакуров Е.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Безродных О.В.заместитель председателя комитета по социально-культурному

законодательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельно
сти Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

6. Белов А.С.

7. Битаров А.С.
8. Бренюк С.А.
9. Бриток Д.Н.

10. Ведерни
ков А.В.

11. Вепрев А.А.
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12. Габов Р.Ф.

13. Дикусаро- 
ва Н.И.

14. Егорова Л.И.

15. Кондра
шов В.И.

16. Красношта- 
нов А.А.

17. Крыво- 
вязый И.В.

18. Кудрявце
ва Г.Ф.

19. Курбай- 
лов М.М.

20. Левченко А.С.
21. Лобков А.В.

22. Любенков Г.А.

23. Маслов А.С.
24. Носенко О.Н.

25. Обухов А.В.
26. Перетол- 

чин В.В.

27. Петрук С.М.
28. Побойкин В.Л.

29. Попов О.Н.
30. Романов А.В.
31. Сагдеев Т.Р.

32. Сарсенба- 
ев Е.С.

33. Синцова И.А.

34. Сокол С.М.
35. Сумаро-

председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансо
во-экономическому и налоговому законодательству Законода
тельного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединени
ями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о при
родопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодатель
ного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодатель
ного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

председатель комитета по социально-культурному законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

75



ков И.А.
36. Труфанов Н.С. председатель комитета по собственности и экономической поли

тике Законодательного Собрания Иркутской области
37. Тютрин Д.Г. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
38. Франтенко С.С.заместитель председателя комитета по законодательству о госу

дарственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области и

39. Хайду ков В.В. заместитель председателя комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области

40. Чекотова Н.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
41. Шевченко С.П. заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской

этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области

42. Шершнев Д.П. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
43. Шпаков В.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 2
1. Гаськов А.Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной за

щите Законодательного Собрания Иркутской области
2. Сумароков П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 12
1. Абрусевич А.М.

2. Басов М.В.

3. Буянов Р.В.

4. Дмитриев И.В.
5. Игнатенко В.В.
6. Ленынина И.В.

7. Магомедов Т.Т.

8. Меринов М.Н.

9. Морохоева И.П.
10. Петров А.А.

11. Семенова С.Н.
12. Шергин Р.Ю.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата 
Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области
исполняющий обязанности полномочного представителя Гу
бернатора Иркутской области в Законодательном Собрании Ир
кутской области
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области
исполняющий обязанности заместителя Председателя Прави
тельства Иркутской области
заместитель начальника Управления министерства юстиции по 
Иркутской области
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания 
Иркутской области
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
заместитель прокурора Иркутской области

43. ОБ ИЗБРАНИИ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:58:1 Е Речь 0 мин 32 с

Прошу зарегистрироваться. Слово предоставляется предсе
дателю счетной комиссии Вепреву Александру Алексеевичу. По
жалуйста, Александр Алексеевич.

ВЕПРЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 14:58:43. Речь 0 мин 45 сек

Так, уважаемые коллеги, вашему вниманию предлагается 
протокол № 1 заседания счетной комиссии. Присутствовали: депу
таты Безродных Ольга Владимировна, Вепрев Александр Алексее
вич, Егорова Лариса Игоревна, Любенков Георгий Александрович, 
Маслов Андрей Семенович. Слушали: первый вопрос - об избра
нии председателя счетной комиссии. Второй вопрос - об избрании 
секретаря счетной комиссии. Решили: председателем счетной ко
миссии избрать Вепрева Александра Алексеевича, секретарем 
счетной комиссии Егорову Ларису Игоревну. Председатель, секре
тарь, члены счетной комиссии. Протокол подписан всеми. Прошу 
утвердить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:59:28. Речь 0 мин 4 сек

Уважаемые депутаты, предлагаю проголосовать за утвер
ждение протокола № 1 счетной комиссии. Прошу проголосовать.

ГОЛОСОВА- Утвердить протокол № 1
ЛИ: Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
(п.44/37) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  38. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:59:33. Речь 0 мин 15 с

Решение принято. Пожалуйста, Александр Алексеевич, про
токол № 2.

ВЕПРЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области
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ОТВЕТ: Время: 14:59:48. Речь 0 мин 58 сек

Так, протокол № 2 заседания счетной комиссии. Присут
ствовали: председатель счетной комиссии Вепрев Александр 
Алексеевич, секретарь счетной комиссии Егорова Лариса Игорев
на, члены счетной комиссии Безродных Ольга Владимировна, Лю- 
бенков Георгий Александрович, Маслов Андрей Семенович. Слу
шали: о форме и содержании бюллетеня для тайного голосования 
по вопросу об избрании председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области. Решили: предложить Законодательному Со
бранию Иркутской области утвердить форму и содержание бюлле
теня для тайного голосования. Бюллетень прилагается. Вот вашему 
вниманию предлагается бюллетень, в бюллетень внесены два кан
дидата. Предложить провести видеофиксацию процесса вскрытия 
урн и подсчета голосов. Председатель, члены счетной комиссии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:00:46. Речь 0 мин 3 сек

Уважаемые депутаты, прошу проголосовать за протокол № 2 
счетной комиссии.

ГОЛОСОВА- Утвердить протокол № 2 
ЛИ: Время: 15:00:49
(п.44/38) Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:00:49. Речь 0 мин 24 с

Так, спасибо, Александр Алексеевич. Вам надо ознакомить 
депутатов с процедурой тайного голосования, пожалуйста.

ВЕПРЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:01:13. Речь 0 мин 46 сек

Так, уважаемые коллеги, порядок проведения тайного голо
сования я вам не раз уже озвучивал, он не поменялся, но я еще раз 
напомню вам. Уважаемые депутаты, порядок проведения тайного 
голосования следующий. В фойе зала заседаний вам необходимо
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получить у членов счетной комиссии бюллетень для тайного голо
сования, за который расписаться в соответствующем списке. Депу
таты по одномандатным избирательным округам и депутаты по 
единому избирательному округу, по спискам партий. Затем пройти 
в кабинку для голосования для заполнения бюллетеня. В бюлле
тене депутат Законодательного Собрания ставит знак в пустом 
квадрате, расположенном справа от строки "За" или "Против", или 
"Воздержался". Заполненный бюллетень опустить в ящик для го
лосования. Ну, дальше процедура голосования.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:01:59. Речь 0 мин 20 с

Спасибо. Для того чтобы организованно провести процедуру 
тайного голосования, аппарат прошу освободить фойе зала заседа
ний, депутатов прошу пройти в фойе зала заседаний для голосова
нии, всех приглашенных прошу оставаться в зале до окончания 
процедуры тайного голосования. Объявляется перерыв на 15 ми
нут для проведения процедуры тайного голосования.

Часть 5 заседания. Дата: 17.03.2020 Время: 15:18:43 -  16:18:36

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Ир

кутской области

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 43
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.

3. Андреев А.А.
4. Вакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.

7. Битаров А.С.
8. Бренюк С.А.
9. Бриток Д.Н.

10. Ведерников А.В.

11. Вепрев А. А.
12. Габов Р.Ф.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области
заместитель председателя комиссии по контрольной деятель
ности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природополь-
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13. Дикусарова Н.И.

14. Егорова Л. И.

15. Кондрашов В.И.
16. Красношта- 

нов А.А.
17. Крывовязый И.В.
18. Кудрявцева Г.Ф.
19. Курбайлов М.М.
20. Левченко А.С.
21. Лобков А.В.

22. Любенков Г.А.

23. Маслов А.С.
24. Носенко О.Н.

25. Обухов А.В.
26. Перетолчин В.В.

27. Петрук С.М.
28. Побойкин В.Л.

29. Попов О.Н.
30. Романов А.В.
31. Сагдеев Т.Р.

32. Сарсенбаев Е.С.
33. Синцова И.А.

34. Сокол С.М.
35. Сумароков И.А.
36. Труфанов Н.С.

37. Тютрин Д.Г.
38. Франтенко С.С.

зовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, фи
нансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном само-
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39. Хайдуков В. В.

40. Чекотова Н. А.
41. Шевченко С. П.

42. Шершнев Д. П.
43. Шпаков В. Ю.

управлении Законодательного Собрания Иркутской области и 
заместитель председателя комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 2
1. Гаськов А. Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной

защите Законодательного Собрания Иркутской области
2. Сумароков П. И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 13
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата

Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области
исполняющий обязанности полномочного представителя Гу
бернатора Иркутской области в Законодательном Собрании Ир
кутской области
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
исполняющая обязанности министра здравоохранения Иркут
ской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области

8. Магомедов Т.Т. исполняющий обязанности заместителя Председателя Прави
тельства Иркутской области
заместитель начальника Управления министерства юстиции по 
Иркутской области

10. Морохоева И.П. председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области
11. Петров А.А. заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания

Иркутской области
12. Семенова С.Н. Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области
13. Шергин Р.Ю. заместитель прокурора Иркутской области

2. Басов М.В.

3. Буянов Р.В.

4. Дмитриев И.В.
5. Игнатенко В.В.
6. Ледяева Н.П.

7. Ленынина И.В.

9. Меринов М.Н.

43. ОБ ИЗБРАНИИ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области



ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.44/39)

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:18:44. Речь 0 мин 47 с

Прошу занять свои места и зарегистрировался, продолжаем 
работу. Слово для оглашения результатов тайного голосования 
предоставляется председателю счетной комиссии. Пожалуйста, 
Александр Алексеевич.

ВЕПРЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:19:31. Речь 1 мин 31 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию предлагается прото
кол № 3 заседания счетной комиссии. Присутствовали: председа
тель счетной комиссии Вепрев Александр Алексеевич, секретарь 
счетной комиссии Егорова Лариса Игоревна, члены счетной ко
миссии Безродных Ольга Владимировна, Любенков Георгий Алек
сандрович, Маслов Андрей Семенович. Слушали: о результатах 
тайного голосования по вопросу об избрании председателя Зако
нодательного Собрания Иркутской области. В бюллетень для тай
ного голосования включены кандидаты: Андреев Андрей Анатоль
евич, Ведерников Александр Викторович.

Изготовлено бюллетеней - 45. Выдано бюллетеней - 44. При 
подсчете обнаружено бюллетеней - 44. Недействительных бюлле
теней - нет. Голосовали: Андреева Андрея Анатольевич "за" - 15, 
Ведерникова Александра Викторовича - 29, "против всех кандида
тов" - нет, "воздержался" - нет. По результатам тайного голосова
ния на должность председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области избран Ведерников Александр Викторович. Ре
шили: предложить Законодательному Собранию Иркутской обла
сти утвердить результаты тайного голосования по вопросу об из
брании председателя Законодательного Собрания Иркутской обла
сти.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:21:02. Речь 0 мин 2 сек

Уважаемые коллеги, прошу проголосовать за протокол счет
ной комиссии.

Утвердить протокол № 3 
Время: 15:21:04
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  35. Против -  4. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:21:04. Речь 0 мин 26 с

Решение принято. Протокол счетной комиссии утвержден. 
(Аплодисменты).

ВЕПРЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:21:30. Речь 0 мин 37 сек

Уважаемые коллеги, согласно Регламенту решение об из
брании председателя Законодательного Собрания по результатам 
тайного голосования оформляется постановлением без голосова
ния. Итак, по результатам тайного голосования председателем За
конодательного Собрания Иркутской области третьего созыва из
бран Ведерников Александр Викторович. Прошу председателя за
нять место.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:22:07. Речь 2 мин 23 с

Уважаемые депутаты, большим доверием с вашей стороны 
было даже участие в этих выборах и неоценимое доверие в этом 
состязании победить. И хотя 15 лет назад впервые я стал депута
том Законодательного Собрания Иркутской области, многие из 
присутствующих в этом зале более достойны занять этот высокий 
пост. Потому что за эти годы, служа жителям Иркутской области, 
вы сформировались как видные политики, которые много сделали 
для процветания нашей любимой области. Однако Законодатель
ное Собрание - это в первую очередь орган власти. Я обещаю вам, 
что свой опыт управленческой работы я направлю на то, чтобы 
этот часовой механизм в первую очередь работал для вас удобным 
образом, чтобы вы могли и дальше служить интересам жителей 
Иркутской области. Спасибо большое за оказанное доверие. (Ап
лодисменты).

24. О СПЕЦИАЛЬНОМ ДОКЛАДЕ УПОЛНОМОЧЕННОГО ПО ПРАВАМ ЧЕ
ЛОВЕКА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ "О ПРОБЛЕМАХ СОБЛЮДЕНИЯ ПРАВ 
ДЕТЕЙ-СИРОТ, ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, И 
ЛИЦ ИЗ ИХ ЧИСЛА НА ОБЕСПЕЧЕНИЕ ЖИЛЫМИ ПОМЕЩЕНИЯМИ В ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ"

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:24:31. Речь 0 мин 20 с

Уважаемые коллеги, продолжаем работу. Вопрос 24 повест
ки дня: проект постановления "О специальном докладе Уполномо
ченного по правам человека в Иркутской области "О проблемах 
соблюдения прав детей-сирот, детей, оставшихся без попечения 
родителей, и лиц из их числа на обеспечение жилыми помещения
ми в Иркутской области". Докладчик Игнатенко Виктор Василье
вич - Уполномоченный по правам человека в Иркутской области. 
Пожалуйста, Виктор Васильевич.

ИГНАТЕНКО В.В. -  Уполномоченный по правам человека в Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 15:24:51. Речь 9 мин 21 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, 
вашему вниманию предлагается специальный доклад Уполномо
ченного по правам человека в Иркутской области. Доклад посвя
щен актуальным проблемам соблюдения прав детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей на обеспечение жилыми по
мещениями в Иркутской области. С вашего разрешения я этот до
клад зачитывать не буду полностью, остановлюсь только на ос
новных выводах и рекомендациях.

Основные выводы по докладу. Проблема обеспечения жи
лыми помещениями детей-сирот и детей, оставшихся без попече
ния родителей в Иркутской области, на мой взгляд, приобрела 
критический характер. Планируемые и предпринимаемые органа
ми исполнительной власти Иркутской области меры по решению 
этой проблемы являются явно недостаточными и неадекватными 
сложности этой проблемы. Деятельность уполномоченных органов 
исполнительной власти Иркутской области по решению этой про
блемы за последние годы расцениваю как неудовлетворительную.

Основные рекомендации и предложения по решению данной 
проблемы.

Первое, на что необходимо, на мой взгляд, обратить внима
ние. Нужен комплексный подход к решению данной проблемы. 
Порочная практика строительства многоквартирных домов исклю
чительно для детей-сирот должна быть прекращена. И в соответ
ствии с новейшим федеральным законодательством необходимо 
следовать квотному принципу - не более 25 % квартир для сирот 
выделять в многоэтажном доме. И кардинальным направлением 
решения этой проблемы представляется строительство именно со
циального жилья. Не только для решения проблем обеспечения 
жильем детей-сирот, но и других категорий граждан, работников 
бюджетной сферы.

Второе. На мой взгляд, к решению проблемы должны быть 
подключены органы местного самоуправления. К сожалению, в

84



настоящий период времени органы местного самоуправления в 
Иркутской области фактически к этой серьезной масштабной про
блеме не привлекаются. Полностью на уровне области сосредото
чены все полномочия. Все основные мероприятия проводятся и, к 
сожалению, без должной связки с органами местного самоуправ
ления, на мой взгляд, эффективно эту проблему решить будет не
возможно. В качестве положительного примера мог бы назвать 
практику Красноярского края. Там, в основном, эти вопросы ре
шаются на уровне органов местного самоуправления, и им сделе- 
гированы эти государственные полномочия.

Третья позиция. На мой взгляд, также актуальной и остается 
проблема содержания и ремонта уже построенного жилья для де- 
тей-сирот. Актуальной остается проблема качества построенного 
жилья, проблема его ремонта. Здесь серьезных плановых начал 
нет, все, в основном, решается через многочисленные жалобы, 
иногда судебные решения. Сама проблема неплатежей скопилась у 
нас на начало этого года. Сироты, которые проживают в этих по
мещениях, задолжали порядка 2 миллиардов рублей. Муниципали
теты никоим образом не участвуют в решении проблемы. И ника
ких серьезных управленческих решений по разрешению этой про
блемы текущего обслуживания жилья, решения проблемы, серьез
ной проблемы неплатежей, текущего ремонта, никаких серьезных 
системных управленческих решений в этом направлении не при
нимается.

Четвертая позиция. С целью обеспечение качества жилья в 
перспективе, на мой взгляд, необходимо, чтобы на всех стадиях, 
начиная со стадии проектирования, осуществлялся надзор со сто
роны Стройнадзора. До последнего времени, в основном, жилье 
для детей-сирот строилось здания не более 3-х этажей, там, где 
контрольные полномочия органов Стройнадзора отсутствуют. Ну 
так легко, в принципе, нерадивым людям, должностным лицам 
участвовать в строительстве этого некачественного жилья, где ни
какого контроля фактически не было. Исключить ситуации, когда 
бы при вот возведении этих объектов использовался исключитель
но метод долевого строительства. Это самый негодный метод, по
тому что договор долевого строительства не предполагает кон
троля со стороны заказчика, начиная с нулевых стадий, просто 
приемка помещения.

Кроме этого, на мой взгляд, необходимо рассмотреть и ряд 
вопросов чисто правового плана. Предлагаю Правительству Ир
кутской области, Законодательному Собранию Иркутской области 
рассмотреть вопрос об установлении в законодательстве Иркут
ской области права сирот на компенсацию за коммерческий наем 
жилья в тех случаях, когда государство не выполняет свои обязан
ности своевременно, и сироты вынуждены нанимать жилье. И, на 
мой взгляд, они не должны нести эти вот материальные траты, за
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частую очень серьезные для их семейного бюджета, в силу того, 
что государство не выполняет возложенных на него обязанностей 
федеральным законодательством. Такая положительная практика 
имеется в ряде субъектов Федерации. Хорошо эта позиция зареко
мендовала себя, в частности, в Новосибирской области.

Также предлагаю рассмотреть вопрос о введении специаль
ных жилищных сертификатов для детей-сирот. Здесь, конечно, 
надо подходить очень осторожно к правовому регулированию это
го вопроса, потому что практика показывает, что такого рода сер
тификаты могут с участием криминальных элементов легко обна
личиваться, и в конечном итоге сирота может оказаться и без жи
лья, и без денег, и без сертификата. Здесь надо четко прописывать 
основания получения, конкретную категории определять людей. 
Вместе с тем изучить и положительный опыт введения, примене
ния специального жилищного сертификата. В частности, на мой 
взгляд, здесь достоин изучения опыт Приморского края.

Также предлагаю подготовить и обратиться с законодатель
ной инициативой в Федеральное Собрание Российской Федерации 
с целью закрепления минимальной доли софинансирования обес
печения сирот жильем из федерального бюджета. Речь идет о под
готовке законодательной инициативы в Федеральный закон от 21 
декабря 1996 года № 159-ФЗ "О дополнительных гарантиях по со
циальной поддержке детей-сирот и детей, оставшихся без попече
ния родителей". К сожалению, практика показывает, что в послед
ние годы федеральные органы исполнительной власти все меньше 
и меньше в финансовом плане участвуют в решении этой пробле
мы в субъектах Российской Федерации. Практика Иркутской обла
сти, в частности, показывает, что средства из областного бюджета 
в пропорциях тратятся больше, чем поступают из федерального 
бюджета. Вместе с тем полагаю, что проблема сиротства - это се
рьезная социальная проблема, она имеет значение в целом, феде
ральное, и причина сиротства как социального явления вряд ли 
имеют чисто региональное измерение. Поэтому, на мой взгляд, со
ответствующее бремя более серьезное с точки зрения финансиро
вания должны нести и органы, федеральные органы исполнитель
ной власти по этому вопросу.

Также, на мой взгляд, необходимо принять действенные ме
ры по увеличению финансирования с целью формирования специ
ализированного жилищного фонда с целью обеспечения жильем 
детей-сирот. Понятно, что тот уровень финансирования, который 
сейчас имеется, и те средства, которые выделяются каждый год на 
решение этой проблемы, такого количества средств объективно не 
хватает даже для частичного решения этой проблемы.

Кроме этого, также предлагаю рассмотреть и другие альтер
нативные способы решения жилищного вопроса для детей-сирот. 
В частности, практиковать не только те ситуации, когда жилье
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предоставляется в собственность детям-сиротам, но и пересмот
реть законодательство, активно применять в качестве инструмента 
решения этой проблемы, это найм, социальный найм жилья бес
срочный для детей-сирот. Это тоже было бы одним из вариантов 
серьезных решения этой проблемы. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:34:12. Речь 0 мин 10 с

Спасибо, Виктор Васильевич. Пожалуйста, вопросы есть к 
Виктору Васильевичу? Спасибо, Виктор Васильевич. Пожалуйста, 
Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:34:22. Речь 4 мин 33 сек

Спасибо, Александр Викторович. Уважаемые коллеги, при
глашенные, вопрос очень важный, и в первую очередь мы должны 
поблагодарить Уполномоченного по правам человека за глубокий 
правовой анализ имеющейся ситуации и информации. И, конечно 
же, за комментарии к той правоприменительной практике, к но
веллам в других субъектах Федерации, которые работают в этой 
же сфере, сфере предоставления жилья специализированного жи
лищного фонда для детей-сирот, детей, оставшихся без попечения 
родителей. Уважаемые коллеги, я думаю, что вам эта проблема 
всем хорошо знакома в своих округах, и я думаю, что необходимо, 
конечно, данный доклад использовать в своей работе.

При этом мы должны констатировать, это было отмечено на 
комитете, когда мы рассматривали специальный доклад Уполно
моченного по правам человека, очень изменилось как федеральное 
законодательство, так и наше региональное законодательство, и 
здесь необходимо учитывать те основные аспекты, которые на се
годня должны быть использованы во внутренней политике нашего 
субъекта. Поэтому обращение к Правительству Иркутской обла
сти, которое сейчас обновляется, и предложения о том, чтобы эти 
вопросы были во главе. Ну, в первую очередь, это то, что сейчас 
по единым правилам формируется реестр нуждающихся в жилье, 
тех, кто уже достиг 18 лет и имеют это право.

Второе -  это то, что 25 % жилищного фонда должно быть в 
многоквартирном доме только выделено для детей-сирот, и мы по
нимаем, для чего это. Потому что совершенно четко можем сде
лать выводы, когда у нас есть целые кварталы, например, в Шеле- 
ховском районе, где построены только дома для... квартиры только 
для детей-сирот, и отсюда вытекающие социальные последствия.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА-

Не можем не сказать, и это очень ярко звучало на комитете, 
более того, Виктор, Васильевич, огромное спасибо за то, что Вы 
взяли в работу обращения детей-сирот. Конкретно это представи
тели, которые стоят в очереди в городе Иркутске, потому что в го
роде Иркутске уже на протяжении 2 лет у нас не предоставляется 
ни одной квартиры. Ну, только эпизодически и то совершенно при 
исключительных обстоятельствах. Поэтому... здесь не строится 
жилье. Поэтому, конечно, вопросы сертификатов, а мы знаем, что 
в Правительстве сейчас готовится проект закона, и мы его ожида
ем. Более того, мы полагаем, что для детей, достигших 23 лет, то 
есть это уже совершенно взрослые люди, но сохраняющие этот 
статус, и согласно федеральному законодательству не получившие 
на период 23 лет жилье, и здесь мы имеем хорошую поддержку от 
Уполномоченного по правам ребенка, чтобы непосредственно этот 
механизм отработать конкретно на этих ситуациях, и попробовать 
это сделать уже в 20 году. И для этого, как мы посмотреть на ко
митете, у нас есть все основания.

Конечно же, мы не можем не говорить и о стоимости жилья, 
жилья для специализированного жилищного фонда. И тут мы го
товы вместе с Правительством, с рабочей группой, которая на се
годняшний день создана, конкретно внести предложения, и их 
нужно принимать. В противном случае у нас просто будут тормо
зиться вопросы по строительству нового жилья. Ну и вторичка. 
Вторичка, мы знаем все последствия, которые здесь сразу же воз
никают, поэтому, наверное, это такой запасной вариант, который, 
наверное, должен решить.

Обязательства 20 года у Иркутской области очень большие. 
Это более миллиарда рублей, и, коллеги, мы призываем всех депу
татов Законодательного Собрания Иркутской области особое вни
мание уделить этому вопросу.

Решение комитета: принять к сведению специальный доклад 
Уполномоченного по правам человека. Ну и, конечно же, рекомен
дации использовать доклад в нашей работе. Спасибо. Прошу одоб
рить решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:38:56. Речь 0 мин 12 с

Спасибо, Ирина Александровна. Вопрос ставится на голосо
вание, принять постановление, да? Без дополнений и без поправок, 
да, просто принимаем постановление, да? Прошу проголосовать за 
принятие постановления.

Принять постановление

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
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ЛИ: Вид голосования: Открытое
(п.24/40) Решение принимается большинством от избранного числа

Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  6.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:39:08. Речь 0 мин 17 с 

Решение принято.

25. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-475 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ МЕРЕ 
СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ГРАЖДАН, НУЖ
ДАЮЩИХСЯ В ДРЕВЕСИНЕ ДЛЯ СОБСТВЕННЫХ НУЖД, И О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ И 
НОРМАТИВАХ ЗАГОТОВКИ ГРАЖДАНАМИ ДРЕВЕСИНЫ ДЛЯ СОБСТВЕН
НЫХ НУЖД В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» И СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ «ОБ ИСКЛЮЧИТЕЛЬНЫХ СЛУЧАЯХ ЗАГОТОВКИ ДРЕВЕСИНЫ 
НА ОСНОВАНИИ ДОГОВОРОВ КУПЛИ-ПРОДАЖИ ЛЕСНЫХ НАСАЖДЕНИЙ 
В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:39:26. Речь 0 мин 31 с

Переходим к следующему вопросу повестки дня. Вопрос № 
25. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
Закон Иркутской области «О дополнительной мере социальной 
поддержки в Иркутской области граждан, нуждающихся в древе
сине для собственных нужд, и о внесении изменений в статью 2 
Закона Иркутской области «О порядке и нормативах заготовки 
гражданами древесины для собственных нужд в Иркутской обла
сти» и статью 2 Закона Иркутской области «Об исключительных 
случаях заготовки древесины на основании договоров купли- 
продажи лесных насаждений в Иркутской области», 2-е чтение. 
Пожалуйста, Габов Роман Федорович - председатель комитета по 
законодательству о природопользовании, экологии и сельском хо
зяйстве.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о при
родопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательно
го Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:39:57. Речь 2 мин 3 сек

Спасибо. Уважаемый Александр Викторович, уважаемые
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коллеги, данный законопроект был внесен в феврале 2019 года, 
имеет давнюю историю. Он был внесен Губернатором Иркутской 
области Сергеем Георгиевичем Левченко. Целесообразность вне
сения данного законопроекта была связана с дальнейшим совер
шенствованием процедуры получения гражданами древесины для 
собственных нужд в виде пиломатериалов. Проводилась работа 
над данным законопроектом в первом, втором чтении. Затем про
куратура Иркутской области подала иск в областной суд с целью 
признать недействительным Закон 1-03, в который как раз данный 
законопроект ПЗ-475 и вносил основные изменения с той целесо
образностью, о которой я сказал. Областной суд данный иск удо
влетворил. Затем была апелляция в вышестоящем суде. Вышесто
ящий суд также оставил в силе решение суда первой инстанции.

Принимая во внимание решение Иркутского областного суда 
от 16 октября 2019 года по административному делу № За 138- 
2019, оставленного без изменения апелляционным определением 
пятого апелляционного суда общей юрисдикции от 6 февраля 2020 
года, комитет решил рекомендовать Законодательному Собранию 
Иркутской области отклонить данный проект закона Иркутской 
области, а также рекомендовать Правительству Иркутской области 
создать временную рабочую группу по выработке правового ре
шения, направленного на обеспечение сельхозтоваропроизводите
лей Иркутской области лесными насаждениями с учетом опыта 
субъектов Российской Федерации. Прошу поддержать решение 
комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:41:59. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы к Роману Федоровичу. Пожалуйста, 
Михаил Васильевич.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:42:05. Речь 0 мин 20 сек

Уважаемые депутаты, я напоминаю, что в данном случае 
решение комитета отклонить законопроект, но в соответствии с 
Регламентом законопроект ставится в форме одобрения, поэтому, 
если вы поддерживаете решение комитета, вы должны голосовать 
против в этом случае.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:42:26. Речь 0 мин 12 с
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Спасибо за разъяснение. Уважаемые депутаты, прошу про
голосовать за Закон по вопросу... А, извините. Пожалуйста, Ан
дрей Сергеевич.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:42:37. Речь 1 мин 55 сек

Уважаемые коллеги, этот вопрос был рассмотрен на заседа
нии фракции КПРФ, и в связи с тем, что тот законопроект 1-03, 
который был сначала принят Законодательным Собранием и 
предусматривал обеспечение граждан пиломатериалами взамен 
круглого леса и затем был обжалован прокуратурой, отменен су
дом. Мы попали в такую ситуацию, что если мы во втором чтении 
этот законопроект примем, то фактически мы будем принимать 
поправки в Закон, который отменен, но это не решает проблемы 
обеспечения граждан пиломатериалами, которые они очень ждут. 
И это было бы очень удобно, мы это обсуждали при принятии За
кона 1-03. В связи с этим у меня есть предложение в каком-то ви
де дать протокольное поручение Законодательного Собрания Пра
вительству Иркутской области, также обратиться к прокуратуре, 
которая обжаловала это решение, этот Закон на несоответствие 
федеральным нормам, я так понимаю, обратиться к Правительству 
и к прокуратуре. Совместно разработать альтернативный закон, 
который бы соблюдал все нормы и областного, и федерального за
конодательства, и при этом мы по этому закону бы имели возмож
ность предоставить жителям право эти пиломатериалы все-таки 
получать. Все без исключения жители сельских территорий за эту 
норму льготную новую, которую фактически сегодня мы им 
предоставить не можем. Поэтому прошу рассмотреть мое предло
жение о принятии протокольного данного поручения. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:44:32. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо, Андрей Сергеевич. Роман Федорович, этот момент 
учтен в проекте постановления?

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о при
родопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательно
го Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:44:41. Речь 0 мин 49 сек

В проекте постановления, как я сказал, мы предлагаем Пра
вительству создать временную рабочую группу по выработке пра
вового решения, но мы не оговариваем здесь именно вот в том
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направлении. Мы здесь говорим о сельхозтоваропроизводителях, 
вот. Но у нас внесен законопроект прокуратурой областной, кото
рый как раз вот должен был бы заметить, но, к сожалению, в этом 
Законе речь о пиломатериалах, о лесоматериалах не идет. Там 
идет, ну, немножко предлагается иной механизм выделения леса 
на корню, вот. Поэтому, наверное, как-то предложить Правитель
ству совместно с Законодательным Собранием продолжить работу 
над внесенным проектом закона, где вот предусмотреть такую 
возможность.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:45:30. Речь 0 мин 9 сек

Андрей Сергеевич, как правильно сформулировать Ваше 
предложение, если Вы на нем настаиваете, чтобы мы включили 
этот пункт в проект решения?

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 15:45:39. Речь 0 мин 54 сек

Еще раз. Предлагаю принять протокольное поручение Зако
нодательного Собрания. Пусть нас юридический аппарат попра
вит, как это правильно сформулировать, в какой форме. Но смысл 
в том, что протокольное поручение должно... Таким образом Зако
нодательное Собрание с его помощью обратиться к прокуратуре и 
Правительству совместно с Заксобранием, безусловно, в кратчай
шие сроки разработать законопроект, соответствующий всем зако
нам Российской Федерации, дающий право жителям на бесплатное 
получение пиломатериалов, именно пиломатериалов для строи
тельства своих жилых и подсобных, хозяйственных помещений 
для жителей сельских территорий.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Прошу правовое управление пояснить, возможна ли вообще 

редакция протокольного поручения прокуратуре?

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:46:33. Речь 0 мин 20 сек

Протокольное поручение в соответствии с Регламентом, оно 
дается профильному комитету. Таким образом, мы можем сфор
мулировать поручение профильному комитету выйти с соответ
ствующим обращением в эти структуры.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
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Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:46:53. Речь 0 мин 10 с

Вы согласны на такое уточнение, Андрей Сергеевич? (Не 
слышно). Все, хорошо. Тогда голосуем за принятие или неприня
тие Закона, в общем, по вопросу 25 повестки дня. Прошу проголо
совать.

ПОСТАНО- Принять Закон и направить врио Еубернатора Иркутской области 
ВИЛИ: для обнародования

ЕОЛОСОВА- Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
ЛИ: Вид голосования: Открытое
(п.25/41) Решение принимается большинством от установленного числа

Для решения: 23
За -  4. Против -31 . Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:47:03. Речь 0 мин 32 с

Решение не принято. Соответственно, Закон не принят. Но с 
учетом вот всех и проекта, сказанного председателем комитета, и 
замечания Андрея Сергеевича, будем дорабатывать этот вопрос 
дальше. Спасибо, Роман Федорович.

26. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПОСТАНОВ
ЛЕНИЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 
28.09.2011 № 35/50-3C «ОБ УСТАНОВЛЕНИИ ШТАТНОЙ ЧИСЛЕННОСТИ 
КОНТРОЛЬНО-СЧЕТНОЙ ПАЛАТЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:47:36. Речь 0 мин 18 с

Вопрос 26 повестки дня: проект постановления «О внесении 
изменения в постановление Законодательного Собрания Иркут
ской области от 28.09.2011 № 35/50-3C «Об установлении штатной 
численности Контрольно-счетной палаты Иркутской области». 
Докладывает Побойкин Виктор Леонидович - председатель коми
тета по законодательству о государственном строительстве обла
сти и местном самоуправлении. Пожалуйста, Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:47:54. Речь 0 мин 27 сек
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Уважаемые коллеги, представленным проектом постановле
ния предлагается внести изменения, установив штатную числен
ность Контрольно-счетной палаты Иркутской области в количе
стве 60 штатных единиц, в том числе 6 штатных единиц аудито
ров. На заседании комитета проект постановления рассмотрен. 
Прошу поддержать его принятие.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:48:21. Речь 0 мин 13 с

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Если вопросов нет, 
прошу поставить на голосование вопрос 26 повестки дня: принятие 
постановления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.26/42)

Принять постановление

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  6. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:48:34. Речь 0 мин 24 с 

Решение принято.

27. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-585 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПРА
ВИТЕЛЬСТВЕ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:48:58. Речь 0 мин 11 с

Переходим к вопросу 27. Проект закона Иркутской области 
«О внесении изменения в часть 1 статьи 4 Закона Иркутской обла
сти «О Правительстве Иркутской области», 2-е чтение. Труфанов 
Николай Степанович - председатель комитета по собственности и 
экономической политике. Пожалуйста, Николай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области
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ДОКЛАД: Время: 15:49:09. Речь 0 мин 51 сек

Коллеги, вашему вниманию предлагается проект закона 585 
«О внесении изменения в часть 1 статьи 4 Закона Иркутской обла
сти «О Правительстве Иркутской области», 2-е чтение. К законо
проекту поступили поправки, внесенные временно исполняющим 
обязанности Губернатора Иркутской области Кобзевым Игорем 
Ивановичем. Поправки направлены на приведение проекта закона 
в соответствие с федеральным законодательством. Поправки рас
смотрены на комитете и одобрены. В связи с этим предлагается 
таблица одобренных поправок. В соответствии с решением коми
тета рекомендуем Законодательному Собранию Иркутской обла
сти принять указанный проект закона Иркутской области во вто
ром (окончательном) чтении и направить временно исполняющему 
обязанности Губернатора Иркутской области Кобзеву Игорю Ива
новичу для обнародования. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:49:59. Речь 0 мин 9 сек

Уважаемые коллеги, пожалуйста, вопросы к Николаю Сте
пановичу. Вопросов нет. Голосуем за принятие таблицы одобрен
ных поправок.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.27/43)

Принять таблицу одобренных поправок

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  7. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:50:08. Речь 0 мин 23 с

Решение принято. Голосуем за принятие Закона и направле
ние временно исполняющему обязанности Губернатора Иркутской 
области для обнародования. Прошу проголосовать.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.27/44)

Принять Закон и направить врио Губернатора Иркутской области 
для обнародования
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа
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Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  7.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:50:31. Речь 0 мин 15 с 

Решение принято.

28. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-659 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 2 СТАТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТ
ДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ РЕГУЛИРОВАНИЯ АДМИНИСТРАТИВНОЙ ОТВЕТ
СТВЕННОСТИ В ОБЛАСТИ БЛАГОУСТРОЙСТВА ТЕРРИТОРИЙ МУНИЦИ
ПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:50:47. Речь 0 мин 21 с

28-й вопрос повестки дня. Проект закона Иркутской области 
«О внесении изменения в часть 2 статьи 2 Закона Иркутской обла
сти «Об отдельных вопросах регулирования административной от
ветственности в области благоустройства территорий муници
пальных образований Иркутской области». Докладчик - Буянов 
Роман Викторович - исполняющий обязанности полномочного 
представителя Губернатора Иркутской области в Законодательном 
Собрании. Пожалуйста.

БУЯНОВ Р.В. -  исполняющий обязанности полномочного пред
ставителя Г убернатора Иркутской области в Законодательном Со
брании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:51:08. Речь 1 мин 23 сек

Уважаемые депутаты, данным законопроектом предлагается 
внести изменения в действующую редакцию того закона, который 
указан в повестке. Изменения касаются увеличения размеров 
штрафов за размещение нестационарных торговых объектов в ме
стах, не предусмотренных схемами размещения нестационарных 
торговых объектов, утвержденными органами местного само
управления муниципальных образований Иркутской области и 
(или) осуществление торговли, оказания услуг бытового, развлека
тельного характера населению на указанных объектах. Предлага
ется увеличить размеры административных штрафов. В частности, 
на граждан в действующей редакции закона предусмотрен штраф в 
размере от 2000 до 4000 рублей, предлагается верхнюю планку 
увеличить до 5000 рублей. На должностных лиц действующая ре-
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дакция предлагает размер штрафа, устанавливает от 4000 до 8000. 
В редакции законопроекта предлагается сделать от 10000 до 50000 
рублей на должностных лиц. И на юридических лиц предлагается 
установить размер штрафа от 100000 рублей до 150000 рублей. 
Действующая редакция Закона устанавливает штраф от 10000 до 
15000 рублей. Доклад окончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:52:31. Речь 0 мин 10 с

Спасибо, Роман Викторович. Пожалуйста, вопросы к до
кладчику имеются? Пожалуйста, Обухов Анатолий Васильевич.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 15:52:40. Речь 1 мин 48 сек

Роман Викторович, как Вы помните, мы вчера на заседании 
комитета по законодательству о государственном строительстве 
области рассматривали этот вопрос, и я воздержался при голосо
вании, потому что не был уверен в том, что эти действия, они пра
вильные. Во-первых, очень сильно увеличивается размер штрафов. 
Например, по юридическим лицам там увеличивается даже мини
мальный порог в 100 раз. Затем, если мы вспомним доклад Генна- 
дия Ивановича, это когда отчет был начальника Главного управле
ния МВД России по Иркутской области, то мы увидим, что он 
при... когда говорил про безопасность дорожного движения, ска
зал, что у нас в СМИ нет пропаганды нормальной по пропаганде 
дорожного движения. А здесь, как мы понимаем, обратились 
именно с той предпосылкой, что это обезопасит движение на доро
гах, когда кто-то торгует на прилегающей к дорогам части. Нельзя 
ли нам по-другому поступить, чтобы иным способом решить эту 
проблему? Например, поработать с мэрами районов, с главами му
ниципальных образований, узнать их точку зрения, какие меры 
они принимают для решения этой проблемы, почему люди выхо
дят на дорогу, чтобы торговать? С чем это связано? Я понимаю, 
что это связано с тем, что у нас плохая экономическая ситуации в 
стране. Мы не приняли новую Конституцию еще, а у нас уже кош
мар творится. Спасибо.

БУЯНОВ Р.В. -  исполняющий обязанности полномочного пред
ставителя Губернатора Иркутской области в Законодательном Со
брании Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:54:28. Речь 1 мин 53 сек

Спасибо за вопрос. Обращаю внимание, что речь идет не
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только о незаконном размещении торговых объектов в придорож
ной полосе автомобильных дорог, в частности, федеральных, речь 
идет об административной ответственности в целом за незаконное 
размещение нестационарных торговых объектов. Это первое.

Второе. То, что касается увеличения штрафов, обратите 
внимание, что в отношении физических лиц верхняя планка, под
нимается только верхняя планка и на 1000 рублей: было 4000 руб
лей, а сейчас станет 5000 рублей. Значительно увеличивается ад
министративная ответственность для юридических лиц. Но вы са
ми прекрасно подумайте, сейчас действующая редакция Закона 
предусматривает за незаконное размещение нестационарных тор
говых объектов штраф на юридическое лицо 15000 рублей. То есть 
мы не говорим о том, что когда гражданин вышел торговать в не
положенном месте, мы говорим, когда юридическое лицо, создан
ное для извлечения прибыли, осознанно идет на нарушение Феде
рального закона и, более того, посягает на дорожную безопас
ность, потому что, действительно, данный Закон был инициирован 
с подачи федерального учреждения по эксплуатации автомобиль
ных дорог по конкретному примеру, а именно по безопасности до
рожного движения на федеральной трассе Култук - Монды. Когда 
мы проанализировали ситуацию и поняли, что, действительно, 
размер штрафа в отношении юридических лиц достаточно низок, 
вот. Поэтому эти меры и привели к разработке данного законопро
екта.

То, что касается вашего вопроса о позиции мэров, в матери
алах, которые приложены, прилагаются к этому законопроекту 
есть заключение Ассоциации муниципальных образований. Ассо
циация муниципальных образований Иркутской области данный 
законопроект поддерживает.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:56:21. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, Андрей Семенович, Ваш вопрос.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 15:56:26. Речь 1 мин 41 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемый Роман Вик
торович, уважаемые коллеги, вот скажите, пожалуйста, есть ли у 
нас в зале инициаторы этого законопроекта?

БУЯНОВ Р.В.
Инициатор данного законопроекта временно исполняющий 

обязанности Губернатора Иркутской области. Я являюсь его пол-
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номочным представителем.

МАСЛОВ А.С.
Нет, я имею в виду представитель министерства строитель

ства и дорожного отрасли.

БУЯНОВ Р.В.
Инициатор - временно исполняющий обязанности Губерна

тора.

МАСЛОВ А.С.
Хорошо, хорошо. Уважаемые товарищи, предлагаемые из

менения влекут наложение административного взыскания на 
граждан в размере от 2 до 5000 рублей на граждан, на юридиче
ских лиц - от 100000 до 150000 рублей. В разделе третьем поясни
тельной записки написано, что осуществление торговли в пределах 
полосы отвода придорожной полосы автомобильной дороги явля
ется фактором, угрожающим жизни и здоровью людей и оказыва
ющим влияние на безопасность имущества. В связи с этим вопрос 
и, скорее, вот не к Вам, а я хотел бы послушать представителя ми
нистерства. Закон Иркутской области действует с 2014 года. От
ветьте, пожалуйста, тогда Вы, Роман Викторович, сколько за этот 
период выявлено фактов угроз жизни и здоровью людей, нанесе
ние вреда имуществу? Если будет затруднительно ответить за пе
риод с 14 года, то тогда ответьте за 2019 год: фактов угроз жизни и 
здоровью людей, нанесение вреда имуществу. Это первое.

Второе. Сколько физических и юридических лиц привлечено 
к административной ответственности?

Третье. На какую сумму?
И четвертое. Сколько из предъявленной суммы взыскано? 

От ответа на эти вопросы будет зависеть решение законодательно
го органа Иркутской области. Спасибо.

БУЯНОВ Р.В. -  исполняющий обязанности полномочного пред
ставителя Губернатора Иркутской области в Законодательном Со
брании Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:58:07. Речь 1 мин 24 сек

Андрей Сергеевич, еще раз повторю, данный законопроект... 
то есть состав административного правонарушения не связан ис
ключительно с причинением, с опасностью причинения вреда здо
ровью и имуществу. Еще раз зачитаю статью... то есть состав ад
министративного правонарушения: "Размещение нестационарных 
торговых объектов, объектов в местах, не предусмотренных схе
мами размещения нестационарных торговых объектов, утвержден
ными органами местного самоуправления". То есть речь идет не 
только об автомобильных дорогах, которые мы, в частности, рас-
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сматривали на комитете, речь идет в целом о незаконном разме
щении торговых мест, поскольку, как вы знаете, все органы мест
ного самоуправления утверждают на своем уровне схему разме
щения торговых объектов. Так вот, если гражданин или должност
ное лицо, или юридическое лицо ставит свою палатку, там ларек 
или магазин, другой объект торговли вне схемы, это влечет авто
матически ответственность.

То, что касается анализа правоприменительной практики, то 
в настоящее время это весьма затруднительно ее обобщить, потому 
что протоколы о правонарушении составляются должностными 
лицами органов местного самоуправления, и единого как такового 
свода на данный момент не существует.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Андрей Семенович.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 15:59:31. Речь 0 мин 18 сек

Все очень хорошо, если практики такой нет, если результа
тов нет, а как мы можем увеличить в несколько раз штрафы, не 
имея анализа? Вот, правда, ведь серьезный вопрос: сколько таких 
случаев произошло, сколько протоколов наложено, сколько... ка
кая это сумма, сколько взыскано? Это ... должны же иметь, прежде 
чем увеличивать санкции в очередной раз.

БУЯНОВ Р.В. -  исполняющий обязанности полномочного пред
ставителя Губернатора Иркутской области в Законодательном Со
брании Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:59:49. Речь 0 мин 48 сек

Андрей Семенович, можно отвечу вопросом на вопрос? Как 
Вы полагаете, для юридического лица 10 тыс. рублей штрафа -  это 
достаточно выс... (Не слышно). Еще раз говорю, для граждан ниж
няя планка не меняется - тысяча рублей, меняется верхняя от 4 
увеличивается до 5. Соответственно, у судебных инстанций при 
рассмотрении каждого конкретного случая имеется возможность 
не увеличивать размер штрафа, и в том числе даже не накладывать 
этот штраф административный, а выносить административное 
предупреждение. Это тоже мера ответственности, предусмотрен
ная данным составом правонарушения. Поэтому для граждан по 
факту не увеличивается ответственность.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:00:37. Речь 0 мин 40 с
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Андрей Семенович, удовлетворены вопросом? Ну, тем не 
менее у Вас очень такой сложный, сложносоставной вопрос, нуж
но было тогда его формулировать заранее, тем более, если мы хо
тим услышать цифру статистики. Ну, вот это нужно было как-то 
подготовиться Роману Викторовичу. (Не слышно). Согласен с ва
ми, но недаром есть комитет как форма предварительной органи
зации работы, нужно было все эти вопросы сформулировать, что
бы уже на сессии представитель Губернатора был готов к ответу 
по цифрам. Так, ну, конечно, мы ставим его в очень сложное по
ложение. Пожалуйста. Пожалуйста, Галина Федоровна.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 16:01:17. Речь 0 мин 40 сек

Уважаемые коллеги, скорее, это не вопрос, а реплика. Вы 
знаете, мы часто проезжаем вдоль дорог таких населенных пунк
тов как Никольск, Рязановщина там, Байкальск, где нет практиче
ски рабочих мест. И в летний период выходят граждане со своими 
ведерками, чтобы продать это ведерко с грибами, для того чтобы 
детей собрать в школу. Если, действительно, верхняя планка 5000 
рублей, да для них даже 1000 рублей - это очень много. И в данной 
ситуации мы, конечно, ужесточаем по отношению к гражданам. 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:01:57. Речь 0 мин 10 с

Спасибо, Галина Федоровна. Вопросы. Если вопросов нет к 
Роману Викторовичу, тогда... Вопрос у Вас? (Не слышно). Все, из
вините. Да, пожалуйста, Денис Павлович, вопрос.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 16:02:07. Речь 0 мин 34 сек

Я просто хотел, конечно, поддержать Галину Федоровну, по
скольку у меня на округе тоже есть масса населенных пунктов, ко
торые, не имея рабочих мест, имеют единственным источником 
дохода - торговля вдоль трассы. Поэтому, не знаю, вопрос, не во
прос, предложение: исключить увеличение... для юридических лиц 
понятное дело, юридические - это предпринимательские риски, 
для граждан исключить повышение штрафных санкций. Спасибо.

БУЯНОВ Р.В. -  исполняющий обязанности полномочного пред-
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ставителя Губернатора Иркутской области в Законодательном Со
брании Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:02:41. Речь 0 мин 41 сек

Можно отвечу. Денис Павлович, здесь, наверное, нужно 
привлекать Вам как депутату представителей органов местного 
самоуправления, чтобы эти вопросы с ними отрабатывать и утвер
ждать или изменять действующие схемы размещения торговых 
объектов так, чтобы это было и удобно для граждан, и было без
опасно для автомобильного движения. Потому что это же вопрос, 
мы еще раз говорим, вопрос безопасности автомобильного движе
ния. Вопрос не о том, чтобы освободить граждан полностью от 
юридической ответственности. А этот законопроект, еще раз по
вторю, больше всего направлен на увеличение ответственности 
для юридических лиц.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:03:22. Речь 0 мин 13 с

Пожалуйста, Ольга Владимировна, Ваш вопрос.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  заместитель председателя комитета по соци
ально-культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 16:03:35. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Роман Викторович, тогда уточнитесь, пожалуйста. 
Речь шла, из Вашего доклада исходя, я поняла, что речь шла о фе
деральных трассах?

БУЯНОВ Р.В. -  исполняющий обязанности полномочного пред
ставителя Г убернатора Иркутской области в Законодательном Со
брании Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:03:36. Речь 1 мин 21 сек

Нет, речь идет вообще о размещении торговых, нестацио
нарных торговых объектов вне адресов, предусмотренных схемами 
размещения нестационарных торговых объектов, которые утвер
ждают органы местного самоуправления. То есть каждый район, 
каждое поселение утверждает схему, где указываются конкретно 
адреса и указывается характер, продовольственные, непродоволь
ственные товары и так далее, так вот, размещение торговых объек
тов помимо этой схемы влечет административную ответствен
ность. Это неважно автомобильная дорога либо это не дорога, ка
кое-то любое другое пространство. То есть речь идет вообще о 
размещении вне схемы. (Не слышно). Ну, формально, да, но мы же
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понимаем, здесь вопрос это уже к органам местного самоуправле
ния, которые наделены полномочиями к составлению протоколов. 
Поэтому это вопрос к правоприменителям. Но полностью освобо
дить от ответственности в зависимости от того, гражданин это, не 
гражданин, мы с вами просто не имеем такого права и такой воз
можности юридической.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:04:57. Речь 0 мин 10 с

Уважаемые коллеги, еще к Роману Викторовичу есть вопро
сы? Если вопросов нет, пожалуйста, присаживайтесь. (Не слыш
но). Хорошо. Тогда, пожалуйста, Дмитрий Геннадьевич, Вам слово 
для выступления.

ТЮТРИН Д.Г. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:05:07. Речь 1 мин 12 сек

Спасибо, Александр Викторович. Уважаемые коллеги, дан
ный вопрос также рассмотрен на фракции ЛДПР. У нас есть своя 
позиция, я уполномочен ее заявить. Роман Викторович, при всем 
уважении, но преждевременная инициатива, преждевременна. Се
годня, мы все знаем, какая экономическая обстановка в стране, и 
любое увеличение штрафов даже на 1000 рублей для физических 
лиц, не говоря уже в 10 раз увеличивается штраф для юрлиц, он 
очень чувствителен. Поэтому нам надо вообще, я считаю, выде
лить в отдельную форму этот вопрос. Александр Викторович, мо
жет быть, мы включим, значит, в программу либо Муниципально
го часа, либо как-то еще и комплексно подойдем к этому вопросу. 
Мы сначала, по моему мнению, по мнению фракции, должны аль
тернативу, а потом уже запрещать гражданам. Сегодня это будет 
выглядеть так, что мы в очередной раз здесь собрались и повысили 
штрафы для граждан. И, соответственно, реакция будет населения. 
Поэтому позиция фракции: не поддерживать данный законопроект 
и проработать вообще эту сферу более детально. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:06:19. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Пожалуйста, Андрей Семенович, Ваше выступле
ние.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области
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ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:06:20. Речь 2 мин 39 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, при 
обсуждении данного вопроса вчера на комитете по государствен
ному строительству члены фракции КПРФ воздержались. Один из 
вопросов, который остался без ответа, это вопрос, почему люди 
торгуют на улицах, почему они выходят на трассы и автомобиль
ные дороги по всей территории нашей огромной области? Поверь
те, что у наших граждан нет другой возможности пополнить се
мейный бюджет, как выйти на дорогу. Вот чем, собственно говоря, 
торгуют наши граждане - это картофель, молоко, овощи, мед, яго
ды, грибы в зависимости от сезона. И вот от хорошей ли жизни 
люди идут торговать на улицу? Вот я как бы несколько моментов, 
почему они идут, попробую обосновать: от бедности, от нищеты, 
от безработицы, от невозможности нормально питаться, от невоз
можности одеваться, от возможности лечиться, от невозможности 
создать детям условия, которые они будут отличаться от их 
сверстников. Сколько сегодня людей находится за чертой бедно
сти? А бедность - это доходы ниже прожиточного минимума. Око
ло двух десятков миллионов человек, к слову сказать, это состав
ляет примерно 12 % населения. Я со 100-процентной уверенно
стью могу сказать, что на дороги и улицы выходят как раз эта ка
тегория населения. Ни бизнес, ни жажда накопления, ни легкие 
деньги гонят людей на дождь, холод, жару и риск попасть под ко
леса, а нищета, бедность, невозможность нормально питаться. В 
этих условиях мы предлагаем штрафовать граждан более чем в 2 
раза. В сегодняшних условиях я отчитаю, что это преждевременно 
и категорически неправильно. На прошедшей внеочередной сессии 
я говорил о необходимости повышения МРОТ до трехкратного 
размера, говорил, что эта инициатива внесена поправками Цен
трального комитета Коммунистической партии Российской Феде
рации и Иркутским областным отделением Коммунистической 
партии Российской Федерации. В богатейшей стране, где есть лес, 
золото, нефть и газ, люди влачат нищенское существование, и 
рискуя жизнью и здоровьем, нарушая установленный порядок, вы
ходятся торговать.

Мое предложение сводится к следующему: в сегодняшних 
условиях проект данного закона не поддерживать, максимально 
проводить разъяснительную работу по безопасности среди населе
ния, огородить места торговли и отработать действующие меха
низмы и нормативы, предусмотренные Законом от 30 декабря 2014 
года № 173.

Уважаемые депутаты, прошу поддержать мое предложение. 
Я думаю, что это нас объединяет, а не разделяет. Большое спасибо 
за внимание.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:08:59. Речь 0 мин 4 сек 

Пожалуйста, Лариса Игоревна, Ваше выступление.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:09:03. Речь 0 мин 20 сек

Коллеги, уже все сказали, предыдущие выступающие. Под
держу Дмитрия Геннадьевича Тютрина в том, что абсолютно пра
вильно, нужна сначала какая-то альтернатива, а после этого мы 
уже должны принимать решение. Фракция "Справедливая Россия" 
тоже не поддержит этот законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:09:23. Речь 0 мин 9 сек 

Светлана Петровна, у Вас вопрос, да? Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регла
менту, депутатской этике, информационной политике и связям с 
общественными объединениями Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 16:09:33. Речь 0 мин 30 сек

У меня такой вопрос, уважаемые депутаты, прежде чем мы 
будем готовить, как говорится, или приступить к голосованию 
следующего законопроекта с такими поправками, нам надо про
анализировать или кто-то, может, уже проанализировал. Когда за
канчивается последний звонок в школах и сразу идут кучи SMS с 
предложениями, что можете взять кредит, чтобы собрать ребенка в 
первый класс, а мы повышаем вот это. Давайте прежде чем это, 
давайте кто-нибудь может нам сделать такой анализ. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:10:03. Речь 0 мин 3 сек 

Пожалуйста, Антон Васильевич, Ваше выступление.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:10:07. Речь 2 мин 15 сек
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Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, я, 
конечно, не могу поддержать подобный законопроект, потому что 
считаю его несправедливым, неуместным и неприемлемым. Гово
рят о том, что людей выталкивают на дорогу, на то, чтобы торго
вать на дороге условия нищенского существования. Я бы хотел бы 
обратить на другую сторону этого вопроса: а где им торговать се
годня? Сегодня их выдавливают с рынков. Их выдавливают нало
гами, платежами, поборами, выдавливают криминальные структу
ры, то есть им не созданы условия для реализации своих собствен
ных товаров, которые произвели они на своем огороде или там на 
своем дачном участке, или там в конце концов в условиях какого- 
то вот такого кустарного производства. То есть мы же не создали 
этих условий. То есть сегодня города и городские рынки захваты
вают сети, монополисты, которые выдавливают всех местных то
варопроизводителей. Так давайте прежде всего с этим разберемся, 
то есть давайте создадим условия, для того чтобы каждый человек 
мог реализовать продукты своего труда свободно на рынке, на не
обременительных условиях. То есть это делается во всех странах, 
то есть есть такие условия, где человек, предположим, огородник 
или фермер, он выставляет свою продукцию на том же самом мел
ком рынке возле какой-то транспортной магистрали, вешает номер 
телефона свой и отвечает за эту продукцию, за качество этой про
дукции. Но мы-то сегодня создаем условия невозможности реали
зации, даже если эти товары есть. И мы говорим о том, что давайте 
повышать налоги, то есть мы хотим загнать людей в угол, то есть 
создать условия преференций для этих торговых сетей, которые 
ввозят товары из-за границы и лишить своих собственных жите
лей, своих собственных граждан средств к существованию. Конеч
но, за такой законопроект нельзя голосовать, то есть это было бы 
преступно по отношению к нашим избирателям.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Андрей Сергеевич, Ваше выступление.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:12:22. Речь 3 мин 0 сек

Уважаемые коллеги, во-первых, хочу проинформировать, 
что фракция КПРФ вчера на заседании приняла решение голосо
вать против этого законопроект даже в первом чтении. И второе, 
уже дальше свое мнение. Я считаю, что вот Роман Викторович 
сказал, что эта инициатива врио Губернатора Кобзева, это явно 
преждевременная инициатива сегодня, поскольку мы все видим, 
какая ситуация и в России, и в мире. Мы все видим, что цены на 
нефть, соответственно, цены на газ, которые связаны по формуле, 
у нас уже ниже, чем заложены в бюджете на 25 %. Вчера стои-
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мость нефти 29 рублей, в бюджете - 42... 29 долларов, в бюджете - 
42. Бюджет федеральный недополучает уже сегодня четверть 
налоговых, точнее, доходов экспортных от нефти и от газа.

Я думаю, что ни для кого не секрет, что явно все бюджетни
ки и, в принципе, все жители почувствуют от этого определенный 
ущерб и снижение уровня жизни. Во-вторых, у нас доллар сегодня 
и евро поднялись очень значительно. Россия зависит и от импорта 
товаров и продуктов, и товаров первого потребления, так скажем, 
да, из-за границы, из-за рубежа, соответственно, все эти цены явно 
пойдут вверх, уже пошли. Тоже приведет это к падению уровня 
жизни населения. В связи с этим еще больше наших граждан и 
юридических лиц будут вынуждены искать дополнительные ис
точники дохода, и в том числе, использовать для этого уличную 
торговлю придорожную. Это вынужденное у них будет просто 
действие. В таком случае государства, которые думают о своих 
гражданах, а они, вот мы читаем в СМИ сегодня, да, связанные с 
пандемией этого вируса, во Франции освобождают от платы за 
жилье. Вчера эта новость вышла, да, то есть помогают своим 
гражданам, сокращают их расходы. В Соединенных Штатах Аме
рики тоже предлагают определенные платежи с населения убрать, 
а мы действуем в такой ситуации, как будто у нас в России все от
лично, в мире никаких проблем нет. У нас доходы растут населе
ния, вот как будто так, но это же не так. Поэтому явно преждевре
менно сегодня нам с вами увеличивать любую затратную часть для 
населения и штрафовать их более высокими объемами. Поэтому я 
предлагаю всем депутатам эту позицию разделить с нашей фрак
цией и проголосовать против принятия этого законопроекта.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:15:23. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Андрей Сергеевич. Пожалуйста, Роман Викторо
вич.

БУЯНОВ Р.В. -  исполняющий обязанности полномочного пред
ставителя Губернатора Иркутской области в Законодательном Со
брании Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:15:25. Речь 1 мин 14 сек

Да, можно я кратко. В завершении своего доклада скажу. Мы 
на самом деле сейчас с вами находимся на стадии принятия зако
нопроекта... рассмотрения законопроект в первом чтении, и все 
выступления, насколько я слышал депутатов, касаются обеспоко
енности увеличения штрафа, административного штрафа в отно
шении граждан. Я думаю, что при принятии в первом чтении мож
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.28/45)

ВЫСТУПИЛИ:

но уже поправками во втором чтении эти все вопросы отработать, 
отработать вопросы по гражданам и отработать, если есть необхо
димость, верхнюю планку административного штрафа в отноше
нии юридических лиц. Но исполнять федеральное законодатель
ство необходимо, необходимо соблюдать те правила ведения тор
говли, которые предусмотрены федеральным и областным законо
дательством, а эти правила предусматривают торговлю непосред
ственно только в тех местах, нестационарную торговлю в тех ме
стах, которые определены органами местного самоуправления. В 
противном случае возникает вопрос безопасности имущества и 
безопасности наших с вами граждан. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  Председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:16:39. Речь 1 мин 26 с

Уважаемые коллеги, предлагаю на ваше решение вопрос: 
снять этот пункт с повестки дня. Дело в том, что мы немного под
меняем разные понятия, как-то неубедительно Роман Викторович 
отстаивает позицию, что инициатива временно исполняющего обя
занности Губернатора Иркутской области была связана исключи
тельно с желанием обеспечения безопасности на дорогах, когда из- 
за сужения полос движения у нас происходят смертельные лобо
вые столкновения. Может быть, мы несвоевременно сформулиро
вали ему запрос по статистике и по обоснованиям, но мы не можем 
вот так противопоставлять безопасность жизни людей правильную 
вашу обеспокоенность поддержки малого бизнеса, в их праве за
ниматься торговлей.

Поэтому давайте мы не будем сгоряча отклонять этот закон, 
а мы видим, что у нас уже тут позиции уже нескольких фракций 
высказываются о том, чтобы закон этот поддерживать нельзя. Да
вайте, Роман Викторович, мы доработаем и обязательно вернемся, 
в общем, перейдем к согласительным процедурам. Прошу прого
лосовать за то, чтобы исключить этот вопрос из повестки дня.

Принять решение

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  29. Против -  2. Воздержались -  2. Не голосовали -  7.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:18:05. Речь 0 мин 31 с

Решение принято.
Уважаемые депутаты, перерыв 15 минут.

Часть 6 заседания. Дата: 17.03.2020 Время: 16:35:37- 18:20:11 

Председательствующий:
Ведерников А. В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об

ласти

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 36
1. Алдаров К.Р.

2. Андреев А.А.
3. Вакуров Е.В.
4. Безродных О.В.

5. Бренюк С.А.
6. Ведерников А.В.
7. Вепрев А.А.
8. Габов Р.Ф.

9. Дикусарова Н.И.

10. Егорова Л.И.

11. Крывовязый И.В
12. Кудрявцева Г.Ф.
13. Курбайлов М.М.
14. Левченко А.С.
15. Лобков А.В.

16. Любенков Г.А.

17. Маслов А.С.
18. Носенко О.Н.

заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
Председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
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19. Обухов А.В.
20. Перетолчин В.В.

21. Петрук С.М.
22. Побойкин В.Л.

23. Попов О.Н.
24. Романов А.В.
25. Сагдеев Т.Р.

26. Сарсенбаев Е.С.
27. Синцова И.А.

28. Сокол С.М.
29. Сумароков И.А.
30. Труфанов Н.С.

31. Тютрин Д.Г.
32. Франтенко С.С.

33. Хайдуков В.В.

34. Шевченко С.П.

35. Шершнев Д.П.
36. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической по
литике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области и 
заместитель председателя комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 9
1. Аблов А.А.
2. Белов А.С.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

7. Красноштанов А.А.депутат Законодательного Собрания Иркутской области
8. Сумароков П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
9. Чекотова Н.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

3. Битаров А.С.
4. Бриток Д.Н.
5. Гаськов А.Ю.

6. Кондрашов В.И.



Присутствовало приглашённых: 14
1. Абрусевич А.М.главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата

Полномочного представителя Президента РФ в СФО
2. Аланович Е.В. исполняющая обязанности министра образования Иркутской

области
3. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания

Иркутской области
4. Буянов Р.В. исполняющий обязанности полномочного представителя Гу

бернатора Иркутской области в Законодательном Собрании Ир
кутской области

5. Игнатенко В.В. Уполномоченный по правам человека в Иркутской области
6. Ледяева Н.П. исполняющая обязанности министра здравоохранения Иркут

ской области
7. Ленынина И.В. руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской

области
8. Магомедов Т.Т. исполняющий обязанности заместителя Председателя Прави

тельства Иркутской области
9. Меринов М.Н. заместитель начальника Управления министерства юстиции по

Иркутской области
10. Морохоева И.П.председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области
11. Петров А.А. заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания

Иркутской области
12. Родионов В.А. исполняющий обязанности министра социального развития,

опеки и попечительства Иркутской области
13. Семенова СН. Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области
14. Шергин Р.Ю. заместитель прокурора Иркутской области

29. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-660 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОЛЖНОСТНЫХ ЛИЦАХ 
ОРГАНОВ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗО
ВАНИЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, УПОЛНОМОЧЕННЫХ СОСТАВЛЯТЬ ПРО
ТОКОЛЫ ОБ АДМИНИСТРАТИВНЫХ ПРАВОНАРУШЕНИЯХ, ПРЕДУСМОТ
РЕННЫХ ЧАСТЬЮ 2 СТАТЬИ 14.6, ЧАСТЯМИ 1, 2, 2.1, 3 СТАТЬИ 14.16, ЧА
СТЯМИ 1 -  3 СТАТЬИ 14.17, СТАТЬЕЙ 14.17.1, СТАТЬЕЙ 14.19, ЧАСТЬЮ 4 
СТАТЬИ 15.12, ЧАСТЬЮ 6 СТАТЬИ 19.4, ЧАСТЬЮ 22 СТАТЬИ 19.5 И СТАТЬ
ЕЙ 19.6 КОДЕКСА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ОБ АДМИНИСТРАТИВНЫХ 
ПРАВОНАРУШЕНИЯХ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:35:38. Речь 1 мин 11 с

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
Закон Иркутской области «О должностных лицах органов местно
го самоуправления муниципальных образований Иркутской обла
сти, уполномоченных составлять протоколы об административ
ных правонарушениях, предусмотренных частью 2 статьи 14.6,



частями 1, 2,2.1, 3 статьи 14.16, частями 1 - 3  статьи 14.17, стать
ей 14.17.1, статьей 14.19, частью 4 статьи 15.12, частью 6 статьи 
19.4, частью 22 статьи 19.5 и статьей 19.6 Кодекса Российской 
Федерации об административных правонарушениях». Пожалуй
ста, докладывает Буянов Роман Викторович -  исполняющий обя
занности полномочного представителя Губернатора Иркутской 
области в Законодательном Собрании Иркутской области. Пожа
луйста, Роман Викторович.

БУЯНОВ Р.В. -  исполняющий обязанности полномочного пред
ставителя Губернатора Иркутской области в Законодательном 
Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:36:49. Речь 1 мин 2 сек

Уважаемые депутаты, вашему вниманию представлен зако
нопроект, которым предлагается передать полномочия... передать 
на уровень должностных лиц органов местного самоуправления 
полномочия по составлению протоколов об административных 
правонарушениях при осуществлении регионального государ
ственного контроля в отношении нового состава правонарушения, 
который был введен в Кодекс об административных правонару
шениях 15 ноября 2019 года. Этот состав административного пра
вонарушения предусматривает административную ответствен
ность за производство и оборот порошкообразной спиртосодер
жащей продукции. Соответственно, у нас есть право, и мы им 
пользуемся, передать полномочия по составлению протоколов об 
административных правонарушениях должностным лицам орга
нов местного самоуправления. Доклад закончен, спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:37:51. Речь 0 мин 12 с

Спасибо, Роман Викторович. Пожалуйста, вопросы к до
кладчику. Вопросов нет. Пожалуйста, Виктор Леонидович - пред
седатель комитета по законодательству о государственном строи
тельстве области и местном самоуправлении.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 16:38:03. Речь 0 мин 19 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета 
рассмотрен, все необходимые заключения поступили. Решение 
комитета: рекомендовать принять его в первом чтении, рассмот-



реть во втором (окончательном) чтении после проведения лингви
стической экспертизы.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.29/46)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.29/47)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:38:22. Речь 0 мин 12 с

Спасибо, Виктор Леонидович. Ставится на голосование: 
принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его оконча
тельном чтении на данном заседании после проведения лингви
стической экспертизы. Прошу проголосовать.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окон
чательном на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы

Присутствие -  27. Отсутствие -  18. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:38:34. Речь 0 мин 24 с

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. 
Принять Закон и направить временно исполняющему обязанности 
Губернатора Иркутской области для обнародования. Прошу про
голосовать.

Принять Закон и направить врио Губернатора Иркутской области 
для обнародования 
Время: 16:38:58
Присутствие -  28. Отсутствие -  17. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:38:58. Речь 0 мин 19 с



Решение принято.

30. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-658 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 10 И 11 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТ
ДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:39:18. Речь 0 мин 13 с

Вопрос 30-й повестки дня. Проект закона Иркутской обла
сти «О внесении изменений в статьи 10 и 11 Закона Иркутской 
области «Об отдельных вопросах государственной гражданской 
службы Иркутской области» (законодательная инициатива депу
тата Законодательного Собрания Иркутской области Побойкина 
Виктора Леонидовича). Пожалуйста, Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:39:31. Речь 0 мин 56 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию представлен проект 
закона, которым предлагается осуществить дополнительное пра
вовое регулирование по вопросам присвоения и сохранности 
классных чинов в целях приведения областного Закона в соответ
ствие с требованиями федерального законодательства. Действу
ющая редакция областного Закона не противоречит федеральному 
законодательству. Вместе с тем представляется целесообразным 
внести соответствующие изменения в целях обеспечения единства 
правовых и организационных основ, а также исключения неодно
значного применения норм Закона на практике. Проект закона на 
заседании комитета рассмотрен, все необходимые заключения по
ступили. Решение комитета: рекомендовать принять в первом 
чтении и рассмотреть во втором (окончательном) чтении после 
проведения лингвистической экспертизы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:40:27. Речь 0 мин 17 с

Вопросы, пожалуйста, к докладчику. Вопросов нет. Ставим 
на голосование: принять проект закона в первом чтении и рас
смотреть его в окончательном чтении на данном заседании после 
проведения лингвистической экспертизы. Прошу проголосовать.



ПОСТАНО
ВИЛИ:

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окон
чательном на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.30/48)

Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.30/49)

Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:40:44. Речь 0 мин 20 с

Решение принято. Принять Закон и направить временно ис
полняющему обязанности Губернатора Иркутской области для 
обнародования. Прошу проголосовать.

Принять Закон и направить врио Губернатора Иркутской области 
для обнародования
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

31. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-661 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 10 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬ
НЫХ ВОПРОСАХ ОБРАЗОВАНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕ
НИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:41:17. Речь 0 мин 20 с

Вопрос 31. Проект закона Иркутской области «О внесении 
изменений в статью 10 Закона Иркутской области «Об отдельных 
вопросах образования в Иркутской области». Докладывает Ала
нович Елена Владимировна - исполняющая обязанности министра 
образования Иркутской области. Пожалуйста, Елена Владими
ровна, Вам слово.

АПАНОВИЧ Е.В. -  исполняющая обязанности министра образо
вания Иркутской области



ДОКЛАД: Время: 16:41:37. Речь 1 мин 22 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, в 
соответствии с Федеральным законом от 2 декабря 2019 года № 
403-ФЗ «О внесении изменений в Федеральный закон «Об обра
зовании в Российской Федерации» и отдельные законодательные 
акты Российской Федерации» были внесены изменения в Феде
ральный закон от 29 декабря 2012 года № 273-ФЗ «Об образова
нии в Российской Федерации», направленные на изменение от
дельных терминов, используемых в Федеральном законе № 273- 
ФЗ. Внесенные в Федеральный закон изменения касаются обеспе
чения обучающихся учебниками и учебными пособиями. В 
предыдущей версии Федерального закона речь идет об обеспече
нии учебниками, рекомендованными к использованию. Термин 
"рекомендованный" изменен на термин "допущенный" к исполь
зованию. В связи с этим в статье 10 Закона Иркутской области от 
10 июля 2014 года № 91-03 «Об отдельных вопросах образования 
Иркутской области» в части 2 слово "рекомендованный" заменя
ется словом "допущенный", в части 3 слово "рекомендуемых" за
меняется словом "допущенных". Принятие проекта закона не по
влечет необходимость принятия, отмены, изменения либо призна
ние утратившими силу иных правовых актов Иркутской области, 
также не потребует выделения средств областного бюджета. До
клад закончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:43:00. Речь 0 мин 1 с

Спасибо. Уважаемые коллеги, пожалуйста, вопросы. Олег 
Николаевич, Ваш вопрос.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 16:43:01. Речь 0 мин 12 сек

Елена Владимировна, у меня, извиняюсь, вопрос не по это
му. Планируется школы закрывать? Вот соседние регионы закры
вают школы на домашнее обучение. Что у нас в Иркутской обла
сти?

АПАНОВИЧ Е.В. -  исполняющая обязанности министра образо
вания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:43:14. Речь 0 мин 34 сек

Вчера министерством образования были даны рекоменда
ции всем управлениям образования Иркутской области о переходе



на дистанционный режим обучения. Решения принимают муни
ципалитета самостоятельно. Также каждая образовательная орга
низация имеет право принять такое решение самостоятельно. Ре
комендации направлены. Важный момент, что родителям даны 
разъяснения о том, что любой родитель может по личному заяв
лению ребенка оставить на дистанционное обучение на срок при
мерно до 2 недель, сроки жестко не оговариваются.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:43:47. Речь 0 мин 1 с 

Пожалуйста, Кузьма Романович, Ваш вопрос.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 16:43:48. Речь 0 мин 8 сек

По закону. А кто будет определять статус допущенных 
учебных пособий?

АПАНОВИЧ Е.В.
Министерство просвещения Российской Федерации.

АЛДАРОВ К.Р.
Хорошо. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:43:57. Речь 0 мин 1 с 

Сергей Алексеевич.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 16:43:57. Речь 0 мин 15 сек

Извините, я вернусь к предыдущему вопросу в развитие. А 
допускать голосование в школах вы все-таки будете или нет?

АПАНОВИЧ Е.В.
А о каком... Вы имеете в виду избирательные участки 22 

апреля?

БРЕНЮК С.А.
Да-да, имею в виду.

АПАНОВИЧ Е.В. -  исполняющая обязанности министра образо-
117



вания Иркутской области
ОТВЕТ: Время: 16:44:12. Речь 0 мин 10 сек

Здесь не мы принимаем решение в этой связи. Наша задача, 
министерства образования, сейчас решить вопрос относительно 
организации образовательного процесса.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:44:22. Речь 0 мин 1 с

Лариса Игоревна, пожалуйста.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 

объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 16:44:23. Речь 0 мин 22 сек

У меня тоже, Елена Владимировна, вопрос вот к предыду
щему, дистанционному обучению. Как мы будем? У нас не все же 
могут по скайпу заниматься или еще как-то. Как мы будем там, у 
кого нет Интернета, например?

ИЗ ЗАЛА
Начальные классы.

ЕГОРОВА Л.И.
Начальные классы, действительно.

АПАНОВИЧ Е.В. -  исполняющая обязанности министра образо
вания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:44:46. Речь 1 мин 16 сек

В начальные классы тоже возможно в ситуации такого 
форс-мажора дистанционное либо электронное обучение. У нас 
институтом развития образования подготовлены рекомендации, 
которые во всех школы будут направлены в ближайшие дни. Ну, 
мы поставили срок до конца недели, на самом деле раньше будут 
направлены. Каким образом с минимальными затратами, ну, ко
нечно, при наличии Интернета можно организовать электронное 
обучение. Это, по сути дела, обмен файлами электронными сооб
щениями с электронной почтой либо дистанционное обучение. 
Дело в том, что не все школы, если мы имеем в виду те школы, 
где есть Интернет, нет, вернее, Интернета и малокомплектные 
школы на настоящий момент, вот по состоянию на вчера, вырази
ли свое решение перейти на дистанционное обучение, потому что 
в целом в области, здесь Наталья Петровна подтвердит, санитар-



но-эпидемиологическая обстановка в отношении ОРВИ и гриппа 
стабильная, и вот такой необходимости сейчас муниципалитеты в 
большом объеме в процентном содержании, в том числе в тех 
школах, где нет Интернета, на вчерашний день не определили. 
Если такое решение будет принято, мы будем конкретно по этим 
школам определять, каким образом доставлять учебные материа
лы обучающимся и производить соответствующий контроль.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 

объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 16:46:0Е Речь 0 мин 30 сек

... готовы, да? Вот на сегодняшний день школы в нашей об
ласти будут готовы к такой ситуации?

АПАНОВИЧ Е.В.
Готовы да. Только мы должны понимать, что не везде это 

будет дистанционное образование в полном объеме, с использо
ванием цифровой платформы в собственном понимании этого 
термина. Это будут где-то такие компенсирующие меры и, ска
жем...

ЕГОРОВА Л.И.
Альтернатива есть?

АПАНОВИЧ Е.В.
Альтернатива, да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  Председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:46:31. Речь 0 мин 1 с

Спасибо за ответ. Пожалуйста, Виктор Леонидович, Ваш 
вопрос.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 16:46:33. Речь 0 мин 57 сек

Елена Владимировна, я в продолжение вопроса предыдуще
го Ларисы Игоревны. У нас на территории Иркутской области, в 
частности, на территории моего округа есть населенные пункты, 
где электроэнергии нет, а дети есть. Мы уже не говорим о том, 
что там нет Интернета и так далее. Не могли бы Вы поподробнее 
рассказать, каким образом в этом в случае будет осуществляться



дистанционное обучение? Ребятишки находятся там в отдалении 
20 - 30 км от школы, не располагают Интернетом. Более того, 
естественно, отсутствие электроэнергии, отсутствие Интернета 
плюс достаточно сложные условия жизни совершенно не гаран
тируют наличие компьютера дома и так далее. Вот как мы будем с 
этим ребятишками в данном случае работать? Что планируется? 
Спасибо.

АПАНОВИЧ Е.В. -  исполняющая обязанности министра образо
вания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:47:30. Речь 0 мин 46 сек

Первый шаг к этой ситуации - это убедиться в том, что му
ниципалитеты, управление образования примет решение о пере
воде таких школ на дистанционное обучение. У нас же в том чис
ле есть наши коррекционные школы, где не всегда есть возмож
ность перевести на дистанционное обучение, где есть дети с по
стоянным проживанием - школы-интернаты, поэтому в каждом 
случае решение принимается отдельно. И если вот сейчас инсти
тут развития образования - наше подведомственное учреждение 
готовит рекомендации в том числе для этих школ, каким образом 
учебные материалы в случае принятия о переходе на дистан будут 
доставляться детям и как будет осуществляться контроль. То есть 
эта ситуация под контролем. Как только будет принято решение, 
учителя будет снабжены соответствующими методическими ре
комендациями.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  Председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:48:16. Речь 0 мин 8 с

Спасибо. Пожалуйста, еще вопросы. Вопросов нет. Спаси
бо. Пожалуйста, Синцова Ирина Александровна - председатель 
комитета по социально-культурному законодательству.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

СОДОКЛАД: Время: 16:48:24. Речь 0 мин 13 сек

Решение комитета: принять в первом чтении и после линг
вистики, лингвистической экспертизы в окончательном на этой 
сессии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:48:37. Речь 0 мин 9 с
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

Спасибо, Ирина Александровна. Ставим на голосование во
прос: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы. Прошу проголосовать.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окон
чательном на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/50)

Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/51)

Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:48:46. Речь 0 мин 23 с

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. 
Принять Закон и направить временно исполняющему обязанности 
Губернатора Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить врио Губернатора Иркутской области 
для обнародования 
Время: 16:49:09
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:49:09. Речь 0 мин 16 с 

Решение принято.

32. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-648 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О 
ЕЖЕМЕСЯЧНОЙ ДЕНЕЖНОЙ ВЫПЛАТЕ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СЕМЬЯМ 
В СЛУЧАЕ РОЖДЕНИЯ, УСЫНОВЛЕНИЯ (УДОЧЕРЕНИЯ) ТРЕТЬЕГО ИЛИ 
ПОСЛЕДУЮЩИХ ДЕТЕЙ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:49:26. Речь 0 мин 22 с

Вопрос 32. Проект закона Иркутской области «О внесении 
изменений в часть 1 статьи 2 Закона Иркутской области «О еже
месячной денежной выплате в Иркутской области семьям в случае 
рождения, усыновления (удочерения) третьего или последующих 
детей». Докладывает Родионов Владимир Анатольевич - испол
няющий обязанности министра социального развития, опеки и 
попечительства Иркутской области. Пожалуйста.

РОДИОНОВ В.А. -  исполняющий обязанности министра соци
ального развития, опеки и попечительства Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 16:49:48. Речь 1 мин 6 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, 
Законом Иркутской области «О ежемесячной денежной выплате в 
Иркутской области семьям в случае рождения, усыновления (удо
черения) третьего или последующих детей» с 1 января 2013 года 
установлены ежемесячные денежные выплаты семьям в случае 
рождение третьего ребенка или последующих детей. До 18 года 
финансирование указанной выплаты осуществлялось исключи
тельно за счет средств областного бюджета. С 18 года в Иркут
ской области предоставление ежемесячной денежной выплаты 
софинансируется из федерального бюджета. Решение о софинан- 
сировании принимается Правительством Российской Федерации 
ежегодно. Поскольку Правительством Российской Федерации 
принято решение о софинансировании Иркутской области и в 20 
году, проектом закона предлагается продлить срок действия 
предоставления ежемесячной денежной выплаты семьям, в кото
рых третий или последующий ребенок родился по 31 декабря 
2022 года либо был усыновлен третий или последующий ребенок 
из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родите
лей, родившийся в указанный период. Прошу поддержать законо
проект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:50:54. Речь 0 мин 24 с

Спасибо, Владимир Анатольевич. Пожалуйста, вопросы к 
докладчику. Вопросов нет, спасибо. Пожалуйста, слово комитету. 
Лобков Артем Валентинович - заместитель председателя комитета 
по здравоохранению и социальной политике.



ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.32/52)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здраво
охранению и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:51:18. Речь 0 мин 28 сек

Уважаемые коллеги, к моменту рассмотрения законопроек
та на комитете поступили все необходимые заключения. Замеча
ний и предложений к законопроекту не было высказано. На коми
тете данный законопроект был рассмотрен. Решение комитета: 
рекомендовать Законодательному Собранию Иркутской области 
принять законопроект в первом чтении и рассмотреть его в окон
чательном чтении после предварительной лингвистической экс
пертизы без продолжения работы над поправками.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:51:46. Речь 0 мин 14 с

Спасибо. Вопросы к докладчику. Голосуем за принятие 
проекта закона в первом чтении и рассмотрение его в окончатель
ном чтении на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окон
чательном на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы

Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:52:00. Речь 0 мин 21 с

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. 
Принять Закон и направить временно исполняющему обязанности 
Губернатора Иркутской области для обнародования. Прошу про
голосовать.

Принять Закон и направить врио Губернатора Иркутской области 
для обнародования

12:



(п.32/53) Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:52:21. Речь 0 мин 21 с 

Решение принято.

33. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-652 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 2 СТАТЬИ 10 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДО
ПОЛНИТЕЛЬНОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ СЕМЕЙ, ИМЕЮЩИХ 
ДЕТЕЙ, В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:52:42. Речь 0 мин 29 с

Переходим к пункту 33 повестки дня. Проект закона Иркут
ской области «О внесении изменения в часть 2 статьи 10 Закона 
Иркутской области «О дополнительной мере социальной под
держки семей, имеющих детей, в Иркутской области» (законода
тельная инициатива депутатов Законодательного Собрания Ир
кутской области Сокола, Ведерникова, Егоровой, Безродных, Лю- 
бенкова, Гаськова, Носенко, Алдарова). Слово предоставляется 
Безродных Ольге Владимировне - заместителю председателя ко
митета по социально-культурному законодательству. Пожалуйста, 
Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  заместитель председателя комитета по соци
ально-культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:53:12. Речь 1 мин 18 сек

Спасибо. Уважаемый Александр Викторович, уважаемые 
коллеги, действующим Законом Иркутской области «О дополни
тельной мере социальной поддержки семей, имеющих детей, в 
Иркутской области» установлено право семей, проживающих на 
территории Иркутской области, на получение областного мате
ринского семейного капитала в размере 103000 рублей в случае 
рождения третьего ребенка или последующих детей. Однако дей
ствие Закона ограничено датой 31 декабря 2021 года. Во исполне
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ПОСТАНО-

ние поручения Президента Российской Федерации Федеральному 
Собранию принят 1 марта 2020 года Федеральный закон № 35-ФЗ 
"О внесении изменений в отдельные законодательные акты Рос
сийской Федерации" по вопросам, связанным с распоряжением 
средствами материнского семейного капитала, которым действие 
программы федерального материнского капитала продлено до 31 
декабря 2026 года. Федеральный материнский семейный капитал 
предоставляется в связи с рождением или усыновлением первого, 
второго или последующих детей. Предлагается принять анало
гичное решение в отношении областного материнского семейного 
капитала. Цель данного законопроекта: улучшить демографиче
скую ситуацию в Иркутской области, и также принятие законо
проекта будет способствовать усилению социальной поддержки 
многодетных семей. Доклад окончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:54:30. Речь 0 мин 10 с

Пожалуйста, ваши вопросы Ольге Владимировне. Вопросов 
нет, спасибо, Ольга Владимировна. Слово предоставляется Арте
му Валентиновичу Лобкову - заместителю председателя комитета 
по здравоохранению и социальной защите.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здраво
охранению и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области

СОДОКЛАД: Время: 16:54:40. Речь 0 мин 24 сек

Уважаемые коллеги, как вы видите, данный законопроект 
был поддержан всеми фракциями в Законодательном Собрании. 
Также единогласно при рассмотрении на комитете он был под
держан всем составом комитета. Решение комитета: рекомендо
вать Законодательному Собранию Иркутской области принять за
кон в первом чтении и рассмотреть его в окончательном чтении 
после проведения лингвистической экспертизы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:55:04. Речь 0 мин 8 с

Спасибо. Голосуем: принять проект закона в первом чтении 
и рассмотреть его в окончательном чтении на данном заседании 
после проведения лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окон-

125



ВИЛИ: нательном на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.33/54)

Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.33/55)

Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:55:12. Речь 0 мин 23 с

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. 
Голосуем: принять Закон и направить временно исполняющему 
обязанности Губернатора Иркутской области для обнародования. 
Прошу вас проголосовать.

Принять Закон и направить врио Губернатора Иркутской области 
для обнародования
Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:55:35. Речь 0 мин 25 с 

Решение принято.

34. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-653 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 10 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СОЦИАЛЬ
НОЙ ПОДДЕРЖКЕ ОТДЕЛЬНЫХ ГРУПП НАСЕЛЕНИЯ В ОКАЗАНИИ МЕДИ
ЦИНСКОЙ ПОМОЩИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:56:00. Речь 0 мин 22 с

Переходим к вопросу 34. Проект закона Иркутской области 
«О внесении изменений в статью 10 Закона Иркутской области «О 
социальной поддержке отдельных групп населения в оказании
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медицинской помощи в Иркутской области». Пожалуйста, Ледяе- 
ва Наталия Петровна - исполняющая обязанности министра здра
воохранения Иркутской области.

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:56:21. Речь 3 мин 46 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты. 
Проектом закона предлагается внести изменения в статью 10 За
кона Иркутской области «О социальной поддержке отдельных 
групп населения в оказании медицинской помощи в Иркутской 
области» № 106, дополнив ее мерами социальной поддержки с 
целью реализации прав граждан в части льготного лекарственного 
обеспечения. Предлагается установить дополнительную меру со
циальной поддержки гражданам, страдающим вторичной легоч
ной гипертензией, ассоциируемой с врожденными пороками 
сердца. Обоснование необходимости обеспечения следует из сле
дующих моментов. Обеспечение лекарственными препаратами 
осуществляется в соответствии с Федеральным законом 323 и Фе
деральным законом 178 «О государственной социальной помо
щи», на основании стандартов медицинской помощи необходи
мыми лекарственными препаратами для медицинского примене
ния по рецептам на лекарственные препараты. При этом лекар
ственные препараты должны назначаться в соответствии с утвер
жденным Правительством Российской Федерации перечнем ле
карственных средств, которые утверждены также распоряжением 
Правительства и относятся к перечню лекарственных средств 
жизненно необходимых и важнейших. Лекарственный препарат 
бозентан не входит в перечень лекарственных препаратов для ме
дицинского применения. На сегодняшний день на территории 
Российской Федерации отсутствует стандарт оказания медицин
ской помощи детскому населению, страдающему вторичной ле
гочной гипертензией, ассоциируемой с врожденными пороками 
сердца. На территории Иркутской области проживает два таких 
ребенка. При отсутствии лечения данными препаратами (бозента- 
ном) ухудшается качество жизни и приводит к неблагоприятному 
исходу заболевания. На территории Иркутской области также 
проживает два пациента взрослых, страдающих также вторичной 
легочной гипертензией, ассоциируемой с врожденными пороками 
сердца. Препараты, которые им требуются, бозентан и (непонят
но), они не входят в перечень жизненно необходимых, важнейших 
лекарственных средств, но имеются и входят в стандарт, утвер
жденный Приказом Министерства здравоохранения Российской 
Федерации 1446-н. Лекарственные препараты также должны 
назначаться в соответствии с требованиями стандартов и поряд-
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ков.
С учетом вышеизложенного обеспечение лекарственными 

препаратами (непонятно) и бозентан пациентам за счет средств 
федерального бюджета не представляется возможным. За счет 
средств областного бюджета приобретение лекарственных препа
ратов в соответствии с приказом министерства здравоохранения 
Иркутской области № 37-мпр «Об обеспечении граждан Россий
ской Федерации, которые проживают на территории Иркутской 
области, лекарственными препаратами для медицинского приме
нения, медицинскими изделиями» также не представляется воз
можным в связи с тем, что данный препарат не входит в стандарт 
и не входит в перечень жизненно необходимых и важнейших ле
карственных препаратов.

Проектом закона предлагается установить дополнительную 
меру социальной поддержки гражданам в форме льготного обес
печения по жизненным показаниям незарегистрированными ле
карственными препаратами на территории Российской Федера
ции, назначенными врачебной комиссией медицинских организа
ций, подведомственных исполнительному органу государствен
ной власти области, по заключению консилиума или врачебной 
комиссии либо федеральным учреждением здравоохранения. 
Данным пациентам данные лекарственные препараты рекомендо
ваны федеральными учреждениями здравоохранения Российской 
Федерации.

Поэтому, уважаемые депутаты, прошу поддержать внесение 
изменений в данную статью данного закона. Данный вопрос был 
заслушан на профильном комитете Законодательного Собрания. 
Доклад окончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:00:08. Речь 0 мин 21 с

Спасибо, Наталия Петровна. У нас еще к Вам (если Вас не 
затруднит, побудьте, пожалуйста, на трибуне). Мы сейчас решим 
по этому вопросу. У Ларисы Игоревны еще к Вам вопрос. Закон
чим с ним. И еще у нас был парламентский запрос. Так бы хотели 
получить информацию по поводу пандемии.

Пожалуйста, Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 17:00:29. Речь 1 мин 5 сек

Наталия Петровна, добрый день. У меня вопрос по жизнен-
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но важному лекарству, не по коронавирусу и не по тому, по кото
рому Вы назвали. Есть такое лекарство «синагис», да. Если я пра
вильно называю, может сИнагис. Он считается тоже жизненно не
обходимым. Вот скажите, вот у меня есть такое обращение от се
мьи, которая воспитывает вот такого ребенка. Вот они говорят, 
что сегодня жизненно необходимые лекарства находятся на пере
регистрации. И вот я понятно сказала, по какому лекарству?

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:01:34. Речь 1 мин 4 сек

ЛЕДЯЕВА Н.П.
Да, конечно.

ЕГОРОВА Л.И.
И они должны были весной получить там вторую прививку. 

И сказали, что лекарство на перерегистрации, вот они весну про
пускают, летом ее не ставят, только осень. А как мы работаем вот 
в таких ситуациях?

Что говорить вот этим родителям, тем, у которых лекарства 
жизненно необходимы? Но они не верят в перерегистрацию.

ЛЕДЯЕВА Н.П.
На сегодняшний день все пациенты, которые нуждаются в 

лекарственных препаратах, не зарегистрированных на территории 
Российской Федерации, либо не входящих в перечень жизненно 
важных лекарственных препаратов, либо не входящих в стандарт 
обеспечения, они нами обеспечиваются в соответствии с опреде
ленными законами. Если мы не можем обеспечить своевременно 
ребенка препаратом, и он не поступает на территорию Российской 
Федерации, но поступает в наши благотворительные фонды, зна
чит мы детей... осуществляем обеспечение данными препаратами 
за счет средств благотворительных фондов. Мне трудно сейчас 
ответить на Ваш вопрос, давайте в рабочем порядке мы им зай
мемся.

На сегодняшний день есть производители иностранных 
фирм, которые своевременно по каким-то определенным момен
там не перерегистрировали свой препарат, и его не ввозят на тер
риторию Российской Федерации. Но, тем не менее, запасы препа
ратов, у такой категории детей особенно, у нас всегда есть, и мы 
их обеспечим, как я уже сказала, за счет благотворительных фон
дов. В рабочем порядке я готова рассмотреть этот вопрос.

ЕГОРОВА Л.И.
Потому что я знаю, что на первой очереди стоит двадцать,



двадцать три, по-моему, ребенка. Нуждающихся таких - 56, кото
рые весной не получат этого лекарства. Ну я в рабочем порядке 
тогда к Вам подойду.

ЛЕДЯЕВА Н.П.
Хорошо.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 

объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 17:02:37. Речь 0 мин 14 сек

Хорошо, спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:02:52. Речь 0 мин 6 с

Спасибо, пожалуйста, Бакуров Евгений Викторович, Ваше 
выступление.

БАКУРОВ Е.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:02:58. Речь 0 мин 28 сек

А скажите, пожалуйста, вот у нас вот сейчас с этой пробле
мой коронавируса. Сколько у нас аппаратов искусственного ды
хания есть в Иркутской области? И вообще насколько они нуж
ны? Необходимы? И какие меры у нас предприняты на сегодняш
ний день?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:03:26. Речь 0 мин 15 с

Евгений Викторович, можно мы сейчас подытожим вопрос, 
который идет по повестке дня, проголосуем, выслушаем мнение 
комитета?

А сейчас, если больше вопросов нет, предоставим слово Ар
тему Валентиновичу. Проголосуем и обязательно вернемся к де
путатскому запросу по теме коронавируса, который мы обсужда
ли, который мы приняли в самом начале сессии. И обязательно 
ответит Наталия Петровна на Ваш вопрос.

Пожалуйста, Артем Валентинович.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здраво-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.34/56)

ВЫСТУПИЛИ:

охранению и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области

СОДОКЛАД: Время: 17:03:41. Речь 0 мин 35 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемая Наталия 
Петровна, к рассмотрению данного вопроса на комитете поступи
ли все необходимые заключения. В заключениях есть предложе
ния по доработке данного законопроекта, поэтому после обсуж
дения на комитете принято решение рекомендовать Законода
тельному Собранию принять законопроект в 1-м чтении и про
должить работу над ним во 2-м для внесения соответствующих 
поправок.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:04:17. Речь 0 мин 7 с

Уважаемые депутаты, ставим на голосование вопрос приня
тия проекта закона в 1 -м чтении и продолжения работы над ним с 
учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотре
ния во 2-м чтении. Голосуем.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:04:24. Речь 0 мин 32 с

Решение принято, предельный срок предоставления попра
вок -  3 апреля.

Пожалуйста, Наталия Петровна, слушаем Вас по поводу 
пандемии коронавируса.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним

Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:04:56. Речь 11 мин 51 сек

Пожалуйста, презентацию включите.

131



Уважаемые коллеги, на сегодняшний день на территории 
Российской Федерации зарегистрировано 93 случая коронавирус- 
ной инфекции. Все заболевшие, за исключением двух пациентов, 
являются гражданами Российской Федерации. Из них 86 случаев 
завозные и остальные случаи - контактные. То есть на сегодняш
ний день у нас контактные случаи - это родственники заболевших 
людей. Министерством здравоохранения Иркутской области ор
ганизован и проводится необходимый комплекс профилактиче
ских и противоэпидемиологических мероприятий на территории 
Иркутской области для профилактики и проведения превентив
ных мер для предупреждения завоза и распространения коронави- 
русной инфекции.

На сегодняшний день нами был создан оперативный межве
домственный штаб, но в связи с тем, что коронавирусная инфек
ция приняла пандемию на территории нашего земного шара, Гу
бернатором было принято решение и создан межведомственный 
оперативный штаб по профилактике завоза и распространения ко- 
ронавирусной инфекции. Межведомственный оперативный штаб 
проводится практически в ежедневном режиме, соответствующие 
мероприятия и заседания. На сегодняшний день на территории 
Российской Федерации мы работаем в соответствии с постанов
лениями Главного санитарного врача № 3, № 2 и № 5, Главного 
санитарного врача Российской Федерации. На базе министерства 
здравоохранения организована горячая линия. На сегодняшний 
день (на слайде видно), если (у меня нет мышки) кликнуть «Что 
надо знать о коронавирусной инфекции», пожалуйста, Ольга Пав
ловна. На сегодняшний день в соответствии с постановлением № 
5 Главного санитарного врача всем лицам, прибывшим из стран, 
где зарегистрирована коронавирусная инфекция, выдается боль
ничный лист, то есть все люди, которые прибывают из стран, где 
зарегистрирована коронавирусная инфекция, они должны само- 
изолироваться. В течение 14 дней, можно даже дистанционно, 
связываться со своим лечащим врачом и соответствующим обра
зом информировать о своем состоянии здоровья. Организована 
выдача больничных листов также дистанционно.

На сегодняшний день на основании постановления главного 
санитарного врача Иркутской области на самоизоляцию выдано 
400 постановлений, но больничные листы были востребованы 
только у 16 граждан. За всеми возвращающимися из стран, небла
гополучных по коронавирусной инфекции, проводится медицин
ское наблюдение и лабораторное обследование.

Если взять с 1 февраля 2020 года, под наблюдением находи
лось в медицинских организациях 1056 человек, в том числе 850 
граждан Российской Федерации, 186 граждан, которые жители 
КНР, и 20 граждан, прибывших из Японии. По состоянию на 16 
марта под медицинским наблюдением у нас находится 216 чело



век, все граждане Российской Федерации. Медицинское наблюде
ние осуществляется 24 медицинскими организациями. С целью 
предупреждения завоза и распространения коронавирусной ин
фекции проведено лабораторное обследование на коронавирус- 
ную инфекцию 1530 человек, то есть те лица, которые контакти
ровали или прибыли из стран, где зарегистрирована коронавирус- 
ная инфекция, проводятся лабораторные исследования в момент 
обращения на 10 сутки. Все лица, которые прибыли из стран, где 
зарегистрирована коронавирусная инфекция, и на протяжении ин
кубационного периода 14 дней наблюдается повышение темпера
туры либо какие-то другие признаки респираторной инфекции, 
они все госпитализируются в инфекционную больницу, в момент 
госпитализации берется лабораторное обследование на коронави- 
русную инфекцию (забор мазков, забор крови) методом ПЦР на 
коронавирусную инфекцию. Также на 10-е сутки и в момент вы
писки из стационара проводится лабораторное обследование. Ла
бораторное обследование проводится в нашем противочумном 
институте. Если у нас имеются какие-то сомнительные результа
ты, то мы направляем лабораторные анализы все наши в рефе
рент-центр, который находится в Новосибирске.

На сегодняшний день на территории Иркутской области в 
медицинских организациях имеются все средства индивидуаль
ной защиты для пациентов и для врачей. В размере около 2 млн 
700 тыс. масок и респираторов, 506 костюмов первого типа, 1897 
противочумных костюмов 4-го типа, 240 защитных комбинезонов, 
952 одноразовых защитных комплекта, достаточное количество 
латексных перчаток, 633 аппарата ИВ Л.

На сегодняшний день из федерального бюджета нам выде
лено было 24 млн рублей на приобретение аппаратов искусствен
ной вентиляции легких. Сейчас получаем эти денежные средства 
и производятся конкурсные торги. 840 кардиомониторов, 1913 
пульсоксиметров. То есть пульсоксиметры нужны для того, чтобы 
посмотреть насыщение крови кислородом. Практически пульсок
симетры у нас имеются на фельдшерско-акушерских пунктах, у 
нас все терапевты и педиатры обеспечены пульсоксиметрами.

Далее, три аппарата экстракорпоральной мембранной окси
генации. На данных аппаратах находятся на лечении все пациен
ты с тяжелыми формами пневмонии. На сегодняшний день один 
аппарат экстракорпоральной мембранной оксигенации находится 
в закупе. На территории области были одни изолирующие носил
ки, которые используются при госпитализации пациентов с подо
зрением на особо опасную инфекцию, включая коронавирусную 
инфекцию. На сегодняшний день выделены деньги, и у нас при
обретается еще трое изолирующих носилок, которыми мы обес
печим наши больницы скорой медицинской помощи, а также ско
рую помощь.



В аптечных организациях в достаточном количестве нахо
дятся антибактериальные препараты, противовирусные препара
ты, так как специфических лекарственных препаратов для лече
ния коронавирусной инфекции не существует проводится лечение 
симптоматическое и противовирусными препаратами, их в доста
точном количестве как в аптечных организациях, так и в меди
цинских организациях. На сегодняшний день проблемы на терри
тории, которые существуют не только у нас в регионе, но и во 
всех регионах Российской Федерации, это проблема с обеспече
нием средств индивидуальной защиты. То есть маски. На сего
дняшний день каждый день у нас в аптечные организации посту
пают от 3 до 5 тыс. масок, но они, к сожалению, скупаются. Мас
ки поступают, которые нужно менять через три часа, через 12 ча
сов. Разные.

Информацию сегодня мы направили в Министерство здра
воохранения еще дополнительно по средствам индивидуальной 
защиты. То есть сегодня проходит у нас ВКС с Минздравом и 
ВКС с Роспотребнадзором. Средства индивидуальной защиты, мы 
так полагаем, что они будут у нас приобретаться. На территории 
Иркутской области у нас имеется запас сред и пробирок, которых 
у нас не было. Сегодня они у нас есть, для того чтобы проводить 
исследования на коронавирусную инфекцию. Более того, суще
ствует распоряжение министерства здравоохранения о перепро
филировании медицинских организаций в случае массового забо
левания на территории нашего региона коронавирусной инфекци
ей. То есть у нас три медицинских организации будут полностью 
перепрофилированы под терапевтические инфекционные отделе
ния, где будут находиться пациенты только с пневмониями, вы
званными коронавирусной инфекцией.

Ну, как показывает практика, на территории Российской 
Федерации только два пациента находятся со средней степенью 
тяжести, тяжелых пациентов наших соотечественников заболева
ния коронавирусной инфекцией на территории Российской Феде
рации не зарегистрировано.

Вчера состоялось очередное заседание оперативного меж
ведомственного штаба под руководством врио Губернатора Ир
кутской области Игоря Ивановича Кобзева. На оперативном шта
бе было принято решение по введению на территории Иркутской 
области режима повышенной готовности. На сегодняшний день 
подготовлен оперативным штабом проект постановления Губер
натора о введении режима повышенной готовности с соответ
ствующими принятыми мерами. На сегодняшний день запрещен 
будет выезд школьников - поезд «Победа» Москва - Санкт- 
Петербург. Там предполагалось где-то вывезти 800 детей в Моск
ву и в Санкт-Петербург, то есть этот поезд под запретом. На сего
дняшний день будет перенесен выезд и посещение данных горо
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дов нашими детьми в то время, когда будет ситуация по корона- 
вирусной инфекции нормальная.

На сегодняшний день мы везде на сайтах медицинских ор
ганизаций каждый день транслируются ролики по профилактике 
коронавирусной инфекции. По правилам, как правильно надевать 
и носить маску, по правилам гигиены. Сегодня я вот принесла 
сюда 4 таких плакатика. (Ольга Павловна, пожалуйста, предо
ставьте нам их. Ольга Павловна, плакатики там у меня лежат). Все 
эти плакаты будут у нас развешаны во всех министерствах: здра
воохранения, просто сегодня с типографии мы их получили, и в 
профильные министерства: образования, во все министерства 
нашего региона, также в Правительстве Иркутской области, и на 
сайтах вот такие ролики и такие же памятки у нас проходят. На 
сегодняшний день, если привести такую ситуацию ... то есть на 
сегодняшний день министерством здравоохранения Иркутской 
области проводятся такие мероприятия как «Что надо знать о ко
ронавирусной инфекции». Практически для всех жителей, для 
всего населения, профилактика, какая должна быть профилактика, 
рекомендации по профилактике новой коронавирусной инфекции. 
И профилактика еще раз (не слышно). И самое главное, что нужно 
знать (не слышно)... воздержаться от поездок во все страны, где 
зарегистрирована коронавирусная инфекция. Это самое основное 
профилактическое мероприятие.

Там, где имеются госкорпорации на территории Иркутской 
области и сотрудники часто выезжают за границу, тоже рекомен
дуем перейти на дистанционные методы работы. На сегодняшний 
день если посмотреть, на территории Иркутской области реги
стрировалось с января месяца: январь, февраль и по март месяц, 
сейчас идет спад острой респираторной вирусной инфекции и 
гриппа, но практически ежемесячно регистрировалось от 300 до 
500 случаев заболевания пневмонией как детского, так и взросло
го населения. И сейчас заболеваемость пневмонией пошла на 
спад. В сравнении с 2019 годом с 1 января по 16 марта на терри
тории Иркутской области погибло от ОРВИ и гриппа в 2019 году 
20 человек, в этом году с 1 января по 16 марта погибло 2 человека 
(1 взрослый и 1 ребенок). Все лица были не привиты и позднее 
обращение за медицинской помощью.

Министерством здравоохранения в режиме ВКС ежедневно 
утром проводится совещание с нашими подведомственными ме
дицинскими организациями по профилактике, по мониторирова- 
нию всех тяжелых случаев заболеваемости пневмонией. Все тя
желые случаи заболевания пневмонией из территорий нашей са- 
навиацией вывозятся в областную больницу знак Почета. То же 
самое на сегодняшний день мы осуществляем также мониторинг 
пациентов с сердечно-сосудистыми заболеваниями. На сего
дняшний день все лица, получившие заболевания острый инфаркт
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миокарда, перевозятся санавиацией в больницу знак Почета, в 
наш региональный сосудистый центр.

Доклад окончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:16:48. Речь 0 мин 6 с

Спасибо, Наталия Петровна. Пожалуйста, Светлана Петров
на, ваш вопрос.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Ре
гламенту, депутатской этике, информационной политике и связям 
с общественными объединениями Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 17:16:54. Речь 0 мин 39 сек

Наталия Петровна, вот такой серьезный момент. Вы только 
что сказали, что выезд за границу нельзя. Но я сегодня наблюдаю, 
что два наших коллеги, один приехал из Франции, где есть забо
левания коронавирусом, и не один, два, и один из Еермании. Но 
никто не помещен из них в боксы. Я сегодня одному из них зада
вала вопрос. Как быть в этом случае? Рукопожатия, воздушно
капельным путем, как следовало из Вашей презентации. То есть 
ситуация-то серьезная. А они приехали как раз оттуда.

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:17:33. Речь 1 мин 7 сек

Коллеги, на сегодняшний день каждый гражданин, прожи
вающий на территории Российской Федерации, прибывший из 
этих стран, должен в первую очередь думать и о себе, и о панде
мии, которая сегодня есть на территории всего нашего мира. По
этому рекомендовано всем... многие же скрывают то, что они 
приезжают с этих территорий. Если имеются такие лица, просим 
всю информацию направлять в Роспотребнадзор. Роспотребна
дзор направляет постановление, и человеку выдают соответству
ющий документ, поэтому человек этот может быть опасен. Я при
вела сегодня специально пример такой, что 93 случая заболевших 
коронавирусной инфекцией на территории Российской Федера
ции, 86 -  завозных, и сейчас уже болеют контактные родственни
ки данных пациентов. То есть эти пациенты должны... их не надо 
помещать, они здоровы. Их не надо помещать в боксы, они 
должны самоизолироваться и находиться на домашнем режиме. В 
случае появления признаков респираторной инфекции вызывают
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врача на дом, и дальше осуществляется госпитализация в инфек
ционную больницу.

То есть сегодня мы всех взываем к благоразумию.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Ре
гламенту, депутатской этике, информационной политике и связям 
с общественными объединениями Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 17:18:40. Речь 0 мин 29 сек

Но сегодня здесь было больше 50 человек, и один из них 
возглавляет комитет по здравоохранению. Вот он прилетел из 
Франции, где коронавирус. Ни справки, лично. Как быть? Как 
накажем?

ЛЕДЯЕВА Н.П.
Александра Юрьевича я сегодня не вижу здесь. Поэтому мы 

ему выдадим...

ШЕВЧЕНКО С.П.
Уже ушел.

ЛЕДЯЕВА Н.П.
... больничный лист. Больничный лист выдадим. То есть на 

сегодняшний день ...

ШЕВЧЕНКО С.П.
А нам как быть?

ЛЕДЯЕВА Н.П.
Вы сегодня все должны быть изолированы, самоизолирова- 

ны на 14 дней.
К сожалению, сегодня у нас есть постановление Правитель

ства, оно у нас лежит. Постановление Губернатора на подписи у 
Губернатора. Оно будет доведено до сведения абсолютно всех 
структур. На сегодня мы проведем соответствующую беседу с 
Александром Юрьевичем. Более того, он тоже медицинский ра
ботник.

ШЕВЧЕНКО С.П.
С Германии приехал тоже вот депутат наш Заксобрания.

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:19:10. Речь 0 мин 49 сек
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Поэтому, коллеги, убедительная просьба соблюдать сани
тарно-эпидемиологический режим. Не подвергать опасности всех 
коллег, которые находятся вместе с вами. Самоизоляция. Вы 
должны в дистанционном режиме все осуществлять свою работу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:19:59. Речь 0 мин 14 с

Ну что ж, уважаемые депутаты, закрываем дверь на 14 дней, 
мы на карантине. ЧС, всем сохранять свои места.

Уважаемые депутаты, пожалуйста, Андрей Анатольевич. 
Вне очереди.

АНДРЕЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 17:20:12. Речь 0 мин 22 сек

Шутки шутками, но действительно в зале сегодня присут
ствовало 3 человека, которые были в подобных территориях, и с 
точки зрения медицины какая судьба наша?

ЛЕДЯЕВА Н.П.
С точки зрения медицины...

АНДРЕЕВ А.А.
У нас завтра мероприятие...

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:20:34. Речь 1 мин 18 сек

В течение 14 дней (я не думаю, что Вы были в таком тес
ном, близком контакте)... в течение 14 дней следить за своим со
стоянием здоровья. При первых признаках респираторной инфек
ции вызывать врача на дом и говорить, что Вы были в контакте с 
человеком, который прибыл из той либо из другой страны. Сего
дня мы займемся. Понимаете, у нас сегодня вся информация по
ступает с таможни в Роспотребнадзор. Лица, прибывшие на тер
риторию Иркутской области, скрывают свои адреса, местожи
тельство. Там проводится анкетирование. Дают абсолютно другие 
адреса, по которым невозможно идентифицировать данного граж
данина. То есть это лежит на совести каждого, люди не понимают 
на сегодняшний день опасность, которая существует. Если по
смотреть статистику, то достаточно большое количество в Ита
лии, самая большая смертность. Смертность от коронавирусной



инфекции на сегодняшний день в мире превысила смертность от 
банального гриппа и от атипичной пневмонии. То есть к этому 
нужно относиться серьезно. У нас на сегодняшний день достаточ
но много тоже фейковой информации, которая поступает везде. 
Мы не хотим, чтоб у нас на территории Иркутской области тоже 
была паника. Но все меры, которые есть, мы их предпринимаем. 
И лица, особенно депутаты, они должны дорожить своим здоро
вьем, здоровьем своих избирателей.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:21:51. Речь 0 мин 1 с

Пожалуйста, Николай Степанович, вне очереди.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 17:21:52. Речь 1 мин 21 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Наталия Петровна, дей
ствительно, уважая как бы всех коллег, вылетая со стерильной зо
ны, я там всего лишь был неделю, в Германии был. Просто в по
ликлинике, в которой мне делали мениск, соответственно, я сдал 
все анализы полностью, как прилетел, меня приняли. При вылете 
сдал. В течение 24 часов... (я только сейчас прилетел) получил 
все выписки, получил все анализы о том, что я здоров, надел мас
ки и, не снимая их, летел до дому, потому что у меня тоже семья, 
дети. Тем не менее, ваши рекомендации, которые есть, я предста
вил в Законодательное Собрание анализы, документы о том, что я 
здоров. Тем не менее, я думаю, что завтра я на мероприятие об
щественное не пойду. Буду эти 12 дней, которые для меня как бы 
определены, находиться дома. Но я, по крайней мере, все сделал. 
Я все сделал, чтобы определить, здоров я либо нет.

ЛЕДЯЕВА Н.П.
Вы сдавали анализы на коронавирусную инфекцию?

ТРУФАНОВ Н.С.
Да-

ЛЕДЯЕВА Н.П.
Если Вы сдавали, мы думаем, что здесь инфицированных 

больше не будет.

ТРУФАНОВ Н.С.
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У меня другого контакта не было, ни в каких общественных 
местах я не был вообще.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Так что, уважаемые депутаты, завтра на работу, на работу.

ТРУФАНОВ Н.С.
В город не выходил.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:23:13. Речь 0 мин 3 с

Спасибо, Николай Степанович, за информацию. Пожалуй
ста, предложения. Евгений Сейтович.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 17:23:16. Речь 0 мин 28 сек

У меня предложение. Та категория граждан, которая особо 
подвержена, это наши взрослые люди, пожилые, ветераны в том 
числе. Можно ли рассмотреть по моему предложению средства 
индивидуальной защиты выдавать им бесплатно? То есть сов
местно, может быть, с министерством социального развития? Вот 
такое предложение.

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:23:45. Речь 1 мин 45 сек

Коллеги, на сегодняшний день, значит, лица старше 60 лет, 
которые подвержены заболеваемости коронавирусной инфекцией 
в первую очередь, и лица, которые имеют хронические заболева
ния, то есть это все инвалиды. Сегодня проводятся срезы. Все ли
ца, которые имеют данные заболевания, возрастные, все медицин
ские работники, у нас приняты решения в министерстве здраво
охранения, обслуживаются на дому. Выписка льготных лекар
ственных препаратов сейчас проводится от 3 до 6 месяцев, чтобы 
пациенты не посещали общественные места, особенно поликли
нику. Если они прибывают в поликлинику, значит, на фильтре ре
комендовано данных пациентов идентифицировать и быстро от
правлять в соответствующие кабинеты.

Более того, на сегодняшний день у нас мы видим, что на 
улицах у нас иногда люди ходят в масках. Маска на улице, она не 
предохранит и она практически абсолютно не нужна на улице для
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профилактики коронавирусной инфекции. Маски нужно носить в 
местах скопления большого количества населения. Указом Губер
натора также предусмотрено запрещение проведения всех меро
приятий спортивных, культурно-массовых на территории Иркут
ской области. Там, где сегодня практически у нас уже рекомендо
вано проведение каких-то концертных мероприятий, мы рекомен
довали соответствующим профильным министерствам приобре
сти рециркуляторы для дезинфекции помещений. В данном зале 
нужно тоже приобрести рециркуляторы, это медицинские изделия 
нашего отечественного производства, они достаточно недорогие, 
их включают для дезинфекции воздуха.

На сегодняшний день мы не рекомендуем данным лицам 
посещать как поликлиники, так и общественные места.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:25:30. Речь 0 мин 3 с

Да, пожалуйста, Евгений Сейтович, уточните.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:25:33. Речь 0 мин 23 сек

Вы сказали про маски, которые быстро расходятся в апте
ках. Мы все знаем, что наши пожилые люди как раз-таки находят
ся в очередях по оплате коммунальных услуг. И если им недо
ступны эти маски, они не такие большие деньги стоят, может 
быть, их предусмотреть выдавать этой категории граждан бес
платно. Вот в чем было предложение. Спасибо.

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:25:57. Речь 0 мин 26 сек

Сегодня информация есть, что "Иркутскэнерго" тоже пере
шли на дистанционные методы обслуживания. Маски. Ну мы ре
комендуем в связи с тем, что маски быстро разбираются, мы уже 
даже обучаем, наши волонтеры обучают пациентов шить маски, 
как это делалось раньше, из марли. Марли вполне достаточно. На 
сегодняшний день у нас в медицинских организациях этим тоже 
занимаются. Но мы рассмотрим Ваш вопрос на оперативном шта
бе. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:26:23. Речь 0 мин 2 с

Пожалуйста, Илья Алексеевич, Ваше предложение.

СУМАРОКОВ И.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 17:26:25. Речь 0 мин 12 сек

Скажите, пожалуйста, у нас в Иркутской области случаев 
заболевания нет?

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:26:37. Речь 0 мин 38 сек

На территории Иркутской области, наверное, мы скажем 
так, можно теперь уже об этом говорить, что нам очень повезло, 
что 24 января этого года у нас был поставлен в 6 часов вечера ди
агноз коронавирусная инфекция под вопросом. И практически мы 
провели учебу, потому что мы были практически не готовы, мы 
увидели все свои слабые места. Диагноз не подтвердился. Диагноз 
был снят, было проведено трехкратное обследование, в том числе 
в референс-центре дважды. На сегодняшний день на территории 
Иркутской области заболевших коронавирусной инфекцией нет.

СУМАРОКОВ И.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 17:27:15. Речь 0 мин 29 сек

У меня вопрос, послушайте, пожалуйста. В связи с этим, 
что угроза такая существует, есть ли постановление Правитель
ства, чтобы запретить сегодня на какой-то период проведение 
всех семинаров на территории Иркутской области. Это касается... 
Как раз вот намечен семинар российский провести у нас на пред
приятии. Будет ли этот запрет действовать или свободно можно 
проводить эти мероприятия?

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:27:44. Речь 0 мин 59 сек

В Указе Президента... в указе Губернатора Иркутской обла
сти, исполняющего обязанности Губернатора, от 16 числа все эти 
мероприятия прописаны: запретить проводить массовые меропри
ятия численностью населения более 100 человек. На сегодняшний 
день на территории Российской Федерации, Москвы более 50 че
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ловек. Мы контролируем эту информацию о заболеваемости, мо
ниторируем ее ежедневно, может быть, мы тоже будем включать. 
Но на территории, допустим, в Минздраве и в ряде министерств 
уже запрещены на федеральном уровне, все проводится в дистан
ционном варианте. Сегодня у нас отменяются наши коллегии, от
меняются съезды врачей, отменяются всевозможные учебы, все 
проводится в дистанционном виде.

СУМАРОКОВ И.А.
Надо вводить это (не слышно).

ЛЕДЯЕВА Н.П.
Будем обеспечивать рециркуляторами.

АЛДАРОВ К.Р.
Спасибо большое, Наталия Петровна. У нас вопросы запи

саны. Лариса Игоревна, есть, да, вопрос? Пожалуйста.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 17:28:43. Речь 0 мин 18 сек

Вот подскажите, пожалуйста. Вы сказали, что у нас 3 ме
дучреждения будут перепрофилированы под прием пациентов с 
коронавирусом. Вы не могли бы назвать, какие?

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:29:01. Речь 2 мин 23 сек

Вы знаете, пока не выйдет у нас распоряжение... Потому что 
не хочется, извините меня, называть, сразу начинается паника. 
Точно так же как у нас на территории Иркутской области... вооб
ще должен быть во всех субъектах Федерации, должны быть об- 
серваторы. На территории Иркутской области обсерваторов нет. 
Обсерватор - это учреждение, которое имеет отдельные комнаты- 
палаты, в которых находится санитарный узел. На сегодняшний 
день мы обязаны это сделать, то есть мы рассмотрели 1000 вари
антов. В других субъектах Федерации под обсерваторы распола
гают реабилитационные центры ведомств, министерств социаль
ной защиты. То есть вчера на оперативном штабе озвучили этот 
вопрос, сегодня уже целая забастовка в городе Шелехове. На се
годняшний день мы рассматриваем наличие обсерваторов в 
наших санаторно-курортных учреждениях, которые находятся за 
пределами города, для того чтобы в случае, если нам посадят ка
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кой-то самолет наших соотечественников, как это было в Тюмени, 
абсолютно здоровые люди, они будут находиться в этом обсерва- 
торе, наблюдаться и затем после истечения инкубационного пе
риода будут распущены по домам. Поэтому такие мероприятия 
как бы у нас это намечено. На сегодняшний день у нас, когда при
землился борт из Хайнаня и 14 лиц - граждан Китайской Народ
ной Республики, контактные по коронавирусной инфекции, нам 
пришлось их размещать в наши инфекционные боксы. Мы пони
маем сами, что на сегодняшний день на территории Иркутской 
области имеется всего 172 отдельных изолированных бокса на 304 
пациента. То есть для нас это недостаточно. Буквально сегодня 
повторно мы написали письмо в адрес Председателя Правитель
ства Российской Федерации связи с неблагополучной ситуацией 
практически по коронавирусной инфекции. Ежегодно у нас воз
никают проблемы с госпитализацией инфекционных больных. У 
нас очень много жалоб особенно от родителей, так как отсут
ствуют соответствующие боксы, поэтому написали письмо с 
просьбой выделить федеральное финансирование для строитель
ства инфекционной больницы на 150 коек в городе Иркутске и в 
городе Ангарске, указав о том, что у нас есть уже практически зе
мельные участки, есть медико-техническое задание. Если постро
ятся инфекционные больницы, то у нас все вопросы будут сняты 
на территории региона.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 17:31:24. Речь 1 мин 7 сек

Наталия Петровна, вот смотрите, есть практика в одной из 
аптек в Солнечном, продают одна маска в одни руки. Используем 
ли мы такую практику? Это первый вопрос. И второй. Вот скажи
те, вот все говорят о том, что маска помогает только тем, кто за
ражен. Вот кто заражен, она помогает эту инфекцию не передать. 
А те, кто не заражен и носит эту маску, говорят о том, что это не 
помогает. То есть вот как доктор нам скажите, это действительно 
ли так? И закончу тем, что вообще на самом деле ничего смешно
го не произошло. Сегодня действительно мы находились в тесном 
контакте, потому что мы все голосовали в одном помещении. Се
годня мы все вернемся в свои семьи, а завтра мы все пойдем на 
послание Губернатора, где будет очень много народу. Поэтому 
вопрос-то очень серьезный сегодня у нас здесь стоит. Поэтому я 
не знаю, как нам поступить, но будем надеяться, что все обойдет
ся. Но мы хотим, чтобы Вы все равно об этом знали как здраво
охранение, министерство, что вот такая ситуация.
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ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:32:ЗЕ Речь 1 мин 55 сек

Спасибо. Значит, по поводу ношения масок, то есть маски 
продаются... У нас, когда только начался ажиотаж по поводу ма
сок, когда только полыхал наш Китай, мы собрали все аптечные 
организации, независимо от формы собственности, наших дис
трибьюторов и поставщиков медицинских изделий и рекомендо
вали выдавать маски не более 10 в руки. На сегодняшний день 
идет расфасовка в аптечных организациях - три маски в руки. Но 
люди, которые покупают эти маски, должны четко знать, то есть 
есть маски, которые нужно менять через 3 часа, 2 часа, есть мас
ки, которые можно менять через 12 часов. Проблема-то не в том, 
чтобы менять маски, на сегодняшний день мы делаем абсолютно 
замечание всем. Все контактные здесь депутаты не должны здо
роваться за руку, правильно кашлять, чихать в локтевой сгиб, ес
ли отсутствует какой-то там платочек одноразовый. У нас про
блема в том, что отсутствует соответствующая культура у нашего 
населения. То есть маску-то мы надели, маску сняли, ее бросили, 
руки потом не помыли, надели другую маску. То есть это практи
чески ношение масок неправильное, оно не приведет ни к какой 
защите. И на сегодняшний день маски нужно надевать дома, когда 
ухаживают за пациентом, который не здоров, с признаками ре
спираторной инфекции, если он не был в стране, где зарегистри
рованы случаи коронавирусной инфекции. Маски надевает чело
век, который болен, он уже маску не надевает, но при коронави
русной инфекции те лица, которые больны коронавирусной ин
фекцией, они также надевают маски-респираторы, для того чтобы 
не инфицировать медицинских работников, несмотря на то, что 
они находятся в противочумных костюмах. На сегодняшний день 
мы приобрели все костюмы, то есть у нас средства индивидуаль
ной защиты имеются, как бы область готова, но не хотелось бы, 
чтобы это было. Спасибо за вопросы.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:34:26. Речь 0 мин 3 с

Спасибо большое. Андреев Андрей Анатольевич, пожалуй
ста, Ваш вопрос.

АНДРЕЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 17:34:29. Речь 0 мин 20 сек
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Наталия Петровна, понятно, аппараты ИВЛ сейчас будут 
покупаться, дополнительные пробирки вам купили. Ответьте, по
жалуйста, где в Иркутске существует оборудование, позволяющее 
выявить коронавирус? Куда люди могут прийти бесплатно или за 
деньги сдать анализы и получить?

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:34:48. Речь 1 мин 28 сек

На сегодняшний день все лица, которые считают, что они 
больны коронавирусом, они приехали из страны, у них имеются 
симптомы, вызывают врача на дом, врач пишет направление, его 
госпитализируют в инфекционную больницу. Просто лицам, ко
торые не контактировали, на сегодняшний день у нас такого ко
личества средств на территории Российской Федерации отсут
ствует, чтобы каждый пошел. У нас также будет проблема, знаете, 
что так же, как скупались маски, так и все здоровые лица будут 
ходить и обследоваться на коронавирусную инфекцию. То есть на 
сегодняшний день при любых признаках респиратор... Да, колле
ги, не сказала на ваш вопрос. Значит, лица, которые перенесли 
либо заболели пневмониями внебольничными, они все сегодня 
обследуются в стационарах на коронавирусную инфекцию. Неза
висимо от того, был у них контакт либо находились они в стране, 
где имелось заболевание зарегистрированное коронавирусной 
инфекцией. Лица, которые находятся на лечении с острыми ре
спираторными заболеваниями и гриппом в инфекционных отде
лениях, их обследуют (непонятно) с Роспотребнадзором на коро
навирусную инфекцию. Здоровые лица, они ведут здоровый образ 
жизни и не болеют. Для того чтобы обследовать на коронавирус
ную инфекцию, оборудование никакое не нужно. На сегодняшний 
день - это пробирки, среды и все. И забор крови.

АНДРЕЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 17:36:16. Речь 0 мин 9 сек

... стационаре, а дома. Пневмония в тяжелой форме, среди 
моих коллег есть такие люди...

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:36:25. Речь 1 мин 3 сек

В инфекционную больницу. Обратиться к своему терапевту 
и обратиться в инфекционную больницу. Пусть ваш участковый
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терапевт решит вопрос с данным пациентом, куда его направить. 
Коллеги, если человек перенес пневмонию, и она была вызвана 
коронавирусной инфекцией, она у него уже излечима, потому что 
лечение коронавирусной инфекции также протекает теми же пре
паратами противовирусными и антибиотиками. Практически че
ловек излечим, если у них других симптомов нет. Но обратиться, 
если какие-то сомнения, к участковому терапевту, и ему дадут 
направление. (Не слышно).

На послание Губернатора каждый, кто ...

АНДРЕЕВ А.А.
Вы же тоже будете там?

ЛЕДЯЕВА Н.П.
Конечно! Каждый, кто приходит, может надеть маски, и бу

дут везде рециркуляторы, которые будут... плюс, плюс дезинфек
ция ручных проемов, дезинфекция абсолютно всего зала. При 
входе будут выдаваться маски.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:37:28. Речь 0 мин 5 с

Слово для вопроса Андрею Семеновичу Маслову, пожалуй
ста.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 17:37:33. Речь 0 мин 52 сек

Уважаемая Наталия Петровна, я попросил бы Вас ответить 
не развернуто, а односложно на ряд вопросов. Скажите еще раз, 
вот мы знаем информацию, Вы уже отвечали, выявлены ли в Ир
кутской области заболевшие коронавирусом? Первый вопрос. 
Сколько у нас тест-систем? И есть ли они в наличии? Сколько ап
паратов ИВЛ? Сколько койко-мест подготовлены для госпитали
зации, количество? Сколько выделено средств, денежных средств 
для профилактики коронавируса в Иркутской области?

И еще вот я вчера проехал несколько аптек в Свердловском 
районе города Иркутска, ни в одной из них не было масок. Кто 
контролирует этот процесс? И по-прежнему информации по ко- 
ронавирусу недостаточно. Мне кажется, Вы, ваши заместители, 
Роспотребнадзор не должны сходить с экранов телевизоров. Спа
сибо.

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здраво
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охранения Иркутской области
ОТВЕТ: Время: 17:38:25. Речь 1 мин 15 сек

Вчера проведен (с последнего вопроса), проведен брифинг 
по коронавирусной инфекции. Позавчера проведен брифинг, на 
каждом сайте имеется информация. Значит, дальше, 633 аппарата 
ИВЛ, по всем расчетам этого достаточно на территории Иркут
ской области. Еще раз повторяю, 12 ИВЛ находятся в закупе. На 
сегодняшний день респираторы и прочие, я уже называла, в до
статочном количестве. Маски - тоже отвечала на этот вопрос. 
Маски разбираются моментально. На сегодняшний день, еще раз 
повторяю, мы направили письмо полностью, сколько масок, про
вели мониторинг по всем аптечным организациям нашим Иркут
ской области. Отправили всю информацию по маскам в Мини
стерство здравоохранения Российской Федерации для принятия 
мер по выпуску. Министерство здравоохранения проводит соот
ветствующий ВКС с производителями масок. Маски все являются 
медицинскими изделиями, которые должны регистрироваться со
ответствующим образом. Еще вопросы?

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:39:40. Речь 0 мин 5 с

Спасибо. Коллеги, по некоторым позициям мы повторяемся 
уже. Слово для вопроса Артему Валентиновичу Лобкову. Пожа
луйста, Артем Валентинович.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здраво
охранению и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 17:39:45. Речь 1 мин 8 сек

Наталия Петровна, спасибо за доклад, Вы очень хорошо 
владеете темой. 2 вопроса. Первый касательно... Вот проговорили 
о запрете массовых мероприятий по численности населения, 
ограничили посещение возможность школ, вузов. Вопрос: вот ки
но, театры, по разному собираются, и больше 30, и более 100 в за
висимости от того, какое количество мест в зале. Будут ли огра
ничены посещения данных развлекательных мероприятий? Это 
первый вопрос. И второй. Вот касательно ИВЛов хотел уточнить. 
24 миллиона, я так понимаю, это как раз 12 аппаратов?

ЛЕДЯЕВА Н.П.
Да, это федеральные деньги, они только вот поступили.
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ЛОБКОВ А.В.
Вопрос. При, допустим, чрезвычайных ситуациях мы имеем 

процедуру закупки более упрощенную, чем выход на торги. В 
этом случае будет использоваться эта процедура или мы будем 
проходить полную? Тогда мы эти ИВЛы получим через два меся
ца? Спасибо.

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:40:53. Речь 1 мин 30 сек

У нас проблем с ИВЛами нет на сегодняшний день, то есть 
633 аппарата, которые могут обеспечить абсолютно всех нужда
ющихся на лечение на аппаратах искусственной вентиляции лег
ких. У нас была проблема с одним аппаратом экстракорпоральной 
мембранной оксигенации, потому что мы сегодня просто вытяги
ваем пациентов с тяжелыми формами пневмонии именно тех, ко
торые находятся на данном аппарате. Сегодня у нас их 3 и 1 еще в 
закупе. То есть раньше, если врач вставал перед выбором, кого 
быстро снять с этого аппарата и переключить на другого, то есть 
сегодня у нас проблем нет. На сегодняшний день закуп будет про
водиться... сегодня деньги мы распределяем в медицинские орга
низации, медицинские организации готовое уже техническое за
дание подают и единым закупом, с минзаком мы уже обговорили 
эти моменты в связи... будут производиться в соответствии со 
статьей 9, 9-я, по-моему, 44-го Федерального закона, для того 
чтобы обеспечить в режиме пандемии соответствующим образом, 
то есть в сокращенном режиме.

Про театры. Про театры мы говорили, в указе Губернатора 
Иркутской области этот пункт тоже озвучен, что запретить все 
мероприятия с численностью населения 50 и более человек, 100 
человек и более. На сегодняшний день рекомендовано всем руко
водителям предприятий, юридических лиц и индивидуальным 
предпринимателям проводить дезинфицирующие мероприятия у 
себя в соответствующих офисах.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:42:23. Речь 0 мин 1 с

Спасибо, Наталия Петровна. Тимур Ринатович Сагдеев, 
Ваш вопрос, пожалуйста.

САГ ДЕЕВ Т.Р. -  председатель комиссии по контрольной деятель
ности Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 17:42:25. Речь 0 мин 29 сек
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Я буквально коротко. Уважаемые коллеги, я не выезжал за 
границу, но вместе с тем у меня ребятишки затемпературили, и 
сегодня супруга обратилась в одну из клиник, пригласили врача. 
Ну, понятно, взяли там необходимые анализы. И она говорит, при 
себе сразу моментальные тесты, которые также проверили, две 
полоски, где показывает. Так и есть? Возможно это: моментально 
проводит на коронавирус, отрицательный или положительный ре
зультат?

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:42:54. Речь 0 мин 37 сек

Моментально на коронавирус обследование провести не
возможно. На сегодняшний день у нас проводится верификация 
абсолютно всех заболевших респираторной вирусной инфекцией, 
пневмониями. То есть пневмония сегодня должна быть верифи
цирована: каким вирусом, каким возбудителем она вызвана. Ана
лиз в среднем на коронавирусную инфекцию делается от 6 часов и 
больше. (Не слышно). Да, то есть вот эти все тест-полоски у нас 
на сегодня... за границей их тоже нет, тест-полосок.

АЛДАРОВ К.Р.
Спасибо. Обухов Анатолий Васильевич, Ваш вопрос.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 17:43:31. Речь 0 мин 12 сек

У меня короткий вопрос. У нас в соседних регионах: Буря
тии, Якутии, Красноярском крае и Тыве есть случаи заболевания 
коронавирусной инфекцией?

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:43:43. Речь 0 мин 47 сек

Да, я поняла, спасибо за вопрос. На сегодняшний день вы
явлено 2 случая заболевания коронавирусной инфекцией у жите
лей города Кемерово. Лица, которые прибыли также из Италии. 
На сегодняшний день мы знаем, что в Испании достаточно уже 
большое количество зарегистрировано пациентов. В Бурятии вы
ставлялся диагноз пациенту под вопросом коронавирусной ин
фекции. Диагноз снят. То есть в Сибирском федеральном округе у 
нас на сегодняшний день 2 случая, в других территориях у нас
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нет. В Забайкальском крае, как вы уже знаете, был тоже случай 
заболевания, когда житель Китайской Народной Республики при
летел на территорию. На сегодняшний день, в основном, это 
Москва, Московская область, Санкт-Петербург, Ленинградская 
область, Тюмень, Нижегородская область, по-моему, ну, и Кеме
рово.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:44:30. Речь 0 мин 7 с

Спасибо. Евгений Викторович, у Вас вопрос или выступле
ние? (Не слышно). Выступление? А, вопрос. Пожалуйста.

ВАКУРОВ Е.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 17:44:37. Речь 0 мин 41 сек

Наталия Петровна, подскажите, пожалуйста, можно при
влечь общество инвалидов, ПТУ на территории Законодательного 
Собрания по этим маскам, чтобы увеличить количество их, вы
пуск количества штук масок?

ЛЕДЯЕВА Н.П.
Я уже объясняла, коллеги, на сегодняшний день маска явля

ется медицинским изделием. И в кустарных условиях ее шить 
нельзя. Она должна быть соответствующим образом зарегистри
рована, потому что там подвергается обработке и анализу матери
ал, из которого сшита маска, то есть он должен соответствовать 
всем требованиям СанПиНа и техническим регламентам.

ВАКУРОВ Е.В.
Ну, а что предпринято для этого, какая-то есть госпрограм- 

ма, для того чтобы увеличить их количество? Потому что на се
годняшний день как бы ...

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:45:18. Речь 0 мин 48 сек

Я вам уже объяснила, что сегодня этим занимается Мини
стерство здравоохранения Российской Федерации с производите
лями, которые выпускают данные медицинские изделия. На сего
дняшний день у нас медицинские организации все обеспечены 
масками. В аптечные организации они поступают каждый день. 
Вот в аптеке 80-й на Карла Маркса маски есть. Там выдают их по
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3 штучки в руки, они распакованы. Где-то люди просто их скупа
ют, знаете, чтобы они лежали дома и все. Этого делать не надо, 
мы уже рекомендуем и объясняем, у нас волонтеры медики объ
ясняют людям, как шить маски из марли и ватно-марлевые повяз
ки, которые раньше были, и когда никто не знал, что существуют 
еще одноразовые маски.

ВАКУРОВ Е.В.-депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 17:46:06. Речь 0 мин 7 сек

(Непонятно)... начинается такой ажиотаж, как бы вот касае
мо таких моментов. И предусмотрены какие-то меры?

ЛЕДЯЕВА Н.П. -  исполняющая обязанности министра здраво
охранения Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:46:13. Речь 0 мин 33 сек

Русский народ непредсказуем. Я еще раз предупреждаю, вот 
вы когда заходите, вы должны как депутаты сказать: уважаемые 
жители города Иркутска либо другого населенного пункта, не 
надо закупать огромное количество всевозможных продуктов пи
тания, они вам не пригодятся, 14 дней изоляция, и далее, если за
болели, кормить будут бесплатно в инфекционной больнице.

ВАКУРОВ Е.В.
Все, благодарю Вас, спасибо.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛВСТВУЮЩИЙ: Время: 17:46:46. Речь 0 мин 18

сек

Спасибо. Коллеги, вопросы все закончились, выступления 
тоже. Поблагодарим Наталию Петровну за очень подробное вы
ступление, ответы на вопросы, терпеливое отношение. Будем 
надеяться, что у нас в Иркутске не случится этой пандемии.

ЛЕДЯЕВА Н.П.
Мы тоже на это очень надеемся. Плакатики мы вам оставля

ем.

АЛДАРОВ К.Р.
Хорошо. Спасибо большое. Мы их повесим на видном ме

сте.
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35. ИНФОРМАЦИЯ О РАБОТЕ ДЕПУТАТОВ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СО
БРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ТРЕТЬЕГО СОЗЫВА ЗА ПЕРИОД С 
19.09.2018 ПО 31.12.2019

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:47:05. Речь 0 мин 19 с.

Коллеги, мы приступаем к рассмотрению 35-го вопроса. 
Информация о работе депутатов Законодательного Собрания Ир
кутской области третьего созыва за период с 19 сентября 2018 го
да по 31 декабря 2019 года. Слово для выступления Егоровой Ла
рисе Игоревне - председателю комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями. Пожалуйста, Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 17:47:24. Речь 8 мин 26 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию будет представлена 
информация о работе депутатов Законодательного Собрания Ир
кутской области третьего созыва за период с 19.09.2018 по 
31.12.2019 года.

Законодательное Собрание Иркутской области третьего со
зыва отработало уже полтора года. Мы проанализировали период, 
в котором мы отработали с вами в 2018 году, и также 2019 год. На 
следующих слайдах представлены показатели работы постоянных 
комитетов и комиссий относительно явки его постоянных членов.

2018 год (внимание на экран). Комитет по законодательству 
о государственном строительстве области и местном самоуправ
лении. Проведено 14 заседаний комитета, председательствовал на 
всех заседаниях Побойкин Виктор Леонидович. Присутствие 
остальных членов вы видите на слайде. Самая низкая явка в коми
тете в 2018 году у Андреева Андрея Анатольевича. Сразу хочу 
вам сказать, что мы не отслеживали (шум в зале), мы не отслежи
вали тех, кто пропускал по уважительной причине. И сразу в са
мом начале хочу обратиться ко всем депутатам. Если вы отсут
ствуете по уважительной причине, огромная просьба, сообщайте 
об этом, ставьте в известность вице-спикеров, подготавливайте 
документы и предъявляйте их для регистрации.

Следующее. Комитет по бюджету. С начала нового созыва 
состоялось 11 заседаний комитета. Картина явки вам видна. Пред
седатель Дикусарова Наталья Игоревна вела все заседания.

Комитет по здравоохранению и социальной защите. В ана
лизируемом периоде состоялось 8 заседаний комитета. Явка в ко



митете стабильная. Председатель Гаськов Александр Юрьевич 
провел все заседания комитета.

Комитет по социально-культурному законодательству. С 
начала нового созыва состоялось 10 заседаний комитета. Картина 
явки тоже вам видна. Председатель Синцова Ирина Александров
на вела все заседания. Явка в комитете тоже достаточно стабиль
ная.

Комитет по собственности и экономической политике. Тру- 
фанов Николай Степанович провел все 7 заседаний. По два засе
дания пропустили Кондрашов Виктор Иванович и Чекотова Нина 
Александровна.

Комитет по законодательству о природопользовании, эколо
гии и сельском хозяйстве. Ну, это самый образцовый комитет в 
2018 году. Все члены комиссии присутствовали на всех заседани
ях комитета.

Комиссия по Регламенту провела в отчетном периоде 6 за
седаний. Картину вы видите сами. Стабильно ходят почти одни и 
те же члены комиссии, из которых и набирается кворум. Для 
справки скажу, что комиссия по Регламенту - это одна из самых 
многочисленных комиссий, самая большая численность комиссии 
-15 человек.

Комиссия по контрольной деятельности провела 5 заседа
ний. Все их вел председатель Сагдеев Тимур Ринатович.

На следующем слайде видно, что самым образцовым коми
тетом в 2018 году был комитет по природопользованию. Созна
тельностью ниже средней оказались комитет по бюджету и ко
миссия по контрольной деятельности. И самый безответственный, 
несознательный комитет, как вы видите, это комитет по Регла
менту. Хотелось бы очень обратить на это внимание.

2019 год. Комитет по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении. Проведено 28 
заседаний комитета, из которых на одном из них председатель
ствовал Франтенко Степан Сергеевич. Присутствие остальных 
членов вы видите на слайде. Здесь надо сделать оговорку, что са
мая низкая явка вот у Аблова Анатолия Анатольевича, который 
пришел в комитет с 30.09 и присутствовал он там на всех заседа
ниях.

Комитет по бюджету. С начала нового созыва состоялось 28 
заседаний комитета. Видно, что на заседаниях более-менее ста
бильно ходит только половина членов комитета.

Комитет по здравоохранению и социальной защите. В 2019 
состоялось 28 заседаний комитета. Сознательный комитет - явка 
стабильная.

Комитет по социально-культурному законодательству. С 
начала нового созыва состоялось 17 заседаний комитета. Картина 
явки вам видна.
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Комитет по собственности и экономической политике. В 
2019 году состоялось 15 заседаний. Картина осталась прежней.

Комитет по законодательству о природопользовании, эколо
гии и сельском хозяйстве. В 2019 году состоялось 16 заседаний 
комитета. Не 100-процентно образцовый комитет, как 2018 году, 
но все равно стабильный.

Комиссия по Регламенту провела в отчетном периоде 13 за
седаний. По-прежнему на заседания ходит все та же ответствен
ная половина членов комиссии, благодаря которым и не срывают
ся заседания комиссии.

Комиссия по контрольной деятельности провела 12 заседа
ний. Явка также оставляет желать лучшего: 4 члена комиссии 
пробыли только на 50 % заседаний.

На следующем слайде видно, что в 2019 году сложилась 
практически аналогичная картина. Самыми сознательными коми
тетами остаются комитет по природопользованию и здравоохра
нению. В аутсайдерах все так же остаются комиссия по контроль
ной деятельности и комиссия по Регламенту, которые насчитыва
ют самый большой численный состав, это по контрольной дея
тельности - 13 человек и в комиссии по регламенту - 15 человек.

Напоминаю, что в соответствии с законодательством за си
стематическое неучастие без уважительных причин в работе За
конодательного Собрания, постоянного комитета, постоянной ко
миссии к депутату Законодательного Собрания могут быть при
менены следующие меры. Первое. Лишение выплаты, предусмот
ренной статьей 24 Закона "О статусе депутата", на срок до 3 меся
цев.

Второе. Информирование избирателей в печати и других 
средствах массовой информации о неучастии депутата в работе 
Законодательного Собрания, постоянного комитета, постоянной 
комиссии. Вместе с тем обращаю ваше внимание, а особенно 
внимание председателей комитетов и комиссий, на то, что выше
перечисленные меры могут быть применены к депутатам - про
гульщикам на основании постановления, принимаемого на засе
дании Законодательного Собрания по представлению постоянно
го комитета, постоянной комиссии, членом которого или которой 
он является. Хотя необходимо отметить, что озвученные цифры 
носят ознакомительный и предупредительный характер, так как 
работа с предоставленными данными, ну, мы не выясняли нали
чие командировок и других уважительных причин. Ну, хочу ска
зать, что депутаты не сильно-то и спешили нас об этом ставить в 
известность.

Коллеги, возьмите себе за правило, еще раз повторяю, все- 
таки предупреждать, когда вы отсутствуете по уважительной при
чине.

Далее представлена информация о присутствии депутатов
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на сессиях. 2018 год. На слайде выведены наши отличники, кто не 
пропустил ни одной сессии. Таких депутатов 28, то есть большая 
часть от общего состава. Следующий слайд. Депутаты, пропу
стившие 1 или 2 сессии в 2018 году.

2019 год. В 2019 году число депутатов, не пропустивших ни 
одной сессии, составило 15, то есть 30 % от общего состава. Далее 
представлена информация о депутатах, пропустивших 3 и более 
сессий.

На следующих слайдах показан уровень посещаемости де
путатов в разрезе партийной принадлежности. В 2018 году самая 
низкая посещаемость у депутатской группы "Гражданская Плат
форма", в 2019 году - у фракции ЛДПР. Далее представлена ин
формация по законодательным инициативам в разрезе депутатов 
и фракций. Представлены депутаты, которые внесли наибольшее 
количество законопроектов в 2018 и 2019 годах соответственно. В 
разрезе фракций лидерами по внесению законопроектов стали: в 
2018 году - «Единая Россия» и Справедливая Россия. В 2019 году 
первенство осталось за «Единой Россией». Наименьшее количе
ство законопроектов у представителей "Гражданской Платфор
мы". У меня все.

АЛ ДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:55:50. Речь 0 мин 15 с

Спасибо большое. Вопросы к Ларисе Игоревне. Вопросов 
нет. Спасибо, Лариса Игоревна. Мы принимаем информацию к 
сведению, да, я так понимаю? Не голосуем? Спасибо.

36. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИССИИ ПО РЕГЛАМЕНТУ, ДЕПУТАТ
СКОЙ ЭТИКЕ, ИНФОРМАЦИОННОЙ ПОЛИТИКЕ И СВЯЗЯМ С ОБЩЕ
СТВЕННЫМИ ОБЪЕДИНЕНИЯМИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2019 ГОД

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:56:06. Речь 0 мин 17 с.

Приступаем к рассмотрению следующего вопроса. Отчет о 
деятельности комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединени
ями Законодательного Собрания Иркутской области за 2019 год. 
Слово Егоровой Ларисе Игоревне - председателю комиссии. По
жалуйста, Лариса Игоревна.
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ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 17:56:22. Речь 4 мин 12 сек

Мы сделали, конечно, очень краткую выжимку, я вам сей
час ее представлю.

В отчетном периоде комиссией по Регламенту проведен 
сбор сведений о доходах депутатов Законодательного Собрания 
Иркутской области. В результате все действующие 43 депутата, 
простите, 45 депутатов представили в комиссию по Регламенту 
сведения о своих доходах за отчетный период с 1 января 2018 го
да по 31 декабря 18 года в установленный срок до 1 апреля. На за
седании комиссии по Регламенту выработан текст формы сведе
ний о доходах за 2018 год для размещения на официальном сайте 
Законодательного Собрания Иркутской области, утвержден рас
поряжением председателя Законодательного Собрания. За отчет
ный период состоялось 13 заседаний комиссии по Регламенту, на 
которых было рассмотрено 134 вопроса, 115 из которых вынесены 
на рассмотрение сессий Законодательного Собрания. В состав во
просов, вынесенных на сессии, были включены следующие: "О 
результатах рассмотрения отчета о деятельности редакции обще
ственно-политической газеты "Областная" по вопросам обнародо
вания, официального опубликования правовых актов органов гос
ударственной власти Иркутской области и Губернатора Иркут
ской области, иной официальной информации за 2018 год", "О ре
зультатах рассмотрения отчета о деятельности редакции сетевого 
издания "Официальный интернет-портал правовой информации 
Иркутской области" по вопросам обнародования правовых актов 
органов государственной власти Иркутской области и Губернато
ра Иркутской области, иной официальной информации за 2018 
год", "Об утверждении Положения о проведении областного кон
курса на лучшие журналистские материалы по освещению дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области в сред
ствах массовой информации", "Об информации о состоянии, про
блемах и перспективах социально ориентированной деятельности 
некоммерческих организаций в Иркутской области", "О внесении 
изменений в Регламент Законодательного Собрания Иркутской 
области", также на сессии Законодательного Собрания было вы
несено 111 вопросов о награждении Почетной грамотой Законо
дательного Собрания в соответствии с порядком и условиями 
награждения, регламентированными Законом Иркутской области 
от 24 декабря 2010 года № 141-03 "О наградах Иркутской области 
и почетных званиях Иркутской области", по 110 из которых выне
сено постановление Законодательного Собрания Иркутской обла
сти в установленном порядке и размещены в средствах массовой
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информации, сформированы пакеты представленных документов, 
награждаемым выплачено единовременное денежное поощрение. 
В соответствии с постановлением Законодательного Собрания 
Иркутской области от 22.09.2010 № 24/5-ЗС на заседании комис
сии по Регламенту 17 июня 2019 года были приняты решения о 
внесении на рассмотрение Законодательного Собрания Иркутской 
области вопросов о награждении Почетным знаком Юрия Абра
мовича Ножикова "ПРИЗНАНИЕ". Наградили Козлова Юрия Ан
дреевича - заведующего отделением, врача - детского хирурга хи
рургического отделения для новорожденных и недоношенных де
тей, «Городская Ивано-Матренинская детская клиническая боль
ница», заслуженный врач Российской Федерации, доктор меди
цинских наук, профессор, и Сумарокова Илью Алексеевича - ге
нерального директора сельскохозяйственного производственного 
кооператива "Усольский свинокомплекс". В ноябре 2019 года ко
миссией по Регламенту в реестр депутатских фракций и депутат
ских групп в Законодательном Собрании Иркутской области вне
сена новая депутатская группа "Регион развития", которую воз
главил Битаров Александр Семенович и вошли депутаты Романов 
Антон Васильевич, Сарсенбаев Евгений Сейтович, Шершнев Де
нис Павлович, Бакуров Евгений Викторович. Опять я, да, непра
вильно сказала? БакУров, простите.

За отчетный период комиссией были проведены два круг
лых стола на тему "Актуальные проблемы поддержки отдельных 
категорий граждан, нуждающихся в особой защите государства, 
инвалидов, детей-инвалидов в Иркутской области, в том числе в 
условиях чрезвычайной ситуации", посвященный проблемам под
держки инвалидов и детей-инвалидов в регионе. И также был 
проведен круглый стол с координационным советом непарла
ментских партий "О взаимодействии непарламентских партий с 
Законодательным Собранием Иркутской области".

Я думаю, на этом я закончу свой отчет. Хочу поблагодарить 
Светлану Петровну Шевченко за то, что она принимает активное 
участие в комиссии, присутствует на всех мероприятиях и вносит 
огромный вклад в работу нашей комиссии. У меня все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:00:34. Речь 0 мин 16 с.

Спасибо, Лариса Игоревна. Пожалуйста, вопросы к доклад
чику. Вопросов нет. Спасибо.

37. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО СОБСТВЕННОСТИ И ЭКО
НОМИЧЕСКОЙ ПОЛИТИКЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ
ОБЛАСТИ ЗА 2019 ГОД
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:00:50. Речь 0 мин 55 с.

Уважаемые коллеги, переходим к вопросу 37. Отчет о дея
тельности комитета по собственности и экономической полити
ке... (Не слышно). Виктор Леонидович Побойкин обещал выйти с 
этим предложением. Но поскольку мы заслушали уже некоторых 
председателей комиссий и комитетов, как-то обижать уже следу
ющих...

ТРУФАНОВ Н.С.
Мы в любом случае доклады уменьшили, но есть часть до

клада, которую необходимо отразить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Я прошу прощения, но хотя Сергей Михайлович Сокол 

жаждет сложить полномочия, ждет нас всех в своем кабинете, но 
тем не менее, поскольку уже начали, поэтому коротко. По суще
ству, Николай Степанович. Спасибо большое.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 18:01:45. Речь 4 мин 49 сек

Хорошо. В отчетный период проведено 15 заседаний коми
тета, на которых рассмотрено 75 вопросов, из них 52 вопроса вне
сены и рассмотрены на заседаниях Законодательного Собрания 
Иркутской области. 12 законопроектов приняты в окончательном 
чтении и направлены Еубернатору Иркутской области. Отклонен
ных законопроектов нет. Одна инициатива отозвана автором. Од
на законодательная инициатива возвращена автору в связи с вы
явлением нарушения субъектом права законодательной инициа
тивы порядка внесения и оформления проекта закона. В прошлом 
году депутаты - члены комитета активно занимались законотвор
ческой деятельностью. Ими внесены 21 поправка, 4 законодатель
ные инициативы. За отчетный период комитет принял участие в 
подготовке и проведении Правительственного часа на тему "Реа
лизация в Иркутской области национальных проектов", разрабо
танного в соответствии с Указом Президента Российской Федера
ции от 7 мая 2018 года "О национальных целях и стратегических 
задачах развития Российской Федерации на период до 2024 года". 
Муниципальные часы проведены: "Проблемы и перспективы ор
ганизации регулярных перевозок по муниципальным маршрутам". 
Подготовкой данного мероприятия занимался комитет по соб
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ственности. "О (непонятно) системы обращения с твердыми ком
мунальными отходами на территории Иркутской области: про
блемы и пути их решения". Депутатские слушания также были 
проведены "О проекте стратегии социально-экономического раз
вития до 2030 года", круглые столы "Нормативное и правовое ре
гулирование цифровизации российских регионов". Еще одного 
круглого стола по обсуждению проектов федеральных законов, 
направленных на защиту и поощрение капиталовложений и раз
витие инвестиционной деятельности в Российской Федерации, 
внесенных Правительством Российской Федерации в Государ
ственную Думу Федерального Собрания Российской Федерации, 
заседания Общественного Совета при Законодательном Собрании 
Иркутской области, на которых обсуждались вопросы: "Развитие 
агробизнесобразования в Иркутской области: роль предпринима
тельства в развитии непрерывной системы агробизнесобразова- 
ний, меры государственной поддержки, разработка государствен
ной программы развития непрерывного агробизнесобразование на 
сельских территориях Иркутской области, качество транспортно
го обслуживания жителей отдельных сельских поселений, теку
щее их состояние, проблемные вопросы, пути их решения. 20 ав
густа 19 года состоялось заседание специальной комиссии по 
проведению депутатской проверки по вопросу неисполнения 
Правительством Иркутской области Указа Президента Россий
ской Федерации от 31 декабря 2014 года № 833 "О повышении 
эффективности транспортного обеспечения в Иркутской области", 
на котором рассмотрено заключение по результатам проведения 
депутатской проверки. На 26 сессии Законодательного Собрания 
Иркутской области принято постановление от 4 декабря 2019 года 
"Об утверждении заключения по результатам проверки указанной 
депутатской проверки". Это послужило... сегодня создано уже ис
полняющим обязанности группа по работе как раз с этим направ
лением. Я уверен, нас включили и комитет, для того чтобы мы 
продолжили работу по как раз инфраструктуре, по строительству 
нового аэропорта и других систем жизнеобеспечения, которые 
необходимы для Иркутской области в целом.

В течение отчетного периода комитет провел 22 рабочих 
совещания, в том числе заседаний рабочих групп. (Непонятно) 
много перечисленных рабочих групп, я перехожу дальше о том, 
что у нас обсуждались и депутатские запросы группы депутатов 
Законодательного Собрания Иркутской области Губернатору Ир
кутской области Левченко Сергею Георгиевичу о решении вопро
сов организации обеспечения защиты исконной среды обитания, 
традиционного образа жизни коренных малочисленных народов 
на территории Иркутской области, по вопросам капитального ре
монта многоквартирных жилых домов и многое другое. Осу
ществляя свои контрольные функции, комитет рассмотрел отчеты
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Контрольно-счетной палаты, члена Совета Федерации Брилки 
Сергея Фатеевича, Правительства Иркутской области, отчет о 
распоряжении областной государственной собственности, инфор
мационно-аналитическую записку о состоянии правопорядка на 
территории области. В соответствии с планами работы комитетом 
рассмотрена информация по реализации положений, содержа
щихся в Указе Президента Российской Федерации "Об эффектив
ности представления мер государственной поддержки субъектов 
малого и среднего предпринимательства в рамках подпрограммы 
"Поддержка развития малого и среднего предпринимательства в 
Иркутской области на 2019 - 2024 годы", государственной про
граммы Иркутской области, экономическое развитие инвестици
онной экономики на 2019 - 2024 годы".

В работе комитета по собственности и экономической по
литике находилось 18 депутатских и парламентских запросов. По 
каждому из них комитет ведет активную работу, проводятся ра
бочие группы, выездные совещания, некоторые вопросы выноси
лись на рассмотрение комитета. Но в связи с тем, что они не те
ряют свою актуальность, все они остаются в работе, поэтому я не 
буду перечислять дальше вопросы, которые у нас взяты на работе 
комитета. Хочу сказать, что вся деятельность комитета направле
на на то, чтобы все запросы, которые мы взяли себе, пункт, у меня 
здесь просто они перечислены, я не перечисляю, потому что вы 
все принимаете в этом самое активное участие. Призываю всех 
продолжить такую же активную работу. Доклад закончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:06:34. Речь 0 мин 54 с.

Спасибо, Николай Степанович. Пожалуйста, вопросы к до
кладчику. Спасибо. Уважаемые коллеги, перед тем как перейти к 
следующему вопросу повестки дня, есть предложение исключить 
из повестки дня вопрос № 42. Дело в том, что действительно тема 
эта очень важная, и не хотелось бы ее формально обсудить. Мы 
лучше подготовимся, коллеги из Правительства не возражают. 
Мы перенесем ее на следующее заседание нашего парламента. 
Ну, чтобы так вот не для галочки, этот вопрос очень важный. По
этому прошу проголосовать за то, чтобы вопрос 42 исключить из 
повестки.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
КОЛОСОВА 
ЛИ:
(п.37/57)

Принять решение

Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих
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Для решения: 17
За -  26. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  7.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:07:28. Речь 0 мин 37 с.

Решение принято. Просим прощения в связи вот с особыми 
обстоятельствами, которые сегодня сложились у нас на сессии, 
всех докладчиков со стороны Правительства. Обязательно мы эту 
тему выслушаем в следующий раз и вернемся к этому вопросу. 
Спасибо большое.

38. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ О 
ПРИРОДОПОЛЬЗОВАНИИ, ЭКОЛОГИИ И СЕЛЬСКОМ ХОЗЯЙСТВЕ ЗАКО
НОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2019 ГОД

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:08:05. Речь 0 мин 12 с.

Роман Федорович, 38-й пункт повестки дня. Вот в духе 
только что принятого решения, пожалуйста.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о при
родопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодатель
ного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 18:08:18. Речь 2 мин 3 сек

Спасибо, Александр Викторович. Я коротенько. Уважаемые 
коллеги, наш комитет по законодательству природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве Законодательном Собрании Ир
кутской области работал согласно составленному плану Законо
дательного Собрания Иркутской области. За истекший период, 
вернее, за отчетный период было проведено 16 заседаний комите
та, было рассмотрено 50 вопросов, из них 40 вопросов было выне
сено на сессию Законодательного Собрания Иркутской области. 
Проводилась работа над рядом законопроектов. В основном, это 
законопроекты касались лесной сферы, а также в работе комитета 
были законопроекты, связанные с земельными отношениями. По
мимо работы над законопроектами комитет проводил ряд рабочих 
совещаний, которые касались также широкого круга вопросов, 
входящих в наши полномочия. Был проведен круглый стол по 
окружающей среде, по чистому воздуху. Также работа проводи
лась над законопроектами, связанными с безнадзорными живот
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ными. Депутаты Законодательного Собрания принимали участие 
в работе Ассоциации муниципальных образований Иркутской об
ласти по именно вопросам компетенции нашего комитета. При
нимали участие в выездных совещаниях как комитета, так и Зако
нодательного Собрания в целом. Неоднократно выезжали на про
блемные объекты БЦБК и "Усольехимпром" в составе рабочей 
группы Правительства Иркутской области совместно с депутата
ми Государственной Думы и депутатами, вернее, членами Совета 
Федерации.

Уважаемые коллеги, прошу принять наш отчет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  Председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:10:2Г Речь 0 мин 16 с.

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Голосуем за принятие 
отчета. А, извините, все, принимаем к сведению. Спасибо.

39. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИССИИ ПО КОНТРОЛЬНОЙ ДЕЯТЕЛЬ
НОСТИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2019 
ГОД

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:10:37. Речь 0 мин 7 с.

Пожалуйста, Сагдеев Тимур Ринатович. Отчет о деятельно
сти комиссии по контрольной деятельности Законодательного 
Собрания Иркутской области.

САГДЕЕВ Т.Р. -  председатель комиссии по контрольной деятель
ности Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 18:10:44. Речь 0 мин 39 сек

Просьба, разрешите с места. Как вы знаете, комиссия по 
контрольной деятельности во взаимодействии с Контрольно
счетной палатой Иркутской области по контролю за областным 
бюджетом, областной собственностью. Мы недавно совсем с вами 
заслушали отчет Контрольно-счетной палаты, те вопросы, кото
рые рассматривались и были под наблюдением комиссии по кон
трольной деятельности. Всего прошло 12 заседаний. Я хочу по
благодарить всех депутатов - членов комиссии по контрольной 
деятельности, министров, которые приходят к нам на комиссию. 
На этом доклад закончен. Готов ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.

163



Спасибо. Пожалуйста, вопросы к докладчику.

САГДЕЕВ Т.Р.
Извините, что без слайдов.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  Председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:11:22. Речь 0 мин 12 с.

Очень четко, подробно. Хорошо, спасибо большое. Прини
маем отчет к сведению.

40. ИНФОРМАЦИЯ ОБ ИСПОЛНЕНИИ КОМИТЕТОМ ПО СОЦИАЛЬНО
КУЛЬТУРНОМУ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОТОКОЛЬНОГО ПОРУЧЕНИЯ ОТ 29.01.2020 № 8 
26-Й СЕССИИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В 
РАМКАХ МУНИЦИПАЛЬНОГО ЧАСА «ОБ ОРГАНИЗАЦИИ БЕСПЛАТНОГО 
ПИТАНИЯ И ДОСТАВКИ К МЕСТУ УЧЕБЫ ШКОЛЬНИКОВ В МУНИЦИ
ПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЯХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (БЕЗ ДОКЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  Председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:11:34. Речь 0 мин 30 с.

Вопрос № 40. Информация об исполнении комитетом по 
социально-культурному законодательству Законодательного Со
брания Иркутской области протокольного поручения от 
29.01.2020 № 8 26-й сессии Законодательного Собрания Иркут
ской области в рамках Муниципального часа «Об организации 
бесплатного питания и доставки к месту учебы школьников в му
ниципальных образованиях Иркутской области». Принимается 
без доклада, да? Не голосуем. Информация принята.

41. ИНФОРМАЦИЯ О ФИНАНСОВО-ХОЗЯИСТВЕННОИ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 
АО «ИСКРА»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:12:04. Речь 0 мин 26 с.

Вопрос 41. Информация о хозяйственно-финансовой дея
тельности АО «Искра» без доклада. Ответственный комитет - ко
митет по законодательству о природопользовании, экологии и 
сельском хозяйстве. Вопрос рассмотрен.
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Таким образом, повестка дня исчерпана.

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/58)

ВЫСТУПИЛИ:

О РАЗНОМ

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  Председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:12:31. Речь 0 мин 59 с.

Три документа поступило в секретариат. Заявление от депу
тата Законодательного Собрания Сокола Сергея Михайловича: «В 
соответствии с пунктом 1 части 1 статьи 4 Закона Иркутской обла
сти от 8 июня 2009 года № 31-оз «О статусе депутата Законода
тельного Собрания Иркутской области» прошу сложить мои депу
татские полномочия с 17 марта 2020 года». Вопрос принимается... 
голосуется, да?

Сергей Михайлович, у вас будут вопросы к депутатам? 

СОКОЛ с.м.
... вопросы ко мне, готов...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Уважаемые коллеги, прошу поставить на голосование вопрос 

сложения депутатских полномочий депутата Сокола Сергея Ми
хайловича.

Принять решение 
Время: 18:13:30
Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  2. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:13:30. Речь 3 мин 52 сек

Сергей Михайлович, с сожалением поздравляем вас в связи 
со сложением статуса депутата Законодательного Собрания Иркут
ской области, и, наверное, выражу общее мнение, что вы оставили 
быстрый, но яркий след в истории парламентаризма Иркутской об
ласти. Успехов вам и новых достижений! Спасибо большое.

СОКОЛ С.М.
... с тем, что новым спикером вы сделаете гораздо больше, и
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/59)

ВЫСТУПИЛИ:

хвастаться будет большим через полтора года уже, чем даже сейчас. 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо, Сергей Михайлович. Поздравим Сергея Михайло

вича (аплодисменты).
В секретариат Законодательного Собрания поступило обра

щение депутата Законодательного Собрания Ведерникова Алек
сандра Викторовича: «В соответствии с частью 1 статьи 17, пунк
том 4 части 1 и частью 3 статьи 14 Закона Иркутской области от 8 
июня 2009 года № ЗО-оз «О Законодательном Собрании Иркутской 
области» заявляю о своей отставке с должности заместителя пред
седателя Законодательного Собрания Иркутской области с 17 марта 
2020 года». Не голосуется, принимается без голосования.

Также в секретариат поступил парламентский запрос, кото
рый имеется у вас в наличии, о проблемных вопросах социально- 
экономического развития Мамско-Чуйского района. Он роздан ва
шему вниманию, подписалось большое количество депутатов: Кур- 
байлов, Труфанов, Дикусарова, Вепрев, Франтенко, Побойкин, Ал- 
даров, Хайдуков, Тютрин, округ 17 Денис Павлович Шершнев, 
Синцова Ирина Александровна, Перетолчин, Чекотова, Петрук 
Светлана Михайловна, Сагдеев, Аблов, Красноштанов, Лобков. Вот 
такой межфракционный парламентский запрос о проблемах Мам
ско-Чуйского района, мы должны за него проголосовать. Помогите, 
как поставить вопрос на голосование, какой комитет нужно опреде
лить? (Не слышно).

Да, спасибо. Кто за то, чтобы направить парламентский за
прос временно исполняющему обязанности Губернатора Иркутской 
области Кобзеву Игорю Ивановичу и определить ответственными 
за работу по данному парламентскому запросу комитет по соб
ственности и экономической политике и комитет по социально
культурному законодательству? Прошу проголосовать.

Направить парламентский запрос 
Время: 18:17:22
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:17:22. Речь 2 мин 49 сек
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Запрос принят.
Уважаемые коллеги, повестка первого заседания 28-й сессии 

исчерпана. Какие будут замечания и предложения?

СОКОЛ С.М.
Я не смог проголосовать, т.е. они меня, как вы меня лишили 

статуса, они меня вывели из системы сразу, вот моя карточка, мож
но я возьму на память? Она уже не работает.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Сергей Михайлович, во время встреч кандидатов на долж

ность председателя Законодательного Собрания особое внимание 
было уделено соблюдению Регламента и пожеланиям по соблюде
нию Регламента, поэтому вы извините, но мы начали соблюдение 
Регламента, Сергей Михайлович, поэтому...

СОКОЛ С.М.
Андрей Анатольевич, вот вы просили, вы еще пожалеете, и 

вот Антон Васильевич тоже, да...
(Шум в зале).
Мне нравится ход ваших мыслей.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Уважаемые депутаты, напоминаю вам... Сергей Михайлович, 

а вы никакое объявление еще не хотели сделать по поводу вот?..

СОКОЛ С.М.
Я его сделал в самом начале, между прочим, прошу вас как 

спикера с вашего уровня высокого, я человек простой, просто мимо 
сейчас уже сессии, даже голосовать не могу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Все, я понял. А вы объявили, что вы ждете для?..

СОКОЛ С.М.
Если вы забыли, то да, объявил, я всех жду, все готово.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Я перестраховаться, все, хорошо, Сергей Михайлович, это 

самый ответственный вопрос этой сессии, поэтому я решил...
Напоминаем вам, уважаемые депутаты, что второе заседание 

28-й сессии пройдет завтра, 18 марта, в Байкал Бизнес Центре, где 
будет заслушано послание временно исполняющего обязанности 
Губернатора Иркутской области о положении дел в Иркутской об
ласти в 2019 году и основных направлениях областной государ
ственной политики на 2020 год. С 9 часов у здания Правительства
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будет ждать автобус для организованного выезда в Байкал Бизнес 
Центр, отправление от здания Правительства в 10 часов. После 
оглашения послания также будет автобус до здания Правительства. 
Парковка возле Байкал Бизнес Центра будет закрыта, прошу обра
тить на это внимание, сорганизоваться и коллективно...

Если нет предложений и пожеланий, первое заседание 28-й 
сессии объявляю закрытым. Так понимаю, Гимн мы не играем, да? 
Все, спасибо за работу. Сергей Михайлович приглашает вас в свой 
кабинет.

Часть 7 заседания. Дата: 18.03.2020 Время: 11:00 -  12:30

18 марта 2020 года г. Иркутск
Байкал Бизнес Центр

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла

сти

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 32
1. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут

ской области
2. Бакуров Е.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Безродных О.В. заместитель председателя комитета по социально-культурному

законодательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

4. Белов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Бренюк С.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
6. Ведерников А.В. председатель Законодательного Собрания Иркутской области
7. Вепрев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
8 . ГабовР.Ф. председатель комитета по законодательству о природопользо

вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собра
ния Иркутской области

9. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области

10. Красноштанов депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
А.А.

11. Крыво- депутат Законодательного Собрания Иркутской области
вязый И.В.

12. Кудрявцева Г.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
13. Лобков А.В. заместитель председателя комитета по здравоохранению и со

циальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
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сти
14. Любенков Г.А. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразова

нию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области

15. Маслов А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
16. Носенко О. И. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут

ской области
17. Обухов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
18. Перетолчин В.В. заместитель председателя комитета по законодательству о при

родопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодатель
ного Собрания Иркутской области

19. Петрук С.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
20. Побойкин В.Л. председатель комитета по законодательству о государственном

строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

21. Попов О.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
22. Романов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
23. Сагдеев Т.Р. председатель комиссии по контрольной деятельности Законода

тельного Собрания Иркутской области
24. Сарсенбаев Е.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
25. Синцова И.А. председатель комитета по социально-культурному законода

тельству Законодательного Собрания Иркутской области
26. Сумароков И. А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
27. Тютрин Д. Г. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
28. Франтенко С.С. заместитель председателя комитета по законодательству о госу

дарственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области и

29. Хайдуков В.В. заместитель председателя комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

30. Чекотова Н.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
31. Шевченко С.П. заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской

этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области

32. Шершнев Д.П. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 12
1. Аблов А.А.
2. Андреев А.А.
3. Белов А.С.

4. Битаров А.С.
5. Бриток Д.Н.
6. Гаськов А.Ю.

7. Егорова Л.И.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельно
сти Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин-
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8. Кондрашов В.И. 
Курбайлов М.М.

9. Левченко А.С.
10. Сумароков П.И.
11. Тру фанов Н.С.

12. Шпаков В.Ю.

формационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической по
литике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 8
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата

Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области
исполняющий обязанности полномочного представителя Гу
бернатора Иркутской области в Законодательном Собрании Ир
кутской области
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области

6. Морохоева И.П. председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания 
Иркутской области
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области

2. Басов М.В.

3. Буянов Р.В.

4. Игнатенко В.В.
5. Ленынина И.В.

7. Петров А.А.

8. Семенова С.Н.

42. ЕЖЕГОДНОЕ ПОСЛАНИЕ ВРЕМЕННО ИСПОЛНЯЮЩЕГО ОБЯЗАННОСТИ 
ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ О ПОЛОЖЕНИИ ДЕЛ В ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ В 2019 ГОДУ И ОСНОВНЫХ НАПРАВЛЕНИЯХ ОБЛАСТНОЙ ГОС
УДАРСТВЕННОЙ ПОЛИТИКИ НА 2020 ГОД

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:12:04. Речь 0 мин 26 с

Уважаемые депутаты, уважаемый Игорь Иванович, уважае
мые приглашенные, кворум для работы имеется. Второе заседание 
28-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области объяв
ляется открытым.

КОБЗЕВ И.И.- временно исполняющий обязанности Губерна
тора Иркутской области

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты За
конодательного Собрания, добрый день! Добрый день всем жите-
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лям Приангарья! Дорогие друзья!
Три месяца я возглавляю Иркутскую область. Эти три месяца 

стали для меня особым опытом, непростым и очень ценным. Много 
езжу по региону, встречаюсь с людьми. Это позволило погрузиться 
в проблемы, понять, чем и как живет Приангарье.

Проблем много. Поэтому важно выделить основные приори
теты. Определить принципы работы, которыми мы должны руко
водствоваться.

Принцип первый и главный -  ориентир на человека. Предла
гаю на все задачи смотреть, прежде всего, через призму того, как 
чувствует себя каждый житель области. Все ли в порядке? Обеспе
чена ли безопасность? Есть ли работа? Доступен ли детский сад для 
малышей? Есть ли возможность получать качественную медицин
скую помощь, образование, заниматься спортом, интересно прово
дить свободное время? За всеми планами, таблицами и графиками 
мы всегда должны видеть человека.

Второй принцип следует из первого -  открытость. Сегодня 
как никогда для жителей важен честный диалог с властью. Оценить 
ситуацию, понять положение дел, вникнуть в конкретные проблемы 
региона можно только встречаясь с людьми напрямую. Прямой 
диалог должен стать основой работы власти на всех уровнях.

Третий принцип -  доверие людей. Я никогда не играл в поли
тические игры. И начинать не намерен. Жители Иркутской области 
достаточно видели политических интриг, откровенной лжи, лукав
ства и фальши. Доверие к власти подорвано. Пришло время вернуть 
это доверие. Вернуть его делом. Результатом -  простым, зримым, 
ощутимым. Уровень жизни населения должен соответствовать по
тенциалу региона. Люди увидят изменения, услышат ответы на свои 
вопросы. Тогда они будут знать, что власть с ними и за них. Тогда 
мы сможем говорить о том, что наладили работу. Время показной 
политики прошло. Наступило время конкретных действий!

Работу нужно строить с учетом признания всех имеющихся в 
регионе проблем. Если посмотреть отчеты за прошлые годы, кар
тинка складывается неплохая: благодаря положительной экономи
ческой конъюнктуре, сложившейся с 2014-го года, по некоторым 
экономическим показателям идет рост. Казалось бы, все хорошо. 
Если не принимать во внимание очевидные вещи. И вы знаете, о 
чем я: за красивым фасадом -  ветхая инфраструктура и плохое 
управление. Особенно это проявилось в кризисной ситуации про
шлого года. Несмотря на поддержку федерального центра, регион 
не смог организовать своевременную помощь. Не смог оперативно 
помочь людям. Даже из средств регионального бюджета, преду
смотренных в прошлом году на обеспечение жильем пострадавших 
граждан, 2 миллиарда рублей так и остались неосвоенными. Скажу 
больше: такие проблемы сегодня есть в экономике области, в здра
воохранении и образовании, в ЖКХ и строительстве, дорожной



сфере. И вы это знаете лучше меня.
Простой пример. С одной стороны, доходы регионального 

бюджета значительно увеличились. С другой -  бюджет Иркутской 
области за 2019-й год исполнен с дефицитом в 12,3 миллиарда руб
лей, а на 2020-й год принят с дефицитом в 8,5 миллиарда рублей. С 
учетом восстановительных мероприятий этот показатель достигает 
12 миллиардов.

Долг Иркутской области вырос за прошлый год на 38 % -  это 
4,7 миллиарда рублей. И это в регионе с огромным потенциалом!

Другой пример. Иркутская область была пилотным регионом, 
в котором запустили три года назад эксперимент по чипированию 
деревьев. И тем не менее, по размеру ущерба от незаконной добычи 
древесины мы первые в стране: по данным Рослесхоза, более 40 
миллиардов рублей ущерба за последние несколько лет принесено в 
том числе и бюджету Иркутской области.

Такие примеры можно найти в любой отрасли, в любой сфере 
деятельности. В течение многих лет не исполнялась программа по 
капитальному ремонту многоквартирных домов. За пять последних 
лет их было отремонтировано лишь 60 % от плана.

Службой государственного финансового контроля Иркутской 
области проведена проверка в Фонде капитального ремонта много
квартирных домов Иркутской области, в ходе которой выявлено не
законное и неэффективное расходование денежных средств. Доку
менты уже направлены в правоохранительные органы. Остатки на 
счетах Фонда на начало текущего года составляли огромную сумму: 
4,5 миллиарда рублей. Одни только накопленные проценты достиг
ли почти 800 миллионов рублей. Выводы сделайте сами. Деньги го
дами лежат мертвым грузом, а люди так и живут в требующих ре
монта домах.

Пример из другой сферы: в 2018-м году должны были постро
ить 19 фельдшерско-акушерских пунктов. В итоге их сдали только в 
январе 2020 года. В прошлом году запланировали строительство 20 
ФАПов. Вовремя сдали только 12. Часть ФАПов находится в таком 
состоянии, что принимать людей в них просто невозможно. Впору 
начинать все сначала.

И это уже система. Такое же отношение сложилось к реше
нию задач, поставленных федеральным центром. Работы по важ
нейшим экологическим проектам -  Усольехимпром, БЦБК -  годами 
не двигались с мертвой точки. Только в начале марта мы смогли 
финализировать решения по этим объектам, привлечь федеральные 
ресурсы.

Национальные проекты. По итогам прошлого года не освоено 
больше 3,2 миллиарда рублей. Считайте, регион эти деньги потерял. 
Вдумайтесь: потеряли половину годового бюджета Братска или Ан
гарска!

Особенно обидно, что потери коснулись в том числе финан-
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сирования проекта «Озеро Байкал». Призываю относиться ко всем 
задачам и проектам, связанным с защитой Байкала, как к нашей 
первостепенной обязанности!

Прежде чем я перейду к основной части своего послания, от
мечу две ключевые задачи на ближайшую перспективу.

Во-первых, 75-летие Победы над фашизмом. В год памяти и 
славы мы приняли решение о региональных выплатах ветеранам 
Великой Отечественной войны и труженикам тыла. И до 1 апреля 
их завершим! Отмечу отдельно: Иркутск должен стать Городом 
трудовой доблести. В годы войны Иркутск сделал большой вклад в 
победу. Поэтому он достоин этого звания. Я уже подписал соответ
ствующее обращение на имя Президента с ходатайством о присвое
нии Иркутску «Города трудовой доблести».

Во-вторых, нас ждет всенародное голосование по изменениям 
в Конституцию. Мы уже включились в этот процесс. Отдельно хочу 
поблагодарить депутатов Законодательного Собрания за одобрение 
поправок. И теперь мы с вами должны вместе обеспечить возмож
ность выразить свое мнение всем жителям Приангарья. Важно ор
ганизовать прозрачную процедуру, максимально полно проинфор
мировать население, провести все на достойном уровне.

Теперь о пяти ключевых приоритетах развития.
Первый -  необходимо вернуть доверие людей.
Второй -  необходимо навести в регионе порядок.
Третий -  регион должен стать удобным для жизни.
Четвертый -  защитить экономику региона от современных

угроз.
Пятый -  вернуть Приангарье в федеральную повестку.
Первый и главный -  в регионе должна работать власть, от

крытая для людей. Нам необходимо объединить усилия. Я готов ра
ботать со всеми конструктивными силами, вне зависимости от по
литических предпочтений. Считаю, что открытость и прозрачность 
в работе должны стать визитной карточкой органов власти Иркут
ской области на всех уровнях. Я много встречаюсь с жителями. Вы
ясняется, что у людей фактически нет диалога с представителями 
власти. Всем необходимо искать новые эффективные формы работы 
с проблемами граждан. Надо не прятаться от них, а работать на 
упреждение.

Простой пример: уровень зарплат младшего и среднего меди
цинского персонала. Сегодня медицинские работники возмущаются 
низкой оплатой труда. Причина: несвоевременный переход на но
вую систему оплаты труда породил справедливое недовольство. А 
власть это не проконтролировала и сейчас вынуждена «бить по хво
стам».

Другой пример: решения, которые принимаются в ходе пря
мых встреч с людьми. По итогам поездок для меня стала очевидной 
проблема жителей прибайкальских поселков. В итоге нашей сов
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местной работы Правительство России внесло в Государственную 
Думу законопроект, позволяющий установить границы населенных 
пунктов, расположенных на землях лесного фонда рядом с озером 
Байкал. Мы долго шли к этому, надеюсь в этом году это завершить. 
Законопроект позволит решить многие проблемы их жителей.

Также эффективно работает канал связи через социальные се
ти. Призываю всех пользоваться этим инструментом. Руководители 
всех уровней должны идти на прямой контакт с жителями. В любой 
форме: открытые встречи, выезды на проблемные объекты и терри
тории, приемы. Это необходимо делать постоянно!

Второй приоритет -  наведение порядка в регионе. Прежде 
всего, в финансовой сфере, в сфере государственных закупок, в 
строительстве и дорожной отрасли, в капитальном ремонте и ава
рийном жилье, в экологии и лесном хозяйстве. До полного исклю
чения фактов коррупции.

В настоящее время надзорными органами уже ведутся си
стемные проверки муниципальных унитарных предприятий, госу
дарственных унитарных предприятий и автономных некоммерче
ских организаций. В самое ближайшее время силами федерального 
центра будет проведен аудит всей финансово-хозяйственной сферы 
региона. Результаты доведу до всех.

По моему поручению был проведен мониторинг государ
ственных закупок. Что он показал? Он показал, что необходимо по
менять подходы к составлению технического задания.

Для примера: доля регионального продукта в объеме потреб
ления учреждений социальной сферы области составила всего 27 %. 
В общем количестве заявок, подаваемых на участие в конкурентных 
процедурах закупок для государственных нужд, доля областных 
сельхозпроизводителей еще более незначительная -  всего лишь 11 
%.

743 миллиона рублей ушли только в прошлом году поставщи
кам продовольствия из других регионов и их посредникам. А общая 
сумма контрактов с поставщиками, подрядчиками, исполнителями 
из других регионов за год составила 12,5 миллиарда рублей.

Поручаю Правительству Иркутской области разработать ме
ханизмы и инструменты по максимальному вовлечению местных 
товаропроизводителей в сферу государственных и муниципальных 
закупок в соответствии с действующим законодательством.

Отдельно хотелось бы довести до руководителей муници
пальных образований о принятии мною решений об увеличении 
размера закупочной деятельности до 200 миллионов рублей в сфере 
ЖКХ и строительства. Это просьба была Ассоциации муниципаль
ных образований. И это уже ответственность руководства муници
пального звена, в том числе и личная! В случае успешной реализа
ции инициативы будет принято решение в отношении других сфер 
деятельности.
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Нужно усилить наши действия по наведению порядка в лес
ном хозяйстве. Лесная отрасль откровенно убыточная, максимально 
непрозрачная и криминальная. Мы должны знать все о каждом 
срубленном дереве, реальных площадях рубок, каждой сделке с 
древесиной. Нужна тотальная цифровизация и контроль! Кроме то
го, необходим рачительный подход к лесу, глубокая переработка, 
создание новых рабочих мест. Убежден: там, где есть ответствен
ный подход к лесопользованию, лес не горит. Меньше пожаров -  
выше доходность.

Отдельный вопрос -  лесовосстановление. Необходимо пере
форматировать работу областных учреждений лесной сферы, обес
печив восстановление всех уничтоженных и утраченных за про
шлые годы лесов! Арендаторы также должны заниматься лесовос
становлением! Только в этом случае лес становится возобновляе
мым источником.

Особое внимание лесным пожарам. Мы должны работать на 
упреждение. Необходимо перераспределить средства, сделав упор 
именно на их недопущение, анализ причин и оперативное реагиро
вание. Важно наладить взаимодействие с населением, добровольче
скими отрядами для работы по информированию и предупрежде
нию пожаров. Правительство по итогам пожароопасного периода 
готово мотивировать эту категорию людей.

Правительству области в кратчайшие сроки реализовать 
утвержденный комплексный план мероприятий по развитию лесно
го хозяйства.

Следующее направление, которое считаю крайне важным, это 
экологическая безопасность. Поэтому не могу обойти вопрос лик
видации отходов деятельности Байкальского целлюлозно- 
бумажного комбината и ООО «Усольехимпром». Вопросы безопас
ности Байкальска и Усолья-Сибирского крайне важны. Они нахо
дятся не только на моем личном контроле, но и на контроле феде
рального центра. К решению накопленных проблем в Байкальске и 
Усолье-Сибирском подключены общественность, научные органи
зации и экологическое сообщество. Считаю, что пора разминиро
вать эти экологические бомбы! Утвержден план мероприятий по 
этим направлениям, есть понимание со стороны федерального цен
тра.

Решение проблемы ликвидации отходов БЦБК должно идти 
параллельно с предупреждением паводковых явлений, проектиро
ванием и строительством объектов селезащиты и развитием при
байкальской территории.

По Усольехимпрому. По демеркуризации цеха ртутного элек
тролиза я лично обратился к Министру природных ресурсов Дмит
рию Николаевичу Кобылкину для включения мероприятия в феде
ральный проект «Чистая страна». Организовано взаимодействие. 
Считаю, что в этом году мы должны войти в этот проект. В настоя
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щее время Правительством области с Росатомом заключено согла
шение по обращению с отходами 1 - 2  класса опасности на площад
ке Усольехимпрома.

Правительству области необходимо обеспечить содействие 
федеральному оператору в работе в рамках законодательно закреп
ленных за регионом полномочий.

Что касается Братска. По моему поручению создана рабочая 
группа. В нее вошли представители контролирующих органов и 
местного самоуправления, руководители предприятий города, об
щественные организации и экологические сообщества.

Выполнение мероприятий Комплексного плана по снижению 
выбросов загрязняющих веществ в атмосферный воздух взято мною 
на личный контроль!

Помимо внедрения современных способов очист
ки выбросов необходим переход автотранспорта на экологически 
чистые виды топлива, создание зеленого пояса города, газификация 
Братска. Братск должен покинуть список городов с самым грязным 
воздухом! В рамках проекта «Чистый воздух» выработанные по 
Братску решения будем использовать в других городах региона.

Помимо перезревших проблем, связанных с «экологическими 
бомбами» и незаконной вырубкой лесов, существуют и другие, тре
бующие жестких решений. Мы уже начали наводить порядок в сфе
ре незаконной застройки.

Особое внимание нужно уделить нарушениям, которые на 
нашей территории допускают иностранные граждане. Это и неза
конная застройка, и вырубка лесов, некорректное землепользование 
и многое другое.

Мы за добрые отношения и развитие стратегического парт
нерства с соседями. С уважением относимся к тем, кто приезжает в 
наш регион. Но и они не должны забывать о том, что они у нас в 
гостях.

Наконец, нельзя не сказать о нашей с вами общей боли -  лик
видации последствий наводнения. Оно внесло коррективы не толь
ко в жизнь людей, лицом к лицу столкнувшихся со стихией, но и 
изменило подходы государственного управления. Сейчас наша цель 
-  справиться с оперативными задачами. Построить жилье в соответ
ствии с уже откорректированным графиком, расселить людей. Со
здать социальную и транспортную инфраструктуру, привлечь инве
сторов, обеспечить рабочие места.
Обращаю ваше внимание на важность плановых работ, таких как 
берегоукрепление, расчистка русел рек, дноуглубление и других. 
Важно исключить происшествия подобного масштаба в будущем на 
территории Иркутской области или сделать их минимальными. Все 
решения приняты на региональном и федеральном уровнях. Ответ
ственные назначены, приступили к исполнению. Отчет в конце го
да. Рассчитываю, что совместными усилиями мы выполним все эти
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задачи максимально оперативно и с соблюдением поставленных 
сроков. Это наш человеческий долг.

Мы должны сделать Иркутскую область регионом, удобным 
для жизни. Это еще один мой приоритет. В текущем году Иркутская 
область приступает к реализации новых для себя задач. В этом году 
предусмотрено 26,5 миллиарда рублей на реализацию региональных 
проектов. За первые два с половиной месяца года фактическое 
освоение денежных средств составило 1,5 миллиарда рублей. Это 
около 6 % от плановых значений. Поручаю руководителям проектов 
активизировать работу, не допустить ситуации прошлого года. Ни 
один рубль не должен быть возвращен в федеральный бюджет.

Важнейший для жителей региона вопрос -  жилье. Выделяю в 
его решении шесть ключевых направлений.

Первое -  проблема безопасности домов 335-й серии в услови
ях повышенной сейсмической опасности, которая характерна для 
Иркутской области. Оттягивая поиск механизмов ее решения, мы 
повышаем риск обрушения зданий и причинения вреда жизни и 
здоровью людей. По данным муниципальных образований, сегодня 
в Иркутской области порядка 1300 многоквартирных домов 335-й 
серии с общей площадью жилых помещений почти 4,5 миллиона 
квадратных метров. Для решения вопроса предлагаю использовать 
комплексный подход. Ключевую роль должно сыграть министер
ство строительства, дорожного хозяйства.

В связи с этим хочу обратиться к главам муниципальных об
разований: нужно направить в министерство строительства, дорож
ного хозяйства списки домов 335-й серии. Тех, которые признаны 
аварийными и подлежащими сносу, но не вошли в реестры аварий
ного жилищного фонда, подлежащего расселению до 2024-го года. 
Программу мы планируем начать с Ангарска. Это символично -  
именно здесь расположен первый в Иркутской области дом 335-й 
серии, построенный в 1959-м году, уже признанный аварийным.

Все решения по этому дому приняты. Будет проведено техни
ческое обследование, которое сформирует подходы к работе с этой 
серией.

Решение проблемы домов 335-й серии нужно рассматривать в 
контексте общей федеральной программы реновации.

Понятно, что программа реновации -  это не только 335-я се
рия, но и все ветхое и аварийное жилье. Мною дано поручение по 
подготовке плана мероприятий по расселению жителей Иркутской 
области из ветхих и аварийных домов. И сегодня мы уже готовы 
совместно с федеральным центром согласование вопросов с 2021 
года по обследованию домов этой серии.

Считаю, что развитие строительного комплекса Иркутской 
области должно стать драйвером экономики будущего.

Поручаю Правительству области разработать соответствую
щую программу обследования домов 335-й серии, организовать ме
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роприятия по их включению в проект федеральной государственной 
программы. Доклад о планируемой работе жду к 1 мая 2020 года.

Вторая задача в жилищной сфере -  рассмотрение вопроса о 
расширении числа категорий граждан, имеющих право на получе
ние областной государственной поддержки в рамках программы 
ипотечного жилищного кредитования. Речь идет о льготной ипотеке 
с процентной ставкой от 5,15 % для ветеранов и инвалидов боевых 
действий. Этот вопрос неоднократно мне задавали общественные 
организации. По предварительным данным, более 50 тыс. человек 
вместе с семьями высказали о включении этой категории в област
ную государственную поддержку.

Знаю, что в этом вопросе много нюансов. Прошу Правитель
ство Иркутской области проработать данный вопрос и при необхо
димости представить мне предложения по изменению регионально
го законодательства с учетом добавления именно этой категории.

Третье -  обеспечение квартирами детей-сирот. На январь 2020 
года в очереди на получение жилья состояло более 14 тыс. сирот. В 
последние 7 лет каждый год эта очередь росла примерно на тыс.у 
человек. Динамика сложилась отрицательная. При этом, например, 
в 2019 году деньги, выделенные на реализацию программы «Приоб
ретение жилья для сирот», не были полностью израсходованы. В 
2019 году не освоено 387 миллионов рублей, включая 219 миллио
нов из областного бюджета и 168 миллионов рублей -  из федераль
ного. Мы предусмотрели увеличение в несколько раз объемов фи
нансирования для этой категории на 2020 -  2022 годы.
Уже в этом году планируем выделить помещений в 2,5 раза больше, 
чем в предыдущем. В 2020 году мы предоставим жилье в количе
стве 1 000 квартир в 14 территориях, в том числе не менее 600 по
мещений до 1 сентября текущего года.

Также поручаю Правительству принять меры к положитель
ной динамике, обеспечить 100-процентное освоение выделенных 
денежных средств. Необходимо проработать стоимость квадратного 
метра жилья по данной программе, не допустив превышения нормы.

Кроме того, поручаю Правительству региона разработать указ 
Губернатора по введению на территории области мер социальной 
поддержки. Следует предусмотреть выдачу сертификатов на жилые 
помещения для лиц из числа детей-сирот старше 23 лет, трудо
устроенных и имеющих детей. Срок исполнения -  до 1 мая 2020 го
да.

Четвертый вопрос в жилищной сфере -  оказание финансовой 
поддержки обманутым дольщикам. На сегодняшний день на терри
тории Иркутской области насчитывается 31 проблемный объект и 
более 1000 пострадавших граждан.

Ситуация острая! В начале февраля я поручил Правительству 
Иркутской области подготовить все необходимые документы для 
создания регионального Фонда защиты прав граждан -  участников
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долевого строительства. Движение началось, нужно проконтроли
ровать, чтобы выбранная модель заработала и Фонд в полном объе
ме осуществил мероприятия по завершению строительства про
блемных объектов.

Поручаю Правительству Иркутской области в срок до 1 мая 
2020 года сформировать региональный фонд и организовать взаи
модействие с федеральным фондом по решению вопросов с про
блемными объектами, включенными в единый реестр.

Правительству Иркутской области до 1 мая 2020 года изыс
кать финансирование для обеспечения текущей деятельности реги
онального фонда, а также для осуществления имущественного взно
са в федеральный фонд для решения вопросов с объектами долевого 
строительства, включенными в единый реестр проблемных объек
тов.

Пятая задача, связанная с состоянием жилищного фонда, -  
выход на своевременное выполнение программы капитального ре
монта. Мы уже неоднократно этот вопрос рассматривали, в том 
числе в средствах массовой информации.Все решения приняты, 
необходимо усилить работу по их реализации. Поручаю в текущем 
году исполнить незавершенные обязательства 2018-2019 годов, а в 
срок до 1 мая заключить все необходимые контракты для капиталь
ного ремонта многоквартирных домов по плану 2020 года. Всего 
1355 домов. До 1 ноября обеспечить заключение плановых контрак
тов, касающихся капитального ремонта 2021 года.
Необходимо ввести трехлетнее планирование по капитальному ре
монту с учетом заблаговременного обследования технического со
стояния зданий. Обеспечить общественный контроль за работой 
фонда капитального ремонта!

Шестая задача -  выделение земельных участков в собствен
ность многодетным семьям в границах населенных пунктов бес
платно для индивидуального жилищного строительства. По данным 
на 1 января текущего года, в очереди на получение таких участков 
стоит более 13 тыс. семей. За пять лет очередь увеличилась практи
чески вдвое, почти на 6 тыс. семей. Наша задача -  сократить эту 
очередь. Поручаю Правительству Иркутской области провести ана
лиз планирования населенных пунктов на предмет развития терри
торий под жилищное строительство. Рассмотреть вопросы подведе
ния коммуникаций и строительства дорог к выделяемым участкам в 
плановом порядке на 3 года.

Отдельно остановлюсь на развитии транспортной инфра
структуры и обеспечении услугами связи.

В своем Послании Президент Российской Федерации Влади
мир Владимирович Путин обратил внимание на то, что средства 
Фонда национального благосостояния будут направлены на проек
ты, снимающие инфраструктурные ограничения развития террито
рий.
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Поручаю Правительству Иркутской области в срок до 1 апре
ля 2020 года сформировать перечень проектов на 3 года, попадаю
щих под эти параметры.

Отдельная ситуация по Иркутску. Считаю принципиально 
важным в сжатые сроки найти эффективный способ, который поз
волит освободить Иркутск от постоянных пробок.

Поручаю Правительству области в срок до 30 ноября 2020 го
да проработать вариант строительства Южного обхода. Этот проект 
поможет разгрузить микрорайон Синюшина Гора и облегчить про
езд в Иркутск жителям поселка Маркова, города Шелехова и посел
ков Шелеховского района.

Отдельная ситуация по Братску. Принято решение о передаче 
участка федеральной трассы «Вилюй», проходящей через город 
Братск, на федеральное обслуживание.

Поручаю областному Правительству разработать программы 
комплексного развития транспортной инфраструктуры, улучшения 
транспортного обслуживания населения. Срок исполнения поруче
ния -  30 ноября 2020 года.

Важнейшая задача -  решение вопроса с аэропортом Иркутска. 
Мы направили мировое соглашение в арбитражный суд и в Феде
ральную антимонопольную службу. В ближайшее время должны 
прекратить этот судебный спор. Обсуждается вхождение в про
грамму «Развитие транспортного комплекса». Наша цель -  модер
низация и строительство аэровокзала и взлетно-посадочной полосы, 
учитывая прогнозируемое увеличение пассажиропотока до 
4,5 миллиона человек в год.

Поручаю Правительству Иркутской области:
-  подготовить предложения по внесению изменений в госу

дарственную программу «Развитие транспортного комплекса» и 
предусмотреть мероприятия по реконструкции существующего 
аэропорта Иркутска. Срок исполнения -  до 1 июля 2020 года;

-  организовать разработку региональной программы строи
тельства и реконструкции аэропорта города Иркутска. Срок -  1 ок
тября 2020 года;

-  до конца 2020 года организовать выбор инвестора для стро
ительства нового аэропорта и аэровокзального комплекса с прове
дением конкурсных процедур;

-  в срок до 30 ноября 2020 года проанализировать предложе
ния по выбору площадки под строительство нового авиаузла.

Развитие авиации в нашем огромном регионе не должно сво
диться к модернизации аэропорта Иркутска.

В Иркутской области в перечень труднодоступных местно
стей входит 169 населенных пунктов, расположенных в 28 районах. 
Воздушные перевозки организованы только в пяти районах.

Поручаю Правительству представить предложения в про
грамму развития региональных и местных авиаперевозок в срок до
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1 октября 2020 года.
Еще одна проблема транспортной системы -  состояние мо

стов.
В конце прошлого года утверждена федеральная программа ремон
та мостов и путепроводов. Для Иркутской области это отличный 
шанс получить финансовую поддержку федерального центра.

В рамках реализации данного проекта уже запланированы ра
боты по строительству мостового перехода через реку Лена на ав
тодороге Жигалово -  Казачинское. Поручаю Правительству Иркут
ской области в этом году проработать с Федеральным дорожным 
агентством вопрос о выделении на эти цели средств в размере 500 
миллионов рублей.

По другому федеральному проекту -  «Дорожная сеть» -  в те
кущем году запланирован ввод почти трехсот километров дорог на 
сумму более 8 миллиардов рублей. Теперь важно, чтобы все дорож
ные работы были выполнены качественно и в срок!

Нерешенной в регионе остается проблема обеспечения мало
численных и труднодоступных населенных пунктов услугами связи. 
Это почти 400 сел и деревень. По предварительным подсчетам, на 
решение проблемы требуется около 1 миллиарда 300 миллионов 
рублей.

Знаю, что строительство базовых станций в населенных пунк
тах с численностью до 500 человек операторы связи считают эко
номически нецелесообразным. Поручение министерству жилищной 
политики, энергетики и транспорта представить механизм господ
держки уже дано. Срок исполнения -  до конца текущего года.

Теперь к вопросу строительства и реконструкции объектов 
соцкультбыта. В рамках региональных проектов в 2020 году будет 
осуществляться строительство, реконструкция и приобретение 42 
социальных и инфраструктурных объектов.

Из них 24 должны быть введены в эксплуатацию уже в теку
щем году: это 2 дома культуры, 3 школы, 5 детских садов, 5 спор
тивных объектов, 1 специальный дом-интернат для престарелых и 
инвалидов, 2 локальных водопровода, 6 ФАПов.

Также поручаю Правительству Иркутской области принять 
все необходимые меры, чтобы завершить строительство Дома спор
та в пос. Усть-Ордынский в 2021 году. Все поручения были даны 
ранее.

До конца 2020 года нужно предусмотреть финансирование 
программы увеличения количества объектов социально
культурного назначения в селах и на отдаленных территориях. За
дача -  обеспечить контроль по качеству и срокам исполнения работ.

Поручаю по всем социальным объектам, возводимым в сель
ских районах в рамках национальных проектов, решить вопрос со- 
финансирования разработки проектной документации из средств 
регионального бюджета в пропорции 50 на 50 с муниципальными
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образованиями начиная с 2021 года. Это также было обращение Ас
социации муниципальных образований.

Пристальное внимание нужно уделить демографической и се
мейной политике. Правительство области исполняет инициативы 
Президента в этом направлении.

В области есть выплата на рождение первого ребенка в разме
ре 10 тыс. рублей при доходе семьи меньше двукратного прожиточ
ного минимума. Предлагаю увеличить эту сумму в 2 раза. Поручаю 
Правительству области разработать критерии и установить с 1 ян
варя 2021 года меру социальной поддержки семей при рождении 
первого ребенка в размере 20 тыс. рублей на ребенка.

Хочу затронуть тему доступности мест в яслях и детских са
дах. На сегодняшний день дефицит составляет более 3,5 тысячи 
мест. Ликвидировать его мы обязаны по поручению Президента до 
конца 2024 года.

В связи с этим поручаю Правительству области уже в теку
щем году обеспечить ввод не менее 1420 мест. Срок исполнения -  
до конца года.

В отношении кадровой обеспеченности школ. Потребность по 
области к 2021 году составит 1078 педагогов.

В целях развития системы общего образования и закрепления 
педагогических кадров:

-  рекомендую руководителям муниципальных образований 
при содействии министерства образования совместно с заинтересо
ванными органами исполнительной власти:
рассмотреть вопрос выделения земельных участков под строитель
ство муниципального жилья для педагогических работников, а так
же участков земли для индивидуального жилищного строительства 
молодым специалистам. Обеспечить включение мероприятий по 
строительству данного жилья в перспективные планы развития тер
риторий на ближайшие 5 лет.

Срок исполнения -  до 1 декабря 2020 года; представить пред
ложения по подготовке проектной документации на строительство 
школ с учетом прогноза демографической ситуации, генерального 
плана муниципальных образований, возможности выделения зе
мельных участков.

Срок исполнения -  до 1 августа 2020 года; в связи с тем, что в 
ряде школ обучение осуществляется в две смены, увеличивается 
количество выездов автобусов, следовательно, и нагрузка на води
телей. В ходе общения с педагогами города Иркутска этот вопрос 
стал наиболее актуальным. Штат водителей недостаточен. Рекомен
дую руководителям муниципальных образований доукомплектовать 
штат водителей для школьных автобусов исходя из потребности в 
дополнительных ставках в срок до 1 сентября 2020 года, и с 1 сен
тября мы этот вопрос должны полностью закрыть;

- министерству образования Иркутской области осуществить ре-



ализацию программы «Земский учитель» в 2020 году, предусмотрев 
софинансирование из регионального бюджета в размере 20 миллио
нов 370 тыс. рублей для получения единовременной компенсацион
ной выплаты. 1 миллион рублей получит каждый учитель, который 
станет победителем в конкурсном отборе на замещение 97 вакан
сий. Вакансии формируются в соответствии с заявками мэров, глав 
муниципальных образований.

Еще один важный момент, который касается детей, -  бесплат
ное горячее питание учеников начальной школы.

В настоящее время в Иркутской области необходимо обеспе
чить бесплатным питанием 144 тысячи учащихся с l-ro по 4-й клас
сы. Для решения вопроса 100-процентного охвата горячим питани
ем по предварительным расчетам в 2020 году дополнительно потре
буется порядка 865 миллионов рублей. Также необходимо напра
вить более 60 миллионов рублей на обновление инфраструктуры 
школьных столовых. Поручаю Правительству Иркутской области 
проанализировать указанные цифровые показатели и подготовить 
предложения по исполнению Послания Президента России до 1 
сентября 2020 года.

Следующая ключевая для жителей Приангарья тема -  здраво
охранение. Это одна из самых острых проблем не только в нашей 
области, но и в стране.

Федеральное Правительство готовит целевую программу мо
дернизации и капитального ремонта организаций здравоохранения 
первичного звена.

Наша задача -  обеспечить максимальное участие Иркутской 
области в этой программе на условиях софинансирования. По 
нашим предварительным данным, мы можем рассчитывать на 10 
миллиардов рублей до 2024 года.

Поручаю Правительству и министерству здравоохранения 
Иркутской области принять активное участие в этом процессе. Лич
но готов встретиться со всеми заинтересованными сторонами, что
бы эти денежные средства были направлены в субъект -  Иркутскую 
область.

Областным бюджетом на 2020 год предусмотрены средства в 
размере 500 миллионов рублей на разработку проектной докумен
тации и проведение капитального ремонта 61 учреждения здраво
охранения, включая учреждения, оказывающие первичную медико- 
санитарную помощь, специализированную, высокотехнологичную, 
медицинские колледжи. Министерству здравоохранения необходи
мо четко проконтролировать выполнение данной задачи, обеспечив 
качественное и своевременное выполнение работ. Вопрос держу на 
личном контроле.

Теперь о фельдшерско-акушерских пунктах. Проблема острая. 
Как я уже сказал, в этом году мы сдаем их 6. Считаю данную цифру 
недостаточной для снятия остроты проблемы.
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Поручаю в этом году начать строительство еще 24 ФАПов.
Уважаемые главы муниципальных образований, прошу вас 

рассмотреть этот вопрос как приоритетный, выделять земельные 
участки для строительства ФАПов, обеспеченные необходимой для 
их работы инфраструктурой.

Отдельный вопрос -  строительство радиологического корпу
са. Предусмотреть в этом году выделение 2,7 миллиарда рублей из 
средств Росатома, и в том числе наше софинансирование. Всего 
предусмотрено 5,1 миллиарда рублей. На 2020 год областным бюд
жетом предусмотрено финансирование в размере 720 миллионов 
рублей.

В свою очередь, региональная власть обязана найти резервы и 
вплотную заняться решением жилищных проблем медицинских ра
ботников, особенно в селах, поселках и малых городах. Необходимо 
использовать для этого все механизмы, в том числе предоставление 
служебного жилья и поддержку индивидуального жилищного стро
ительства. Механизмы как для учителей, так и для медицинских ра
ботников должны быть в приоритете.

Все мы хорошо понимаем: технологические новации невоз
можны без квалифицированных кадров. Поэтому важно увеличить 
количество бюджетных мест в вузах региона. В скором времени бу
дет изменен порядок приема по медицинским специальностям. По 
специальности «лечебное дело» 70 % бюджетных мест станут целе
выми, по специальности «педиатрия» -  75 %. Но дефицит есть и по 
ряду других специальностей.

Квоты на целевой прием будут формироваться по заявкам ре
гионов, наша задача -  предоставить выпускникам гарантию трудо
устройства и жилья, в том числе и наставничества. В этом году вы
пускается 1065 выпускников. Работу по их трудоустройству уже 
нужно начать сейчас.

Отдельно остановлюсь на обеспечении профессионального 
роста и сохранении уровня зарплат бюджетников. Знаю, что пара
метры, заданные майскими указами Президента, в Иркутской обла
сти соблюдены.
Однако не секрет, что реальные зарплаты и суммы в расчетных 
листках порой заметно разнятся с отчетными цифрами министерств.

Средняя заработная плата в регионе выглядит вроде бы не
плохо, но при этом значительно увеличивается нагрузка на рядового 
врача или учителя. Страдает качество медицинских услуг и образо
вания.

Знаю, что сейчас есть напряженность в оплате труда младше
го и среднего медицинского персонала. Поэтому мною дано пору
чение о проведении комплексной проверки по ситуации с заработ
ной платой. По итогам проверки будут приняты необходимые фи
нансовые и управленческие решения.

Знаю о проблеме оттока молодых кадров из региона. Причин
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много, одна из них -  неразвитая инфраструктура научно
образовательной среды.

Считаю важным поддержать проект создания межрегиональ
ного научно-образовательного центра «Байкал». Уже запланирована 
встреча по этому вопросу с Министром образования России и уже 
организовано взаимодействие по составлению дорожной карты.

Основной фокус научно-образовательного центра обуславли
вается уникальностью озера Байкал. Все разработки научно
образовательного центра направлены на развитие научных проектов 
мирового уровня вокруг неповторимой экосистемы озера.

Движущей силой региона являются высшая школа и научные 
организации. В предстоящем году планирую перевести взаимодей
ствие с советом ректоров, научным сообществом на качественно 
новый уровень. В ходе работы министра образования это также бу
дет как приоритетное направление.

В области 100 тыс. студентов. Студенчеству региона необхо
димы современные общежития. С Министром образования России 
будем обсуждать строительство межвузовского кампуса с привле
чением федеральных, региональных и внебюджетных средств.

На встрече с иркутскими студентами также прозвучала прось
ба о создании Дома молодежи.

Поручаю Правительству Иркутской области проработать сов
местно с администрацией города Иркутска вопрос о создании об
ластного Дома молодежи в Иркутске и до 31 июля доложить пред
ложения на мое имя.

Сегодня в области нет системы грантовой поддержки пред
ставителей молодежи, реализующих социально значимые проекты.

Поручаю Правительству Иркутской области проработать во
прос создания системы грантовой поддержки молодежи. Считаю 
этот вопрос важным и приоритетным.

Заканчивая тему молодежи, хочу сказать особое огромное 
спасибо студенческим отрядам, присоединившимся к работе на 
строительстве Центра по хоккею с мячом. Ребята -  большие молод
цы, их помощь бесценна! Я хотел бы, чтобы мы вместе поаплодиро
вали им (аплодисменты).

При встрече с деятелями культуры прозвучало предложение о 
создании современного концертного зала с высоким уровнем аку
стики. Поручаю Правительству Иркутской области определить ме
ханизмы строительства данного объекта в Иркутске и представить 
предложения в срок до 1 сентября 2020 года.

Теперь о формировании современной городской среды.
В текущем году в муниципалитеты направляется субсидия на 

поддержку муниципальных программ формирования современной 
городской среды за счет средств областного и федерального бюдже
тов.
Общая сумма -  1 миллиард 174 миллиона рублей, в том числе 225
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миллионов рублей -  средства областного бюджета.
Предварительно общее число дворовых территорий, заплани

рованных в муниципальных образованиях к благоустройству в 2020 
году, составляет 187. Число благоустраиваемых общественных про
странств -  106. Субсидия распределена по 76 муниципальным обра
зованиям региона. Это больше, чем было в 2019 году, когда ее по
лучателями стали 69 муниципалитетов.

Благоприятная городская среда должна быть создана в макси
мальном числе муниципальных образований, и этот срок мы ставим 
себе до конца 2021 года. Особое внимание следует уделить благо
устройству мест, связанных с празднованием 75-летия Победы над 
фашизмом.

Важной для нашего региона является тема сохранения архи
тектурного, культурно-исторического наследия. На территории Ир
кутской области расположено почти 3,5 тысячи памятников дере
вянного зодчества -  четверть всех памятников деревянного зодче
ства России. Многие нуждаются в проведении комплексных ре
монтно-реставрационных работ.
Эти вопросы требуют пристального рассмотрения. Мною дано по
ручение по разработке концепции сохранения объектов культурного 
наследия. До 1 июня должен быть сформирован документ, в кото
ром будет указан полный реестр памятников деревянного зодчества, 
а также способы их реставрации. Считаю необходимым до вас дове
сти, что источником финансирования могут стать дополнительные 
поступления в бюджет от введения гостиничного сбора с иностран
ных туристов. Будем выходить с инициативой о включении Иркут
ской области в перечень регионов, где введен курортный сбор с 
иностранных туристов, в максимальном размере 100 рублей в сутки. 
Эти деньги целевым образом направить на реконструкцию памят
ников деревянного зодчества. Считаю, что вы должны поддержать в 
этом направлении.

Следующий приоритет -  защита экономики региона от совре
менных угроз. Экономика Приангарья, как и вся мировая, сейчас 
находится под влиянием негативных событий -  это эпидемия коро- 
навируса и снижение стоимости нефти. Текущая ситуация грозит 
перерасти из временного явления в новую экономическую реаль
ность. Наша задача -  защитить экономику региона.

Поручаю всем органам исполнительной власти во взаимодей
ствии с Федеральной налоговой службой и другими заинтересован
ными федеральными органами власти активизировать работу по 
улучшению наполняемости консолидированного бюджета. Прави
тельству Иркутской области и органам местного самоуправления 
необходимо скоординировать свои действия, чтобы в полном объе
ме исполнить все принятые социальные обязательства, защитить 
людей от финансовой неопределенности.

Но надо смотреть в будущее! Многие инновационные проек
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ты и инвестиции, которые будут вкладываться в ближайшие пять 
лет, показывают о назначении стратегических целей, и предлагаю 
держаться следующих показателей развития:

- объем отгруженной продукции должен возрасти в 2,2 раза;
- объем продукции сельского хозяйства -  в 1,4 раза.
Основные задачи по сельскому хозяйству в ближайшее время

будем рассматривать на расширенном заседании коллегии Мини
стерства сельского хозяйства с участием Министра сельского хо
зяйства России Дмитрия Патрушева. Все эти решения будут приня
ты к исполнению.

Одной из мер, которая обеспечит обозначенные темпы роста, 
считаю бюджетную компенсацию закупок горюче-смазочных мате
риалов сельхозпроизводителям. Поручаю предусмотреть увеличе
ние бюджетного финансирования этого направления в связи с лет
ним ростом, связанным с сельхозработами, стоимости ГСМ. Этот 
вопрос нужно держать на постоянном контроле.

Объем ввода жилых домов должен вырасти более чем в 1,5 
раза -  до 1,5 миллиона квадратных метров общей площади в год. И 
это показатели национального проекта. Проведенный анализ пока
зал, что количество выданных разрешений в 2019 году меньше, чем 
в 2018 году. Ситуацию необходимо исправить. Поэтому ставлю за
дачу -  проработать вопрос создания условий для комплексной за
стройки на территориях муниципалитетов.

Следующее направление -  экскурсионный поток и туристиче
ская деятельность. Мы предлагаем рассмотреть вопрос о введении 
этого показателя 3 миллиона человек в год. Наша задача -  увели
чить не только поток туристов, но и средний чек, и время пребыва
ния в области.

При этом важно использовать потенциал опорных террито
рий. В этом году мы неоднократно рассматривали вопросы развития 
сельского хозяйства в районах Усть-Ордынского Бурятского округа. 
Мы понимаем, что базовые хозяйства семеноводческого и племен
ного направления, с переработкой зерна, молока и мяса -  основные 
показатели этой работы на этих территориях. Усть-Ордынский Бу
рятский округ является для региона одной из ключевых опорных 
территорий сельскохозяйственного типа.

Главное -  мы должны не просто обеспечить количественный 
рост экономики и качественные изменения социальной сферы. Мы 
обязаны создать современную среду развития. Инвестиции в основ
ной капитал необходимо увеличить за пять лет в 1,6 раза. Это поз
волит создать более 14 тыс. новых рабочих мест.

Ставлю амбициозную задачу: нужно сделать все, чтобы в те
чение трех лет выйти по данному показателю на первое место в Си
бири.

Нужно полнее использовать ресурсы развития территории. 
Наше конкурентное преимущество -  энерготарифы. Мы сегодня
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настроены на политику сдерживания роста тарифов и готовы защи
щать свою позицию на федеральном уровне.

Отдельно стоит сказать о плохом состоянии электросетей и, 
как следствие, снижении качества электроснабжения, частых ава
рийных отключениях. Это создает напряженность и определяет 
необходимость их модернизации. И к этому вопросу мы уже долж
ны приступить сегодня

Перспективной может быть тема автономной газификации 
при экономической целесообразности перевода с угля на сжижен
ный природный газ котельных, находящихся в труднодоступных 
территориях. Технологии получения сжиженного природного газа 
активно развиваются. Потенциал его использования в теплоэнерге
тике и в качестве газомоторного топлива огромен. Будем работать в 
этом направлении. Данный вопрос наряду с другими необходимо 
включить в стратегию социально-экономического развития региона 
до 2036 года. Проект стратегии должен быть доработан до 31 мая 
2020 года.

Поручаю Правительству Иркутской области организовать ее 
обсуждение со всеми заинтересованными сторонами, общественно
стью и экспертным научным сообществом, учесть все ценные пред
ложения.

При формировании стратегии важно уделить внимание не 
только промышленным отраслям, но и экологии, науке, туристиче
скому направлению, молодежной политике, поддержке сельского 
хозяйства и малого предпринимательства.

Пятый приоритет -  возвращение Приангарья в федеральную 
повестку. Будем исходить из простого принципа: не только регион -  
Федерации, но и Федерация -  региону.

Я регулярно встречаюсь с федеральными министрами. Что 
самое полезное -  встречаюсь на территории Иркутской области. 
Недавний визит заместителя Председателя Правительства Россий
ской Федерации Виктории Абрамченко позволил сдвинуть с мерт
вой точки решение главных экологических проблем. Теперь есть 
четкий план по Байкальску и Усолью-Сибирскому.

Визит заместителя Председателя Правительства Марата Ху
снуллина в пострадавшие от наводнения территории также позво
лил принять ряд ключевых решений. Марат Хуснуллин осмотрел 
объекты, на восстановление которых нужны дополнительные феде
ральные средства. В числе первоочередных задач -  строительство 
защитных дамб и берегоукрепление. Дополнительные средства для 
пострадавших от наводнения территорий будут выделены из феде
рального бюджета, и решение Президент уже принял. Я попрошу 
поаплодировать (аплодисменты).

Обращаюсь к руководителям органов муниципальной власти 
пострадавших районов. Качество и основная наша задача, чтобы все 
деньги, которые будут выделены в этом году, были израсходованы
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и безопасность была повышена.
Еще к вопросу о взаимодействии с федеральным центром. В 

период с августа по октябрь 2020 года будет проводиться Всерос
сийская перепись населения. В получении максимально достовер
ных сведений о населении Иркутской области заинтересованы мы 
все. От точности собранных данных напрямую зависят объемы фи
нансовой поддержки муниципалитетов.

Обращаюсь к руководителям органов государственной власти 
и главам муниципальных образований. Нам нужно провести ин
формирование населения о Всероссийской переписи и организовать 
ее проведение на качественном уровне.

В заключение хочу остановиться на особой значимости вы
полнения задач национальных проектов. Вопрос их реализации бу
дет контролироваться в постоянном режиме.

Даю поручение о создании проектного офиса национальных 
проектов в срок до 1 мая 2020 года.

Первая срочная задача для проектного офиса -  обеспечить 
возврат региону средств, которые не были освоены по нацпроектам 
в 2019 году. В прошлом году, как я уже говорил ранее, в федераль
ный бюджет мы вернули 2,4 миллиарда рублей. Регион их просто не 
освоил. Еще раз скажу: это недопустимо! Нами подготовлены заяв
ки на возврат этой суммы почти полностью. Они направлены в фе
деральный центр, решения ожидаем в кратчайшие сроки. Считаю 
задачу крайне важной. Прогнозируемый объем финансирования по 
национальным проектам в ближайшие три года составит более 80 
миллиардов рублей. Считаю, что эти деньги необходимы Иркутской 
области.

Дорогие друзья! Иркутская область обладает огромным по
тенциалом. Сегодня у нас есть все для того, чтобы мы принципи
ально изменили жизнь наших граждан. Планка заявлена высокая, 
достичь ее непросто, но реально. Для этого нужно, чтобы каждый из 
нас воспринимал эту задачу как личную и персональную. Давайте 
действовать сообща, как единая команда: Правительство Иркутской 
области, Законодательное Собрание, органы местного самоуправле
ния, общественность, контрольные органы, и брать за все решения 
принятые ответственность. Не искать оправданий в препятствиях и 
трудностях, а оперативно принимать решения и отвечать за резуль
таты своей работы.

Завершить свое выступление хочу словами нашего знамени
того земляка Валентина Григорьевича Распутина, у которого недав
но был день рождения: «Родина больше нас. Сильней нас. Добрей 
нас. Сегодня ее судьба вручена нам -  будем же ее достойны».

Спасибо за внимание! (Аплодисменты).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
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Уважаемые депутаты, позвольте от вашего имени поблагода
рить временно исполняющего обязанности Губернатора Иркутской 
области за выступление на сессии Законодательного Собрания Ир
кутской области с ежегодным посланием Губернатора Иркутской 
области (аплодисменты).

Очередная сессия Законодательного Собрания состоится 15 
апреля 2020 года. 28-я сессия Законодательного Собрания Иркут
ской области объявляется закрытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области А.В. Ведерников
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